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o TEMPO - Pre�são Atmosférica média: 1006.9
milibares. Temperatura 'média do dia: 21.1 graus

centígrados, .corn um máximo no ponto de maior.

insolação de 28.0 e um mínimo a noite de 14.8

graus (No'Planalto a média mínima será de 07.4

graus). Estado médio do Céu: Stratus, CUJ31ulus, de
claro a' meio encoberto. Nevoeiro noturno no

litoral, serras e margens de· rios. Estado médio do' "

/

I
. Tempo: Estável bom, no litoral e planalto, com' .

geosidades acima do. nível de 700 metros fracas e;
.

esparsas. Previsão: A. S�ixàS Netto.

. , I

NOVOS TELEFÇ>NES - Com .a ativação
da' nova Central Urbana da Telesc, em

Florianópolis, o jornal O ESrADO passou a

atender' seus clientes, colaboradores e assi

nantes, através' dos telefones de números:

Redação I� 22-41-39 e Administração -

22-67-92.' Brevemente mais dois telefones
serão ativados, os de números: 22-14-03 e

22-54-03.
'
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. '.0 encontro Geisel & Bordeberr bJ'. . /
. .

- ,/- I. "

ccNãofaS'cinamaoBrasil as,
.

.

, .

{.

saluc:ões-,isolacion,istas :.:..

, Durante a visita de cinco horas à cidade fronteíriça de Rivera, no Uruguai, o presidente Geisel
, r'- .

.

� . . ., '\ '

declarou que o Brasil se animaa estabelecer com.o Istado uruguaio "uma frutífera cooperação,
certo de que o desenvolvimento solidário .não é mais uma opção, mas um imperativo de hoje". (Pg. 5).

Deputados aprovam mais partidos

. ,,�,
��/',

.

�/ ,;,.

=.

Tribunal condena
Indira por

corrupção eleitoral
e' intima à renúncia

1""";111' 2.
\

\ .

. Cinco deputados estaduais defendem o pluripartidarismo, copra fórmula de "dar abrigo a tod�s as correntes de opinião". (Pg. 3). ,

\.

Os sete mil estudantes da Ufsc cumprem
'. hoje"num clima de indiferença,
a obrigação de votar nos candídàtos à

.

. presidência dos diretórios e nos

representantes do.corpo discente junto ao J'

Conselho Universitário. (página 16). .

),
Na festa do Seu 540. aniversário,

o Figueirense não encontrou dificuldades
.

, para vencer à equipe do Coritiba, .

_ preocupada apenas em testar alguns
.

juvenis e reservas. Moacir marcou o

único gol da partida aos 15 da fase final (P� 8).

/
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Freire diz que
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, ?5D mil pessoas. O ministroinformou aínda que os trê.

t
es

m ovrm.e n os guerrilheiros
angolanos são contrários àsarda dos' brancos.

.

França:bómbas contra duas uRe.p��lica" vai'
sedes da organizaç'ão basca·

.

re.n.I(�ar �uas Santiago do Chile - Com das ,normas, as empresas es-
. os investimentos estrangei-

. '.
�

. atividades. um pedido p ara que sej�· trangeiras' não podém trans� ros ganhem 'estímulo para

.

Paris -

fDuas bombas explodiram" o'ntem contra Lisboç - A diréção do jornal modificada a controvertida ferir mais' d� . 14 .por cento s(lr(lJlil assímilados ao pri-
propriegades dos ,bascos 'na região sudoeste. do país, e a. soqialista República informou decisão 24 do acordo de de seus lucros ao país de ori- meir'\
POlícia desarmou outra antes que detonasse. Não se ontem que !Ião reiniciará 'sua· C' te·

'
.

d
'.

d'atl.·vidades' esta semartil como fio- ar agena, 101 encerra a em gem, e outra mIca que es- "2 Qregistraram vítímas, ·por.ém os preJ'uízos m.ateriais foram ' •
� ue se elíminem as

ra previsto, uma vez que os Santiago do, Chile a quarta·
\ tas ,empresas deverão transo .'

t
. -

b
. ..

,grandes. A polícia suspeita que os atentados tenham sido órgãos de segi{Y(l1!ça declçrara,m . '_ d'" •. . res n�es que o ngam m-'

obra de comandos enviados pelo governo espanhol. que até. segUnda-feira f,lão teriam convençao e Camar� de' formar-se, dentro de. up:l ',. ti t
.

d di
d·

-

d fi 'fi" C··,·,do' d' .
.

áx' d
ves men o 'pnva o reto

.

O ministro do Interior, Michel'Poniatowski, numa con lçaes e:. ol'necer e eti�os omer.clO , grupo an mo•. prazo m mo e 20. anos,
.

'

.

di'"
.',

t t r d t 1 't
-

t d .:I' para [J.rotegf!r o jornal. O d d " . -
" estrangeuo a mmUlr gra-

en a lva e con ro ar a S1- uaçao an es e seu recrUl!JeSCl- As autoridades governamen- . ,

acor O pe e a reVlsao em empresas mistas ou na- di' t
'.

menta; prometeu publicamente impedi� as inc\lIsões tais decla�a�alrf."s9bfl10,.' qu� o .... ,'integral': des,t� qláu�u�a; ,f,:.,. cionais de cad�,pafs. '. t '

u a men e,. po:qu� ..

,lffipe·
através da fronteira, e terminar com as atividades dos çontrolefd�r0-oa..l.'d9I,ornal d�y�/ '.' :de.ciSão '24 dít"Áliiri a Àridi� .'

Um,� do.'�éUmei1to,
.

prepara-
dem �ue. este se dinJa. aQs

bascos que. procuram proteção 'nã França:
.

Os baséos permanecer zfUdtet:ado e,os graf.!.' , ". ,
,'. "i

ç
.·i· países dá sub-região andina

lutam pela independência na Elpanha e sua região está cos devem suspe'fl.der a ocupaçao na, Ultegrada por BolíVIa, ,do pela lcâmara de comérciO "', '.
'

d d
"

I' d d l/e voltar ao trabalho. República C l' 'b" Chi'l E d' 'd E d d l' quando, ao contrano, exIste
em esta o e slbo u tlmamente, ecreta o pe o govet:no . está fechado desde que os gráfi-

O om la, e, qua ar, o qua ar, aprova o � a I'
d'

. '.

de Franco. ) cos comunistas assumiram seu' Peru e Venezuela, tem sido reunião .de ontem em-San-
a certeza e que sua contn-.

A explosão mais fort,e' destruiu a sede de uma coht,!ole h� três semanas. A�o��- tema de controvérsias desde, tiago, pede para "solicit;ir buição é neceysária ao cres�

associação basca em Saint Jena 'de 'Luz, na costa paçao. do J.!!r_'!f!l. �me'!.çou,dlvldzr .

.cimento dos países da sub-
atlântica. O. edifício da sede onde f-lincionava também a collgaçao CIVIl no governo, \ que "O goyerno ;chileno apto- uma revisão integral da deci- '

quando os socialistas, liderados T. região".
foi danificado: "pero ministro sem pasta. Mqr.io vou uma lei de investimen- são 24 com a finalidade, de .

,

Durante as primeiras' horas' cta manhã de ontem Soares, se negaram a participar tos estrangeiros no ano pas- conseguir, pelo menos" um As câmaras de comércio
explodiu uma bomba nas proximidades de uma ,escola . das re14ntQes do gabinete, ,

.
.

em Hasparren, a 25 quilômetros de Baionne. Segundo a
'Os laçresfiia�os per�� aut@ij.- sado., "

" . ,
'
novo tratamento, para os se- 'andin�s támb ém' .conco,rda-

- dades for411t"renrados ontem'e o· .' :A' aecisão�;24 'estáb'elece guintes pántos: , "
'rani em prossegui se s es

polícia, os terroristas tei:i� errado ti objetivo, porqu�' mini�1r.(J d(l Informação, .Jorge
'

,.' •
"'" '.

'
" r u -

t l'
.

't' li
- . Jesumo, afirmou que não via normas restritivas para os in- " 1. _:_ Que' o investi- forças para criar um "fundo

uma ou ra esco aproxIma man em 'gaçoes com os razões que z·mpedl'••e o ,'orMnl de
'

.

b A 1,· 't d t
•• ,... vestímentos estrangeiros na mentô nacional. conceda su-. andino de dese.nvolvimento"asços, po lCla encon rou e esarmou uma ou ra reiniciar sua publicação, confor."

bomba, que havia sido colo,cada num� livraria, me havia sido previsto. '
, região andiná.\ Segundo 'uma , ficientes privilégios pata que ' do setor privado. '

, Chile: cr.íticas a

',atual reforma agrá,r'it3
Santiago rdo .Chile - O vigário cfltólico Via Vadivieso, I

da zona rural costeira do Chile, manifestou �'profunda
preocupação" com os' camponeses chilenos, ao analisar
os resultados da. reforma agrária inic!ada no país há 10.
anos. (

. '.' . I
O feligioso manifestou-se partkularmente ,apreensivo

com á sitl:lação de milhares de camponeses que estão
recebendo títulos de proprietários dflS terras que culti- .

·

vam1 mas sepl contllr com, o preparo técniCo suficiente .

. '

O atual governo criou 9, sjstemá de "concessões", ou a
·

entreg� de' títulos de propriedade indIvidual, ao contrá-
·

rio do anterior, de Salvador Àllende, que estimulqu a

,transformação das cooperativ,as em "centros de reforma
agrária", semelhlllltes às orgártizações comunitárias agrí-
colas marxistas. r'

/
.

O vigário, diz que há falta de" �ssistência' técnica
governamental para os (�amponeses: "O fim repentino da

atenção do Estado ao ,camponês recém beneficiado o

coloca' numa situação de tal indigência na dura luta
dentro de uma economia' de metcl!-do, que lhe acarretará
um endividamento de difícil recuperação". Falou tam

bém que o atual sist,ema tende "à reconcentração da

teHa, pondo a perder tudo o que de justo traz o processo
da reforma agrária".

Indira Gandhi: confiante no opoiàpoputar:

Escândalo na Índia:
, ,

tribunal condena Indira

rI -Ra'b'·"Ln
·e11éerra

conversações.
·comFord

I

�I
Washington .'� O presidente norte-americano Gerald

Ford, ,o sectet4rio de, Estado Henry, Kissinger e o

primeiro-ministro israelense Yitzhak Rabin, concluíram -

ontem; dois dias �e conversações em Washington sobre as

negociaçõ,es de paz para o Oriente, Médio. .

�

Quem falou àos-j6malistas foi Kissinger. Disse que "as
possibilidades! de progresso ainda não estão excluídas". Ele) •
acha que houvé "uma evolução" na maneira de pensar das
duas partes, de ãcordo corri as cónvetsações m!!11tidas por
Ford com o pre�iderrte egípcio Anwar Sádat. ,

'

.

A paralisação na busca de '}lffi acordo de p'az para li
região oc.;orreu em março passado" quando da malQ'grada
missão diplomática de Kissinger.

O secretário de Estado acrescentou, contudo, que "desde
então, ISrael e Egito revisaram suas posiçõ!ls e expressaram
ao presidente Ford seu interesse por um acordo negociado;
Entretanto, não ouve detalhes suficientes para se dizer se á
possibilidade de um acordo".

,

Por sua vez, Kissinger afastou á possibilidade de que
Israel faça concessões rapidamente; sem. compromisso. "O
perIgo de q .ue entreguem rugo em troça de. :nad'â é
extremamente remoto, entende' o seçretário. Mas .insistiu

.

em dizer que Israel ,enJrenta' "decisões ctucjais".
Finalizando, observou: "Os Estados Uridos não estão
incentivando nenhuma atitude em. particular. Mas
incentivaremos' a que parece mai.s pron;lÍssora. .Todas as
/

partes com que conversamos estão interessadas na paz",

R:Jrd, Rabin e Kissinger encerraram ontem as conversa,çõ(!s.
. " .

No brinde tradicional, perspectivas de pazJ

Oê'xodo
dosbrancos

,

a�eaça
Angola

,
' ' /

/.

I, t
.

Jesuino: 400 mil brancos querem se retirar.
.

. 1 \

A crise é. cada

Jesuíno espera que a si

tuação se normalize e que os

pedidos para deixar o país
terminem. "Um êxodo des
se porte seria desastroso tan
to para Portugal como para
Angola". No entanto, afir
mau que o governo conti
nuará retirando áproximada- '

mente 50.0. brancos por dia,
'Em sua primeira entrevis- ,

ta coletiva � imprensa desde
as últimas eleições, Jesuínó '

disse -que a chegada. em mi!s'..
sa de pessoas procedentes de D� acordo com declara_
A n gola sig n i ficaria uma ções de alguns membros da
.enorme carga' para a já atri- comissão, Portugal pode res, /

bulada economia nacional. tabelecer a paz antes de An.
-Se todas estas pessoas fo- 'galá ficar independente, a.

rêm para Portugal, diz Je- - ·11 de novembro, como está
suirio, o número de desem- previsto, A comissão da
I?re�ados virtualmente duplí- ONU vai deb�t�r também os
cara. Atualmente, o fndice é casos da Rodêsia e da Narnf
de oito por cento; ou seja, bia,

Lisboa - Mais da metade
dos 40.0. mil brancos que vir
vem em Angola, segundo o

ministro da, Informação" de
Portugal Jorge Jesuíno, pe-

.

ditam para ser retirado s da .

colônia antes de ses procla
mada a independência, pre
vista para novembro prôxi
mo..

Até ,ag�ra, ri'governo' não
conseguiu evitar as lutas en,
tre os grupos adversários
que estão promo vendo fre,
quentes atos de violência
que já custaram à vida d�
mais de 20Q.pessoas.

�

ONU ,NÃO INTERVIRÁ
Por outro lado, a Corns,

são de Descolonização da
ONU começou ontem na ca
pital portuguesa uma, reu.
nião de uma semana para es,
tudar a situação de Angola"
Entretanto, informou-se que
as Nações Unidas não inter
virão no território. /'

�oYas agJtações'
-estudantis preocupam
governo cólomb'iano

. '.

vez maior nos

Nova Delhi - A Índia lizará esse período para ESTRATÉGIA
J.

tido do Congresso, está sen-
precipitou-se ontem em sua apresentar sua apelação ten- Indira não se mostrou do seriamente rejeitado.
maior crise constitueional tando uma. negociação para impressionada com a medi- Indira realizou uma vigo
desde a independência: a permanecer no cargo até o da judicial. "Enfrentamos rosa campanha em, todo o

primeiro-ministro Indira veridito final A direção do desafios no passado; ,e agora Estado no 'mês passado, in2
Gandhi recusou-se. a renun- Partido de Congresso, ofí-

�

contínuaremos enfrentando- sistindo junto,aos. eleitores
ciar, apesar de ter sido con-. cial, pediu a Indira que -os 'corajosamente". Ela ga- para que apoiassem os can
denada por um tribunal a "conduza e guie o país co-

.

nhou... sua cadep-l!-. no Parla- didatos de seu partido, co-
'abster-se' de desempenhar mo primeiro-ministro"; áFle- menta .em 19171, em substi- mo uma demonstração de
cargos públicos por seis sar da decisão judicial. tuição ao dirígente socialista uma "visão política verda-.
anos. Seu crime: conseguiu Ante uma' concentração, Raj Narain, deiramente realista',' ..
ilegalmente uma cadeira no·. de aproximadamente dois Evidentemente, ela çon- Desde a" independência
Parlamento. mil partidários em (rente, a .fia .em que o povo e, a da Índia, o partido vinha

A primeira-ministro disse sua residência, Gandhi - opínião ,pública se mobílí- vencendo praticamente to

que apelará contra a ação que governa o país desde zem em seu apoio. No en- , das.as eleições. Uma derrota
judicial e a sentença. O juiz 1968 - disse que permane- ( tanto, -sua estratégia poderá .' em Gujarat, acreseído à de
Jag Mohan LaI Sinh, que cerá no cargo pelo tempo sofrer um sério abalo sé seu

'

claração de-culpa da pre- \
. decretou a pena, deu um

.

que for possível. E aprovei- partidQ' fô� derrotado nas _. mier, incentivaria a oposição
prazo de 20. dias para que tau para réafirmar, mais eleições desta semana para a, não comunista, formar uma
Indira recorra. uma- vez: "Continuaremos Câmara. Legislativa do Esta- � coalisão mais forte paraas

Fontes ligadas à chefe de em direção ao objetivo de" do de Guj�at. Segundo os' eleições parlamentares de fe-

E�tado disseram que ela uti-, terminar com'a pobreza". primeiros iesllltado�, o Par- ( vereiro pr6xímo..

'1
la

I

,
'

Estados Unidos
I

I Bogotá - Novas agita- provocaram violentos mo-

Nova Iorque � O mercado d e trabalho 'continua ções ocor-reram em Barran- tins durante' os quaisquatro
seriamente abalado na maior potência ocidental, os �stàdos quílla e Cienaga ao norte'da resultaram feridos. Incendia
Unidos. Espera-se que nos próximo s meses, o índice de Colômbia, enquanto' a Uni-

.

ram armazéns e assaltaram'
desemprego - que já chegou aos 9,2 por cento (segundo versidade Nacional e outros os depósitos do Instituto de

estatísticas oficiais) J_ aumente ainda mais. Um dos setores centros de ensino superior
.

Mercado Agrícola. O gover
da populaçãomàís atingida é o dos jovens, as pessoas com continuavam paralisados por no do' Departamento.

'

de
falta de solução para a crise Magdalena . precisou, enviar16. a 24 anos que, em muitos casos, procuram agora seu universitária que teve início tropas, de reforço de Santa

primeiro emprego. ,I com a destituição do reitor Marta, pois a polícia local
, 'Ao contrário do que 'ocorria anteriormente, a depressão Luiz Perez. foi inéapaz de .controlar os
do mercado não atinge apenas os que procurani emprego O governo, que havia distúrbios.

'.

temporário, em busca de dinheiro para' pagar o curso da' anunciado estar pronto para
d al ", Em Bogotá; os estudan-

universida e e materi dê emprego; atinge os -que decretar .o estado de sítio, tes da Universidade Nacío-.
dependem do emprego para viver.

.

mudou de 'idéia, Acha que nl P' tíd C ist.

1"
.

t
.

d d naí, o ar 1 o omurus a e a
Os .trabalhadores não e�pecia1izados são os' mais 0ts ?Ia ms regis ra oSd' ura�- ,Confederação Siridiéal' de

atingidos, mas também os formados por universidades � essa se��a �m iversas lrabalhadores da Colômbia
encontram grandes dificuldades. Entre os jovens, mais de 20. ::f��. n��n�����c�mmi:s� - C�TC,� r�alizaram, quar-
por cento não têm emprego. t do- I teri C "I'

ta-ferra a noite, uma grandeIa o n enor, .
orne 10 .

if t' - '
,

di .

E' o setor mais atingido é/o dos adolescentes negros, Re
'.,

di ú"d
I

f .

d _. ma�l es açao, que ispersou
d

'
'

N
�yes ja .

isse q e. e en
.

e pacificamente. O desfile te-. ten . o
.

em vista o racismo norte-americano. o ano passlI-do; remos a Pl!Z, por todos os bi
� .

í di d d
.

d torí 3D' -t
,." .

d ti '" ve por o [etívo protestaro. n Ice e esemprego esse se ar ja superava os por meios ,e ! ver lU .que, o
contra a destituição do rei-

cento e, em abril deste ano, já chegava a 42 por cento. Esses governo nao se. deIX�r� a-
tor da Universidade Nacio- '

,número�, porém, "estão longe de refletir a realidade; são mendrontar com manifesta- nal
-

"

d
éd'

..

d"
'

ç-oe.s ou 'm'ce'ndio' de ca,rros". ,
' .' ,e, apoalar .adlP'etv.e dOS, m las naClonrus e a proporção eve ser mUlto supenor nas

.

grandes metr6poles,'Io,onde, as condições de vida 'J'á est�o Em Barranquilla, a 'Prin- operar;os. as m us rhl�s 31e
cipal cidade ao' norte. do cl:Il1en 0, em greve ,a ' .

<

ent:re as piores �() país. �'.
país,! os estudantes realiza- dias.

.� CR'ISE DO SISTEMA' .'

,ram, quebra-quebra,. incen-' A crise na universidade
.

Não existem meios de medir as consequênCias so.ciais e diando dois veículos oficiais
. pareée que' não 'terá tão fácil

políticas dessa situação, mas ninguém duvida que são muito· e atacaram a pedradas nu- uma solução, pois os deca-
grave·s. A se julgar pelo.passado, uma consequência seria um tnerosós armazém, brancos e nos, proféssores e estudan-
verão de frustrações e agitações frequentes nas .grandes eqifícios públicos e particu- tes da :Universidade Nacio
cidades, ou pelo menos um crescimento da tensão e das lares. naI ,exigem do presidente
pressões sobre as autori_4ad�s. E,. a lo�go prazo, as' J?m Çienaga, um pequen� Alfpnso Lopez Michelsen a

con�equên.cÍlis devem ser ainda piores. povoado do Departamento per,Ínissão de eleger, atJ.:avés

Milhares de jovens serão obrigados a aceitar qualquer (Estado) de. MagdaleQa os de votação direta, o riovo
-', / estudantes de dois colégios reitor.

. emprego q\Ie lhes ofereçam, emvez de obter um trabalho onde .

poderián:l desenvolver sua capaéidade profi�siona1 e peSsoal. ,Guerrilha \ eh ilena. seDaí, o descontentamento com o sistema tengerá a crescer, . . .

mesmo'se esses jovens puderep. obter màis tarde melhores .prepara 'n.,a Arge'ntinaempregos; porque as' expectativas da população atllalmente
são muito maiores do que eràm há alguns anos.

'

, O único remédio, segundo. o jornalista John Cunniff, da AP,
:' �eria, fazer o' sistema funcionar novamente, expandindo a

produção, aUIJlentando o consumo, elevando a confiapça
pública, e da( por diante� No entantq, conclui eJe, isto

parece estar muito. longe.

K· 't" "l T Id'h·' .. ,", man onde se encontravam mais.
ur

.

f' a .' elm conve.rsa .de dois mil gUerrilheiros chiJ�,
.

com Franco em Madri nos�. grupo descoberto pela��
,

'

i' gurança, chilena foi preso em

''Madri - O secretário-geriil,das Nações\Unidas, Kurt Waldheim Talca, distante 250 quilômetros
visitou ontem o genera,.l Francisco Franco, em SUa residência 'cid.

, da capitaL As primeiras notíciaspalaci� Del P�do. A, entrevista, em pre�ença do mmistro das
Relaçoes .Extenores da EspanHa, Pedro Cortma, durou 45 minutos. sobre essas' prisões indicam que

Waldheim se encontra em -Madri para uma visita oficial a o. grupo de "extremistas" foi
Espanha, com o objetivo de manter conversações a respeito do . descoberto através das investiga-'
chamado Saara espanhol. O territ6rio, a oeste da África, rico em ções sobre o assassinato do capi-

.
fosfatos, es�á. sendo .r�cliunado .P?!' Marrocos, Mauritania e Argélia. .

O secretano-ger.al da ONU VISItou esse� países, antes de chegar a
.

t�o_ Osvaldo fIeyder Gqicolea,
Madri. O'chanceler Cortina disse ontem, em jantar que ofereceu ao . pertencente ao regimento Ioeal,
visitante, 'que se o processo de descol\:lnização pac{fica não Ior há seis diás.

.

respeitado, a Espanha abandon'ará o territ6rio.· A agênéia 'no,iciosa chiléna,
Wa!dheim assinalou que uma eonfrontáção no Saara "afetará a

,paz internacional�' e prom'eteu que faiá todo o possível para
por outro lado, dIsse que os

encontrar uma "solução pacfflca e satisfat6ria". " objetivos dos guerrilheiros }es-
Waldheim visitará o príncipe Juan Carlos, futuro rei da EspanHa, cobertos na Argentina é "prepa-

antes·de seu regresse.a NovaJorque, previsto palia hoje. rarem-se para invadir nosso' ,país

, .'

As novas decisões do Pacto Andino

Santiago do Chile - A junta
milii1ll' informou tei capturado
outro 'grupo de "extremistas"
nos dois último s dias;-enquanto
a agência noticiosa oficial disse
que "as autoridades argentinas
,descbbriram um campo de trei�
namento no interior de Tucu-

\ -

e iniciar uma' fase, de guerrillia
urbaná num futuro pr&imo",. A
notícia é atribuída.a "fontes res-

ponsâveis".
,D agoberto Perez, um dos

"quatro mais destacados dlrigen
te� do prosCrito Movimento de

Esquerda RevoIucionmo - M,IR
- é atu;ilinente o comandante
da segjlnda comp anhia de mono

tanhas do Exército R'evoIu,<ioná
rio do Povo "7: ERP -, grupo
guerrilheiro àrg�ntino" A versão

"

diz' que "em Tucumari existem
dois 'campos de treinamento ·pa
ra guerrijJleiros, um para oficiais
e outro'para sub-oficiais".

.

Na quarta-feira \ passada, o

seIViço de inteligência éhileno
informou �obre a captura de

pessoas acusadas de exercerem

"atiVidades 'extremistaS". Eram
dirigidas por umamoça, identifi
cad,a como "guerrilheira de se

brenôme Marcia", em AntMá
gasta, 1.400 quilômetros ao nor-

te de Santiago. : '.
I

"
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U.eki faz hoj�(

novavisila
, ,

aFlorianópolis
o ministro das Minas e Eneriia, sr. Shlgiàki Ueki,

vêm hoje a Florianópolis, a fim de �nstalru- ofícíalmente aResidência
local do Departamento Nacional de produção Mirieral.

O ministro viajà acompahhado de várias assessores, entre os quais e diretor-geral
do DNPM, Alcyr Ávila da Luz, desembarcando '

no aeroporto fl�rcília Luz por volta das 14h3Om.
A inauguração da Residência, instalada à rua Dom Jaime

.
Câmara no ..40, está marcada par� as 16 horas. A Residência estará vinculada

ao 10. Distrito do DepartamentoNacional de Produção Mineral, \

com sede em Porto Alegre, sendo chefiada pelo geólogo Roniro Mônaco. /
A fixação do órgão nesta Capital tem como objetivos

'

fomentar a mineração', fiscalizar os projetos' em execução � facilitar os mineradores
catarinenses que, deste modo, não precisarão se deslocar a Porto Alegre

ou Brasília para ,solicitar autorização
no que diz respeito à pesq�isa e à mineração.

O ministro das Minas e Energia manteve contato telefônico
na tarde de ontem com o governador Konder Reis -

,

a quem confirmou sua presença. Deverá deix� Florianópolis no fmal da tarde de hoje,

,. ,

MDB procura conciliar
-,'J

.

correntes para
.

e iegerseupresidente
Acredita-se que a reunião

,
sejao ponto de

partida para o entendimento final
das partes divergentes.

questão, desde o .início, Com a autoridade
'de líder nacional do partido, o deputado
federal, Laerte Vieira advogou a' reeleição
do eputado .Dejandir Dalpasquale e pratica-

.

mente considerou-a. faia consumado. Essa
sua intervenção hão repercutiu muito bem
em alguns círculos

.

do, partido', como. na
'oancada estadual, além dos ressentimentos

.' \ ••••
\ I

provocados junto à bancada federal. Segun-
, do- opinaram alguns deputados nesta .Capi-,
tal, a reeleição .do 'atual presidente pode
perfeitamente serviabilizada a partir de um

'

entendimento amplo, para o qual é indis
pensável que se abra o debate no partido.
Para estes parlamentares a SOlUÇa0 há que'
ser tomada de baixo para cima, num

processo normal de julgamento das opções
existentes, e nunca através de pressões dás

lideranças e da cúpula partidária.'
"

-Mas o líder da bancada estadual, Murilo
Sampaio Canto, prefere minimizar a, rele
vância de tais divergências. Para ele, se há

desencontros é porque o assunto ainda não. ,

foi colocado em discussão de uma maneira
direta, pelas lideranças partidârias. .E a'
reunião entre as, bancadas estadual e federal-

" da, próxima, semana seria então o porto de

partida .para o entendimento final, que ,ele �

acredita venha.' a se dar em torne> do

deputado Dejandir Dalpasquale para mais

um mandato.

Mérito nacional
para trésjuizes de'
Santa Catarina

A dedicação à causado menor
foi 'o motivo que Ievou o Juizado de .

,

Menores da antiga Guanabara a
.

r condecorar os juízes catarínenses,

"

Foram agraciados recentemente com a

Comenda do Mérito Nacional três membros

.

da magistratura catarinense: Os desembar
gadores Reinaldo Rodrigues Alves e Fran- ..

cisco Meyer Filho, .além do atual juiz de
menores Wladmir D'Ivanenko "pelos servi

'ços que ja préStaram à causa do menor em'
Santa Catarina". "É urna medalha que
procura distinguir pessoas envolvidas com

,

. trabalhos de menores no Brasil e no exte-
'

rior", explicou o Juiz Wladmir D'Ivanenko,
acentuando. q�e I"essa comenda significa
um, estímulo para continuar a me interessar

pela causa do menor.: dentro das minhas

Iímítações.pessoaís, além da responsabíliqa
de pelo trabalho, que.' me forçã a-ttomar.
'digno dela".

A comenda foi instituída �á dois anos

pelo Juizado de'Menores do antigo Estado
da qu�nabara, por ocasião do cinquentená� ,

rio de fundação daquele juizado, que é o

mais antigo da América Latina, e em

homenagem ao primeiro juiz que dirigiu
àquele órgão, Mello Mattos e que também é

. J

autor do atual Código. de Menores.
Diversas personalidades já foram agracía

das com a comenda; dentre elas, Gaston
.

.

Fedoux, presidente do Tribunal deMenore
de Paris; O· presidente da Associação Inter

nacional de Juízes' de Menores, além de
': vários desembargadores e juizes.

A
.

comunicação .do agraciamento .aos

três magistrados catarinenses foi' feita no

mês-passado, através de portaria do. Juiz de
Menores-da Guanabara, Alyrío Cavallieri, e

"agora estamos apenas aguardando comuni

cação para ir receber. a . medalha e o

diplomar"; explicou o juiz D'Ivanenko.
Os desembargadores Reinaldo Rodrigues

Alves' e Francisco Meyer Filho' já estiveram
na direção do Juizado de Menores' desta
Capital,

.

e "este prêmio representa um

destaque (que se procura. dar às pessoas
sensibilizadas pelo problema do menor,
valorizando- o trabalho às vezes difícil das
,pessoas que recebem a honraria", disse o

atual juiz Wladmir D'Ivanenko, que l.á_,-
9:uatrQ.."al'\ps dirige o Juizado de Menores.

UM:AP.ELO)
, \

Por outro lado, o. JUIZ de Menores

Wl<J,dmir D'Ivanenko salientou que "o jui
zado está altamente interessado em sensibi
lizar- o poder, Executivo e a comunidade

para a Criação 'de novas obras de atendi-
.

menta a .menores . do sexo masculino e

principalmente feminino (para meninas não

'existe nenhuma obroficial no Estado), a

fim de poder cumprir com a sua função
judicante, uma vez, que o problema de
menores está agravando seriamente na Ca

pital e em todo o Estado".
,

,

- O juizado vem se sentindoangustiado
por falta de recursos administrativos para a"
perfeita aplicação d,'! legislação ge proteção
dos menores", concluiu .o juiz.A candidatura de Dejandir continuà a mais forte.

Pluripartidarisn:'lo:. na AL
há um, consenso favor(lvelI '. \ _

A primeira experiência do País em torno de um sistema poLítico bipartidáfi� (de fato) não esgotou ainda o seu
,,' -

. '. ' ...

ciclo probàtôrio e, por- isso, em cada nova fasedo processe, como agora em que, as urnas reacenderam a chama

'popular que dá vitalidade aos partidos; surgesa indagação: li possfvel realmente aco�odar todas ás tendêneiasda
....

"
_.

-

\.

. ".
.

opinião polftica brasileira em dois únicos part�,ós?
O ESTADO a'uviu a opínião de cinco d�utados, dois da Arena e três do' MDB, e pelo menos em tese elas são
_". J.. •

favoráveis à criação de novos partij:los. Começando 'por responder � pergunta na favor ou contra o pluripar

tid�rismo?", �Ies assim eXPressaram o seu ponto de vista:

A.ntonio Pichetti Em sua opinião, quan
tos, partidos seriam neces

sários? '

Múrilo Canto, teso Daí-silrge ainfidelida
de. As colocações centro,
esquerda, direita não defi
nem' nada. Num partido -de
extrema-direita, 'pode /ha
ver �um participante mais
'liberal que ,num partido
centrista. \

Gen�il Bellani

Meningite: ail1da não
.há data 'certa para.

/ .. �

chegada das vacinas

Numa reunião de suas bancadas federal
é estadual, terça-feira próxima, em Floria

nópolis, o MDB vai procurar iremovér 0S

últimos obstáculos para o encontro de uma
fórmula conciliatória sobre a eleição do

presidente do Diretório Regional, A:hip,óte�
. se da recondução do' atual presidente,

, deputado Dejandir Dalpasquale, continua a

mais acreditada entre os líderes do partido,
, mas as resistência a ela nãb foram de todo

afastadas, e, se concentram exat amente

entre os integrantes dá bancada federal.

Dejandir está no momento em sua re

gião eleitoral, corno a maioria dos deputa
dos, tratando da' reorganização de díretó
rios municipais, e ultimamente tem procu- .

rado fugir ao debate sobre a sua sucessão.
Dentro do partido não há propriamente
contestação .. à suà liderança; mas segundo

· alguns a tese da renovação periódica ou

rotatividade. do dirigentes partidários sem
pre foi' aceitacorno um dogma, a tal ppnto
que o ex-presidente 'Perua

I

Ivo Campos foi
substituído, ao término'de seu'mandato,
não obstante o prestígio que desfrutava
entre seus companheiros: Em' função do

· traba�ho realiza�o pelo atual presidente, o
consenso pàrtidário parece inclinar-se mes

mo pela sua recondução ao posto, sacrifi-"
cando o princípio-da rotatividade.
i' No entanto, os problemas surgem em

consequência da maneira como foi posta a
\ .

� Inps facilita
OS pedidos de pensão

,

vi talícia;
'

'

A fim de facilitar o cumprimento das exigências legais a "

serem observadas 'pelos maiores de' setenta anos e inválidos:
rio requerimento de pensão vitalícia que lhes .concede a lei
6.179 de 11 de' dezembro de 1974 do Ministério dà

'. .' \
-

.

Previdência Saciai, o r INPS, por ordem do Ministro Nasci-
'mento e Silva, permitirá \que _lei prova de inatividade e de
inexistência de renda, poderá ser ,também_f�ita mediaNte
decll!fação do próprio interessado.

.

A declaração subscrita pelo ,ptópr,io interessado deverª,
'porém, seF confirmada por duas pessoas idôneas; a Gritérto'
da instituição de previdência social, identifiçada e qualifica
das, as quais assumirão com o requerente, a i-esponsabilida-'
d� civil e penal pelas declarações prestadas'.

'

A Portaria 212 que está díscipIinando esta concessão do Seria em princJpio a fa-
amparo previdenciáfio diz ainda 'em seu ítem 2 que: "a. vor '�� �té quatro pa�ido,s.,

_

_ Tantos quantos párti-prova de filiação, à previdência social ou �a inclusã9 em seu
.

Com areas bem' de�md�t!l, dos entender o GôvertlO,
âmbito será feita ,por meio da Carteira Profissional ou d� ideologia clara, com "*,,,� Mas não tantos partidos
Trabalho -til Previdência Social ou por qualquer outro programa ,de governo aces- com? em 6�. Em. �4;_os

·

elemento de convicção, ínclúsive declaraçãq firmada pelo srvet li -todos. Entretanto, partz�os faZiam alzclaçoes,
, '.; .�, arranJos; eram/peso de ba- '

�empregados ou por diretor ou sóçio remanescente da, . �a atual conJuntura,�, �na la1Jça; muitas vezes, para
empJ.:esa, idel'lti�)cado e qualificado, assumindo o fiima�@rio e MDB devem� firm�se, atender 'vaidade�. persona-
a responsabilida� pela declaraçã9 sob as penas da lei". pois hã temas importantes �listas. A intenção de, todo

, ,"O exercício durante 5 anos ou mais, consecutivos ou que os dois partidos ainda o par,tido .� o p(f(�e� Mas
não, de atividade remunerada atualmente' incluída no , não definiram. Uma vez fe- para. ISSO e necessarlO que;
regime do INP,S ou do Fu'nrural,.,' '_:nclusl've e1m cara'ter ", d

" esteJa dentro das normas
ito isso. se�po e pensar em constitucionais. Não acre�facultafiv9, ainda que não tenha havido filiação a' 'essas pluripartidarismo. dito em partido politico

entidades, e independentemente d,e. haver o interessa>do r(!_gional, Temo antigamen-
tIansferido sua r.esidência da área rural pára ii I:Ifbana, ou tê eles proliferavam Sou
vice-versa, poderá também -ser comprov<J,do medhnte decla- Celso Costa contra isso.

ração firmada pelo 'própdo interessado, sob as penas da -lei,
desde que sejam especificadas a s atividades, o local de seu

. exercício (sede da empresá, fazenda, sitio, etc), e o
J,

·

respe-ctivo período de trabalho e confirmada essa declaração
damaneira estab'elecida nas observações anteriores.

Está determinado também, que tem dirêito ao amparo
previdel'lciáriO como aqui se encontra--estabelecido: os ,que
percebem renda em dinheiro dê valor não superior ao da
relnda',mensal de que, trata a menciohacÍa lei; os" que tem

residência em' casa de outros, parentes' ou não ou que se

encontram na condição de internado ou 'asilado.
'

.'
Sou favorável. O povo

brasileiro esta 'num conti

namento artificial de
idéias. Fxistem diversas
correntes de idéias.
,

Quais seriam?
- Diminuam-se oS imo

peditiv()s da lei para for

maçã o de novos partidos;
que as correntes. a:, que me

refiro surgirão �ormalmert
te.

Watlmir Wagner

, Sou a favor 'do pluripar-
tidarismo. 'Os partidos D(ls partidos que se

ex(stentes, f11:esmo com a anuncia como em criação,
boa vontade dos políticos, o\senhor>se identifica com

não têm condições,de t1l?ri- ,-algum?
gar todas as correntes de"
id�ias. Existem pol(ticos
que estão nos atuais parti-I
dos com inconformismo,
apenafi por ,sobrevivência
política.

Sou a I favor, mas tenho

que fazer uma pequéna di
vagação. Os dois partidos
que foram criado's, o fo
ram para mQ}'lter as aparên
cl:zs.. Os partidos Arena e

MDB, iJ segundo antes,
" ..

tentaram --se tornar partl7
.

co R�publicano afina-se· dos'''. Acho irrzposstvel
com minhas tendên_cias. A . dentro. dos dois partidos,
pró'pria lei o ampara, aglutinar tod(ú as co"en-

,

- O P,Jtido Democráti-
.

'.

Provavelmente no início de julho, as. vacinas. contra a

meningite meningocôcica deverão chegar a Santa Catarina,
As vacinas chegarão J

ao Brasil' no dia 26 de�te mês,
conforme informações do Laboi'at6rio Merrieu, da França,
fabricante da vacina, ao Ministério da Saúde. O Miríistério
prometeu' ao Governádor Antônio Carlos Konder Reis
priondad� para o enviç das vacinas ao Es'tado-c.atarinense.
Em vista do adiamento da remessa das Vacinas. poderão
chegar as 1840 dqses destinàdas a Santa Catarina todas de
urna vez, e não' mais parcehdas como an1eriormente estava
previsto.

O n tem hOlfve um treinamento d� ,eQuipes de
vacinadores, no município de Antônio Carlos, com a

vacinação de 4.100 pessoas� O objetivo, neste município,
era o de vacinar 5.100 pessoas, e este foi alcançado; uma
vez que expressivos:1Ú1nero de habitantes do 'local jã havianl
se vaoinado na cidade ",izinha de Biguaçu. Ontem estavarn�

.

treinando cerca de trinta pessoas, entre vacinadores e

, auxiliares,
'

. .
.

Para a campanha de vacinação, a Secretaria da Saúde
conta'(Zom 30 equipes, cada uma com dois vacinadores. O
adiamento do início da' vacinaç,ão em massa cóntra a

meningite, provocado pela falta dé vaeinàs no País, não.
i,nterromp,eu contudo, a realização 'das reuniões
preparat6rias p:r;ogramadas com prefeitos e líderes
comunitários de tódo o Estado. .

'

.

O Secre�ário _
.Ivan . Oreste Bonato,· da \ Fazel'ldà,

encaminhou ao Governador Antônio C'arlosKonder Reis
urp �ecreto par.a ser assinado flbrindo crédito suplementar,
na ,nnportância de quinhe'ntos mil cruzeiros para 'a
Secretaria da Saúde, a fIm de atender' despesas com a

campanha de vacinação anti-meningite.
'

.

'Ontem foi realiz\lde> um encontro no Colégio São José,
de Tubarão, de técnicos do Dasp êor'n representantes dos
municípios de lJrubici, São Joaquim, Bom Jardim 'daSerra,
�Grão Pará, Braço 'do' Norte,' São Ludgero, Orleães e Lauro
MUller. No mesmo horário, tendo por local o colégio La
Síllle, de. Xanxerê, Abelardo Luz, Fachina1_ ,dos G,uedes,
Vargeão, Ponte Serrada, bani e Catanduvas. Hoje, �s 18
ho'ras, serão realizadàs' reuniões I preparat6rias

'

em

Florianópolis e São Ludgero do Oeste, sendo que no último
deverão� comparecer representantes de Campo Erê, Palina

, Sola, Quilombo. São Domingos e Galvão.

, _

Entendo que o pluripar
tidarismo é urna necessi
dade: O' bi-partidarismo,
�stá prova�o, não atende
ao's anseios dos 100 mi
lhões de bJ.:asileiros. No
atual regime político <) bi- ,"
partidarismo f�rã com que
a democracia leve mais
tempo a surgir plenamen-
te.
Na, verdade existem

quatro partidos. K/��b-le-,'
g�nda �ão 'de"�eria/�xistir e
snu 'mms

PilrtldO��!.
O povo

teria mais opção, m qua
tro pártidos, do q, . �CQ�
dois com suMegenda� Ela

, \

não soma, divide. I

,I

\
'
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CARTAS

COMUNICAÇÃO I
,Tenho o prazer de comu

nicar a V.S. que o Departa
mento Regional do Serrai de
Santa Catarina se acha insta
lado em sua nova sede pró
pria, nesta Capital, à rua

Tenente Silveira no. 35, Idi
fício Apolo' - 90. e 100.
andares.

'

A 'inauguração oficial
ocorrerá brevemente, em da- ,

ta a ser programada e comu

nicada a V.S., Célio Goulart,
Diretor Regional, Florianó
polis.

CONGRATULAÇÃO
A Diretoria do Centro

Catarinense, na pessoa 'de
s'eu Presidente, vem à pre
sença de V.Sa. para expres
sar nossas congratulações
pela passagem dos sessenta
anos de fundação desse pres
tigioso noticiário.

Sentimo-nos orgulhosos
em ,poder oferecer o seu

jornal aos nossos associados,
principalmente à Colônia

_

Catarinense radicada no Rio
de Janeiro. Colocamo-nos
ao seu inteiro dispor e fir
mamo-nos atenciosamente.
Vice-Presidente Telmo Cu

nha, Rio de Janeiro, '

Expediente
/

Empresa Editora O
ESTADO Ltda.

, Administrl!-ção, Reda·
ção e Ofjcinas: rua Felipe
Schmidt, 116 - Caixa Pos

tal, 139 - CEP 88.dOO -

Endereço Telegráfico:
ESTADO - Telefones

'

3022 e 4139 . Telex no.

048217 7 BR - Flo-
rianópolis. ,

/ SUCURSAIS: Blume
nau - rua 15 de Novem·
bro . Ed. Albor - 50. an
dar, - Lages - rúa Cor
reia Pinto, IS'· sala 3 -

Rio do Sul - rua Tuiuti -

Ed. Osvaldo Oaudino .

50. andar - Joinville -

rua 15 de Novembro, 799
- Tubarão - rua São Ma-

" noel, 210 - Criciúma ;_

Av. Getúlio Vargas, 312
- Itaja{ - rua Ilercílio
Luz, 412 - Ed.Ja.cqutiline
- sala 101 - Chapecó -

,

Av., Getúlio Vargas, 2454
- Galeria Milano - Sobre
loja - Joaçaba - rua, 7 de
Setembro, 388. REPRE'
SENTANTES - Rio de

,

Janeiro - A.S. Lara Lt4a.
. Av. Almirante Barroso,
63 - conjunto 1910 -

Saà Paulo - A.S. Lara
Ltda. '- Av. São João,
1333 . 40: andar , con

junto 44 - Porto Alegre
- Propal Propagandà Re

presentaç,ões Ltda. - rua

Coronel Vicente, '456 .

20. andar ...:. Curitiba -

Fernando Castro Benevj-I
des . .ua Marechal Deo·
doro, 211 . conjunto

_

1'606 - Recife -,Repre
naes· ;:ua AurQra, 1071.-
30. andar - Bela, Hori
zonte - Reprer.aes c'Av.
Amazonas, 314 . ,conjun-,
tos 2101/2 - Salvador,�
Reprenaes - Av. Sete de
Setembro, 29 ; conjuntos,
5051506. Preço: dias
'úteis Cr$ 1,50 - Domin

gos' Cr$ 2,,00 - AsSinatu·
ras: anual Cr$ J80,OQ -

Semestral' Cr$ 150,00\ -

Meio Oeste, Oestel e Ex
tremo Oeste Cr$ 300',00
(anual) e Cr$ 160,00
(semestral). Noticiário
Nacional AJB . Interna
cional AP -, R;ldiofotos

"

AP - Telefotos AJ B .
.�

Complexo turístico
• '. •

/C, , ,

,Vale ressaltar a importância do
'Projeto cÍe implantação do Setor,
Oceânico, na costa oriental da
Ilha de Santa Catarina, com fina
lidade tur(stica. Q projeto, para o

qual se confere oficialmente cará
ter prioritário entre a-s obras do
Governo do Estado, está vincula
do ao programa de empreendi
mentos da Turesc e constitui,
nesse' relevante setor de ação' go-'
vernamental, uma das mais louvá-

, /

veis iniciativas, com que o Estado
, \

se apresta para desenvolver, na

Ilha, a indústria do Turismo.

mento prático de tantos valores
em potencial e o. Projeto do Se
tor Oceânico para a costa orien
tai da Ilha a( está, como um con

vite ao esforço dos que compre
endem qu�nto significa ele no

plano do desenvolvimento ilhéu.

J: a vez do homem de empresa,
que adlclone o seu interesse e o
seu idealismo aos do Governo e

faça o que possa em beneffcio da /

comunidade e para reafirmacão
das qualidades positivas de quem
se faz digno das preciosas dádivas

«<:» vlal de 111' erno
-�-........

, .:..-:,---------,,..__ .ep.
Pelé� " nova e8t�eln da IJlaener

New lork - o rei do fu
,tebol 'Pelé, ii1içiará este do
mingo uma nova fase de s�a
ca.rreira, numa organização
que conta com astros corno
Frank Sinatra e Paul Névy- '

man, e na qual at�aram, no
an o' pas�ado, Ingrid Ber·

gmàn, Humpluey Bogart e'
Rin-Tin-Tin.

Se gtindó suas pr6prias
palavras, o famoso futebo
lista brasileiro decidiu en- '

cerrar seu retiro de oito me

ses, aceitando um contrato
com o Clube Cosmos de No
va Iorque pÓr acreditar que
sua decisão contribuirá para
"a divulgação 4o, _futebol
nOs Estados Unidos":

Sabe-se que a soma em
.

dinheiro determinada no

contr,ato é superior aos qua-
,tro milhões e meio�de dóla
res (35 milhões e 865 mil
'cruzeiros), embora ainda
não tenha sido confirmada.

Este domingo, no, estádio
da Ilhá Randalls em Nova
Iorque, Pelé iniciará sua no

va missão como "éomuni,ca
dor", ao estrear ,com o uni- '

forme do' Cosmos em ,um

amistoso com ,a equipe do
Tomado de Dallas.

Nenhum torcedor de fu
tebol negará as extraordiná
rias qualidades de Pelé como

jogador. Resta verificar, se

ele ainda as conserva, aos 34
anos de idade e ap6s 18
anOs de atuação como pro
fissional, e também se o pú
blico ndrte-anlericano res-

,Naon Abramovich/AP

t .

Inrormacãogertü

-c,

De repente, oMDB sentiu-se suficien
temente forte para ter aspirações ousa

das, como a conquista do governo em

78 e a maioria=parlamentar. Bn torno
de tais objetivos, formam-se tendências,
correntes de-opinião, alas de atuação,

.* '* *

Hoje a Ufsc realiza' eleições para
escolha dos representantes estudantis no
Conselho Departamental, para escolha

.'

dos delegados dos diretórios para a
,"

eleição indireta do DCE, para os diretõ
rios, e escolha dos representantes junto
aos

'

órgãos colegiados da Administraçâo
Superior (Conselho Universitário. Con-
'selhn de Curadores, Comissão de Ensino
e Pesquisa, Comissão de Planejamente, e
Comissão de Assistência e Orientação ao

Estudante):
�\·Iun,t�rall"."

Com, ou sem muito romantismo; os

·namorados .comemoraram -ontem 'seu
dia. Detalhe que chamou a: atenção: as
floriculturas registraram um movimento'
fora do comum, principalmente por
volta de meio-dia. Istavam literalmente
lotadas, e duas tiveram seus estoques de,
rosas esgotados, antes das quatro horas

,

' (la tarde..
' ,

,

,

\

* * *

Verbalmente. Áureo renovará coin o

'Avai somente -se for através de Um

coritrato escrito. Pa,a ele, váJ.eu a expe
riê�cia feita com o presidente João
salum: \

I

'A renovação
_

do contrato, do tréina
dor é quase ,certa.•Falta apenas colocar
no papel' o ,que Aureo não �ceita na

conversa.
/

"esc rt�t�t·Ilt· it·rrt·,.."
_

,Decreto assinado recentemente pelo
Governador Konder Reis transferiu para ,

,2 Fundação Blucacional de Santa Cata- ,

rioa uma área de terra de 11.350 metros
quadrados, situada no baiÍTo,de Coquei
ros. O terreno, onde está situada' a

Escola Superior de Educação F-Ísicà, da
Udesc, pert,encia à Secretaria da Educa-
çãq.

'
'

."áscu,ra .., ,\
,

,Em São Paulo: já está 'se toniandQ ,

comum as pessoas andarem na rua,por
taDdo máSCaras contra gases. Deforma a ,
face do portador, mas, o que é inipor
taI!te, o protege contra a elevada polui
ção da C;lpital.
.",,,Ia,úl,, I" i""uf/t.í"
Uma intensa campanha pela televisão

- Republicanos também são gente -,
será desenvolvidà pelo Partido Republi
cano, 11 atual situação, n,a política norte-

'

-anieriçana. O partido está preocupado
com os reflexos de Watergate nas e_lei
ções presidenciais do- ano que vem, e

outros problemas envolvendo,a m�mória
do eJeitorado. A c1Wlpanha custara apro-

J

Ximrdâmente 3 milhões de cniz�iros; .

J

muito" desde que iniciadas as

obras ora em projeto, n'ão haverã
;
de faltar a contribuição das em::-

presas privadas, atrafdas pela ex;
,

pressivas compensações que o fu
turo promete ao êxito desse mag
nffieo e portentoso complexo tu"
rístioo, situado espledidamente,
em meio. ffsieo de deslumbrante
beleza.' Compreendendo algumas
das lindas praias que orlam aque
las zonas -da Ilha, o complexo
prevê ainda a, expansão da cida
de, oferecendo facilidades de li

gação ao centro urbano da Capi-,
tal. naturais que vêm 'sendo postas ao ,

Cumpre acentuar que, tal co- Não se deve deixar, pois sem seu dispor.
mo o planejaram o engenheiro' mais atenta apreciação essa ini- Duma coisa estarão certos es
Luiz Felipe da Gama d'Eça. e o ciatlva ligada 00 desenvolvimento ses agentes do progresso: é 'que
arquiteto

-

David Ferreira Lima, do turismo na Ilha, com a valori- não estarão sós, mas solidamente'
-

" ) ,

aproveita a beleza natural de um zaçao dos fatores que a natureza amparados em sistema de incenti-
dos mais belos recantos ilhéus, prodigamente doou, desafiando a vos do Governo e na simpatia de

COMUNICAÇÃO II beneficiará uma áréa de 50 mil capacidade de realização e o âni- toda a gente 'ilhoa. Aliás, não ha
De ordem do Senhor Pre- metros quadrados, a apenas 15 mo progressista do homem eha- verá dúvidas quanto a formas de

sidente, comunico a V.Sa. quilômetros do�centro urbano de mado a habitar a nossa. Ilha e a compensação material que co-

que a partir da presente data Florianópolis e _ diga-se de passa- desfrutar as riquezas que ela Iherão em futuro próximo face às
estão em funcionamento os '

, novos telefones da ACAFE
'. gem - significa auspicioso índice..:_guardou, reservando-as. A pro-Lperspectivas facilmente entrevís-
do interesse com que o Governo moção enérgica dos espíritos em- tas no minucioso estudo que sus-.

- Associação Catarinense
'

" '

das Fundações Educacio- Konder Reis vai ao encontro do preendedores tenta, �ão já a viabilidade do pro-

nais, de números 22-1160 e problema turístico no Estado; Eis que agora se abre o mo- jeto, mas o pleno êxito assegura-
22"1982. Está claro que, não tardará, mento esperado para o aproveita- doo/aos seus objet'lvos.

\' 'l- .

Na oportunidade, renovo
a V.Sa. os protestos de esti
ma e apreço; Atenciosamen
te, Marcílio Dias dosSantos,
Secretário Executivo.

'

Manter ou .não o deputado Dejandir .-trtiU".iro
Dalpasquale na presidência do partido -

Com os três gols marcados contra 3'
não é bem' uma questão de avaliar as

_

Chapecoense, _

Juti disparou' novamente
'

suas aptidões, como antigamente. Agora 'na liderança da artilharia do campeona- ,

avaliam-se perspéctivas. E,a verdade é to, com, 21,' contra '16 de Marcos, do
que ninguém, quer estar longe das posi- Figueirense. Mas ainda não está tranquí-:ções consideradas chaves para as defini-: ,lo na posição, não podendoainda garan-ções futuras, porque a confiança interna tir � prêmio da FCF.

, nã9 é tão ampla nem tão recíproca. / E que enquanto o Avai .tem 'apenas'-Ui",.o lli,,' uma partida para encerrar sua participa-Termina hoje o prazo para o registro ção no 20. turno (contra o Marcílio '

das chapas .que concorrerão, às' eleições Dias), o Figueirense joga contra Guarani
dos diretórios municipais. 'Ontem, tanto deSão Miguel do\Oeste eChapecoense,
na Arena como no MDB, foi dia de domingo e quarta-feira; respectivamen-"retoques fmais" em

\

algumas chapas; te. O que quer dizer que, Marcos -tem_
enquanto -ql!e � maioria foi acertada duas oportunidades de aumentar sua
com antecedência, .

ilh
..I t.tlNtI 1101'0"0

'art aria, enquanto Juti só .poderá exer-
citar sua pontaria contra o bom goleiroEstá em estudos pela mesa da Assem- do Marcílio, Zé Carlos.

bléia uma reformulação no sistema de .-t. t'Nt!íl.llaritl _
,

circulação do público pelo Palácio Barri- Até há pouco tempo, a cidade tinha
ga-Verde, principalmente na parte dire-

apenai! um mictório público, objeto de
tamente ligada ao plenário. Já vem se críticas acirradas, contra, ou a favor detomando hábito Ido público dirigir-se sua, demolição. "Deixando de lado o
diretamente ao local onde sentam-se os, velho mictório da Praça Fernando Ma-
deputados, durante.as sessões, em vez de chado, convém registrar a ínaúguraçãosubir às galerias. E comum de,putados "de fato" de um mictório nas escadarias ..'

serem, importunados e até "mordidos" / da Deodoro, aquela pintada de verde,
enquanto participam dos, trabalhos de lembrando a necessidades de áreas ver-

plenário, por populares que invadem des na Capítal.. x,

" aquele espaço. As consequências da utilização notur-Dias atrás aconteceu curiosa cena: na: da escada são visíveis e prejudiciais
uma jovem tomou assento na'cadeira do ao olfato e à visão dos desventurados
deputado Waldir Buzatto, ausente da pedestres que ousam transitar por,alisessão, e chegou a.participar das vota- durante o dia. Pois .à noite a escadaria
ções da ordem do dia, já que o sistema pertence aos desordeiros, que, por von-adotado.'pelo regimento da Assembléia é tade própria, � sem intereferência de
o tradicional "quem estiver a favor, qualquer tipo de vigilância, elegeram-na
permaneça sentado". d /

Ú li d
" (lpoNi�",jt)' r,.at�t•."'tI \ ._/

como o segun o mictorio p b ico e

Florianópolis.
'

"O pessoal vem af com toda a carga". ··."hiü.r·· ,";'I{>.
_A frase foi oúvida ontem no gabinete do Edson Arantes do Nascimento estréia
MDB na Assembléia, insinuando que os domingo nos' Istados Unidos, quando o
.deputadôs do partido que sé encontram Cosmos, seu novo clube, jogará contra o
no interior, tratando da reorganização ,Tomados, de Dallas. A partida será tele-
partidária, vão movimentar os debates d

.

'I
.

com novas denüncías.e críticas ao, Go-
Visionada para todo o mun o, ínc USlVé

vemo, na próxima .semana, O deputado para o Brasil. Com início marcado para
'

as 15h3Om; em, Randall .Island (16h3OmMurilo Sampaio Canto, líder do partido, de' Brasília), é provável que o jogo não
preparou extenso, pronunciamento sobre seja visto pelos, catarinenses, pois as
a questão das multinacionais, emissoras locais não anunciaram nada
',II.::i".1",

,

.

da
A fim de participar do 20. Encontro amN�sse caso, resta.o.consolo de poderde Estudos e Debates que será realizado assistir Avai x Marcflío Dias, no Pasto

hoje em Rio Branco, capital do Acre, do Bode às 15 horas.
seguiu ontem uma delegação do Senado

,
' l<'i,Íl II'; N�ntrat"

l"ederal integrada pelos'Seruldon!s Catte.:' ',Falando em AVai, domingo será- a
,ponde ã sua nova função ferências de capital, tornou- mou que arrecadou Um tqtal te Pinheiro, do Para, Evelásio Vieira', de última' partida em que o treinador
como incentivador de um se, famOso com seu primeiro de 720 milhões de dólares,

,I Sarita Catarina, Brandio Carreira (AM), "Áureo prigirá � eq�i�. �u contrato

esporte muito potico difun- filme falado "O Cantor de com um luc,ro líquido de �i1van :Rocha (�E).Jo,sé Esteves (AM!, e -:termina segunda-feira, um contráto ver-

d'ido neste/país. Jazz;', protagonizado',po� AI 45.500.000 dólares.
'

Agenor MlUia (RN). Amanhã' os pula- bal feito em março. Os avaianos não

Pelé já jogou muitas ve- JonsoD. Também foi a pió- Todos estes antegedentes menJares visitarão os projetos em execu- terão mlu!\ a oporturudade de ver 9 bom

zes ,nos Estados Unidos com neira em utilizar como astro atestam a capacidade dos ção no Acre pelo Governo Federal e o 'trabalho de Áureo, pois/ele l1ão renovará

S' hi
,. 'é Proieto Rondon. A COlDJS·sa-o de senado-' com o clube.

a equipe brasileira do an- o primeiro cão na, stoqa empregadores de Pel em J

tos, gozando de grande po- do cinema, com uma série ajudá-lo a levar sua "mensa-
' res retomará doming�,a BraSília.

IIlu'ri"" ,',,,zi,,
,

pularidade no relativamente onde Rin-Tin-Tin foi o prin- gem" ao público norte-ame- Do senadot Agenor 'Maria, MDB do
reduzido círculo de aficcio-' cipal protagonista, provavel- ricano. Rio Grande do Noi:te: "Baniga vazia ê
:nados deste país, ,a m�oria mente o Pastor-Alémão mais Aparentemente, a tarefa mais pe_rigoso que o AI-S. Este, no meu

de origem latino-americana conhecido do mundo em não é fácil, visto que o fute- modo de entender, é um efeito. A causa,

,e européia, onde o futebol é sua época. "
boI deverá ,competir com es- é o homem' trabalhando subjugado, es-

o esporte nacional. O mesmo estúdio produ- portes que já estão profun' cravizado".

A grande diferença entr,e ziu ,"'Casab I anca", 'com d
.

d
'

, t d' ENt",lo dt· llu'rt'Iul"
,

'

, .' ,

amente arraIga os na ra 1-
Com o obietivo de: estudar o mercado

sua 'atuação anterior nos, Es- Humphrey' Bogart e Ingrid ça-o popular como o beise J

,

-

e adquirir novos equipl_!mentos, viajoutàdos ,Unidos e a etapa a ser' Bergmann, outro grande êxi- b o I, o futebol norte- ontem para a furopa e Africa o diretor
iniciada este domingo, é que to de bilheteria, e mais re- .

b t boI e o f', d F' 'fi Se S/A ArtA
•

Pal' ' -ameIlcano, o a�eu e ':I,<i�: o ngon lCO ara , enuo u-

agora conta com o apoio de centemente"O Exorcistã" e hockey sobre o gelo.

�"l
do, juntamente com técnicos da empte-

uma poderosa organização "Torre Infernal",
.

estaúlti- Todos os dornais do país'
_

sa.' As empresas beneficiadas com o

empresariál com grandes' re· ma com um elenco fabulo- dedicam ás páginas_ de suas " novo maquina?0 são �s Frigoríficos de
cursos fmanceiros e um bom so, liderado por Paul New- seÇões esportivas a estas ati-

, Sear�, Xanxere, e Coba, este no Estado

áparato publicitário. ,man eSteve McQueen. vidades, com profusão de
, '\ d!.�o P�l!l_�.

,

'

A C O anhI' W e
-

.' A Warner Communica- '" l'fi
• .--! •..·'IIt�NI(.·"" /'

mp a aro rs
.

"

.. _
comentános e as c as�1 lca- =-

Uma artista fascinante em busca dosCommulJi'cations, da qual o tlOl1 tem também dlVlsoes 'ões diárias das equipes. , caminh 1 da
.

'

Clube Cosmos'é um apêndi- de televisão e gravadoras de ,ç
,

,os da be eza e
. verdad�. AsSIm

di
,,'

d" " "
.

é apresentada Ana Jakimov,' pmtora e
ce até o momento quase in- sco�, com artIstas ,� umo-

_

O futeb?l, ao c�ntrán�, desenhista que estará e�pondo a pàmr
signific'ante, certamente uti:, me como Frank Smatra, nao mereCIa aterwao espe- - de sábado, 14, às 20h30m, na Galeria
lizará õ magnetismo pessoal

' Are�a Franklin, The R?l.: cial até agora, e nem sequer Açu-Açu,' Blumenau. Çomo de costume,
da "pérola ne'gra" como fi- ling Stones e,Bette Midler. eram publicadas as posições haverá um coquetel na abertura. Os

gura central de uma vigorosa Simultaneamente, pu- das equipes no campeonato trabalhos de Ana (pinturas, desenho�, e

camp�nha de divulgação fu- blica revistas de grande tira- norte-americano. É provável metais grav:ados)_ poderão ser vistos até

tebolíStica. ,gem'e circulação internacÍo- até mesmo que o torcedor '30 d�junho, segunda-feira.,
SeUs imt�cedentes como nal, coritand�-se entre elas mais entqsiasta d,esconheça "",,,',,.'

compar4tia de "cómunica�' "Playbloy", ,"OUI", e o nom,e de todas as equipes
Comentano de um est�dante da

"'". t'd l' al d ''MAD'' al' d' \d ..

t" t Ufsc, ao ver o volume de cedulas que
ções n", sen 1 o, lter a

_' en;_ � a mU1l�- par IClpan es.
. , terá de preencher hoje, nas eleições para

palavra" rodem, ser encon· t:l:atar uma. agenCI<I; de sefVl� Uma das mIss_5es de Pe.le os diversos órgãos 'e diretórios: "Há
trados na',época em que co· ços telegraficos com sede será a de. pop�lanz�r esta lIs-

, qualquer intenção ruim nisso tudo, pra
meçou o 5inema falado. O em Nova Iorque. , ta, que mclUI equIpes ,até ° Deus que�e! repetir o castigo da Torre
estúdio #inematográfico Em seu balanço anual de momento desconhecidas pa- ,de Babel. e uma confusãq que não sei

,
Warner�,!)thers, do qual o 1974, a comp anhia infar- ra a imensa maioria. como vou dar cOJita" na hora de votar'\

Wamers Communications é
um i'amo, formado ap6s
uma �érie de fusões e/trans-

"""11. IlaN Ili,'tir,,"II.t·ill. ..,

OMDB começa a refletir, na intrinca
da tessitura de sua cúpula dirigente,
toda uma, heterogeneidade política em

que sempre foi pródigo, mas que só.l
,

agora: transborda dos reservatórios acau
, teladores para se espraiar nos domínios
públicos mais amplos.

Na disputa pela renovação da presi
dência/do partido, os conflitos aparecem
perfeitamente identificados, porque a

luta passa a se concentrar exatamente na

, busca de afirmação e de liderança, com
objetivos estratégicos. "

\

* * *
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Osacordos
Rivera,'Uruguai _:_, O conjun
to de acordos firmados on

tem com. o Brasil, em Rive
ra, igualam o

- Uruguai aos
dois, outros vizinhos da cha
mada ,"fronteira viva" 'do
território brasileiro: o Para
guai, já beneficiado no es-

"querna ambicioso cta' cons
trução da Usina de Itaipu,
no rio Paraná, e a Bolívia
em vias de iniciar os traba
lhos da implantação dó seu
pólo industrial' de Santa
Cruz, em troca da, venda do
gás natural daquela, regíâo.

Dentre os 12 atos assina
dos pelos chanceleres Azere
.do da Silveira e Juan Carlo.
Blanco, cerno delegados dos.

,

presídentes Ernesto Geisel e
Juan Mafia, Bordaberry, o

maior déstaque càbe .exata- '

mente aos- dois textos de
significado, econômíco ime
diato: (o da 'concessão de

privilégios Jarifários, pata, a
entrada." dos :produtos uru-,
guaios I'l0 -mercado brasilei
ro, e do, oferecimento ' de

, financiamentos e,g;trantia de

compra para o aumehto da'

produção, de trigo do Uru-
,

guai.'
Embora tenha, aparen

temente, um' sentido mais

/

des que serão incumbidas de '

estudar a viabilidade da in

terligação dos sistemas elé
tricos dos dois países, entre
a central' termelétrica Psesi
dente Médici, em Candiota,
e a ce�tral hidrelétrica de
Rincon Del Bonete, no Rio

Negro, em território uru-.

guaio. Dentro de seis meses

deverá ser apresentado um

,n;latório conclusivo para a

tomada de decisão sobre a

realização dos trabalhos físi
cos.

O Brasil e o Uruguai já se

encontram interligados des
de 1965, nas suas redes de

energia entre Livramento é

Rivera, Quaraí-Artígas "e
Santa Vitória do Palmar
-Chuí,
TRIGO

No acordo feito sobre

trigo, o governo brasileiro,
além da oferta de financia
mentos (sem, estabelecer va
lores precisos) e· da garantia
de compra de excedentes da

/ produção uruguaia, revelou
seu interesse em receber a

visita de um grupo' de técni
cos uruguaios para conhecer
os sistemas ae' produção, in
dustrialização e comercialí

zaçã? do trigo no Brasil..

entreBrasil e'Uruguai
-

'

objetivo, o convemo que -mados pelo Brasil, com dife
abre uma linha de crédito de rentes países nos últimos
50 milhões de dólares (400' três anos.
milhões, de cruzeiros) para a

_ \ Segundo ele, os fretes se-
,

compra de bens de capital rão divididos na base de 50 -.

de fabricação brasileira pelo , por cento para cada país. Só
Uruguai pode vir a não' ser em condições excepcionais
total ou pai:cialmente utílí- parte desse frete poderá ser
zado, 'uma vez que outros 'cedido a navios de terceira
créditos semelhantes e de bandeira. Por regra, na hipó-
,men6r valor abertos no pas- tese de não ter condiçõesde
sado a países da América atender ao transporte de sua

'Cêntra! permaneceram into- parte por navios de bandeira
cados .. A vinculação do uso nacional" um país signatário
desse crédito à compra de do acordo deverá ceder sua
êquípamentos exclusívarnen- .' quota a� ouúo:'

'"

te brasileiros é o' principal
'

A principal novidade está
elemento, de inibição" do no acordo que, Pela primei-

"

acordo. No, Caso da sua utílí- ,'ra vez, ,aplica os mesmos

iaç�o; pOFél!l' as condições . princípios de garantia 'de "representantes 'de cada país;
de �uros e 'prazos são estabe- fretes ao transporte de car- para estudar o assunto e

le�lda� em ,bases concessio-: gas através de rios e lagos, , propor aos respectivos go- O acordo de cooperação
nais, 'IstO e, em, melhores 'NoutrQ ato o

'

governo vemos, as medidas' necessá- técnica e cíéntífíca - outro

bases do que aquelas encon- brasileiro ofereceu ao Uru- rias a essa cooperação. item aa coleção de atos fir

t�adas no mercado interna- guai uni programa de ajuda
\ Também para a usina de I mado em Rivera - obedece

. cional de capitais.
_ para a construção da represa' Passo Centurião; no rio Ja- ao padrão, já estabelecido

TRANSPORTE MARITIMO hidrelétrica- de Palmar em guarão, o ,governo brasü'eiro pelo governo brasileiro nessa

Dois dos acordos fínna- território uruguaio. T�l co' ofereceu ajuda técnica .e fí- : matéria.
'

dos referem-se à garantia do operação se iniciará, nos ter-
"

nanceíra ao Uruguai. Ha é Ele prevê um quadro de,

"transporte das cargas gera- mos do acordo, "tão logo o parte do programa mais am- ,programas, ,c?njuntos, co

das pelo comércio Brasil- governo uruguaio manifeste. . plo
"

de aproveitamento da 'brindo as seguintes ativida-
-Uruguaí aos navios de ban- ao governo brasileiro os -da- região da Lagoa'Mirim.ao. des:

" '

deiras dos dois países. O dos e demais informações contrário de Palmar, a ener- 1 - Execução de projetos
primeiro deles, trata, do relativos à construção da re- gia produzida (40 megawa- de pesquisa técnico-çientífi
transporte' marítimo e é presa". Será constituídoum. te) será dividida entre os

idêntico a outros textos fír- grupo de trabalho com três
:

dois países.
'

• .
OS critérios de censura

.
' ,

�'.�
. .

"

Garantindo ao autor o direito de defender' a sua obra e adotando
critério e. prazos para as decisões do Conselho e a tramitação de
recursos, o projeto de lei de Norton Macedo "atribui ao ministro
chefe do Gabineje Civil da Presidência da República a' aprovação dos
Iiomes dos .integrantes do Conscult, entre os quais se incluem três
membros da comunidade vinculados às atividades ,culturais. A
palavra "censura?' inexiste em todo.o texto da proposição.

•

JORGEAM4DO

iorge Amado enviou-ontem car,ta de, solidariedade �o escritor
baiano Artovaldo M'atos, 'que teve proibida esta semljna, 'pela �ensura

federal; ,a :montag!!m de sua peça "O Ringue", 'luejá estava em fase
'de ensaios para, 'estrear na segunda quiÍlzena de julho no Teatro Vila
��

,
'

f"

A carta diz entre outras coisas' o seguinte:
"Caro Áriovaldo, acabo dé ler num jO!I\al do Rio notícia da

proibiçã9' pela censura �da peça :'0 ,Ringue"? de su� a�to�a. Venho
solidarizar-me, com voce na :denuncla de mlUS essa vmlencla contra a

, cultiull brasileira e, em particular, contra I um escritor cuja obra, ,

nascida da realidade da vida baiana, aumenta de importância a cada
, \

dia,".
"

'

,SJqtése
!JIVRO Sl/SPENSO

'

,

" , '" 1

Brasllia,-' Q,ministro:'da ,Justiça, Arman,do, Falcão proibiu ontem,
â publicáçljo e circulação em todo territ6rio nacional do livro

"Saigon, Meu A,mor", de autoria de Luiz Barreiros, alegando que a

, obra exterioriza I'!Uitéria cont�ári{l4 'm9{al e aos ,bons costumes". ,

'

.; No aio p,riJibitivo baixado pe(o�ministto da Justiça, com base no,

'parágrafo 80. 'do artigo'J53 da ConstituiçãoFederal e no artigo 30.
do decreto-lei 1077, manda ainda que a decisão seja comunicada 40

departarnen_,to qe Pollf{ia F;ederáL
'

, GOLBERY
Brasflia _ Médicos da Clfnica São Brás informaram ontem que o

ministro Golbéry' do Couto e Silva, .chefe, do gabinete, civil 'da
presidência da Repú.blicll, está "absprvendo bem o lfquido" em seu

organismo ", 0., que significa que. a cicatrização da operaçiío em seu
E

olho esquerdo de,desloéamento de retina começa a aprese.nta,r bons
resultados.

'

-

Entretanto, o corpo médico que atende o ministro Golbery não

pode ainda calcular q dia em que ele deixará a clfnica, alegando que
e cedo para qualquer progn6stico. A informação mais, concreta

baseia-se em que o chefe do gabinete civil permanecerá bastante

tempo em repouso completo, até que se restabeleça completamente,
embora prpibido, de receber visitas, Q ministro Golbery poderá
receDer hoje o presidente Geisel que chegou' ontem à noite do

Uruguai, ap6s audiências pela ,manhã no palácio do Planalto.

OPERAÇÕES DE,CÂMBIO
, Rio ,_ A gerência de operações de câmbio do Banco Central

(Gecam) afixou, ontem, a cotação da moeda americana. O dólar está
sendo negociado a Cr$ 7,925 para compra e Cr$ 7,95 para venda.

Nas operações com lJancos suacotaç-ao e de Cr$ 7,937 para repasse
e Cr$ 7.967 pal7a cobertura. O sistema bancário do Brasil tem

-

afixado as taxàs dal demais moedas no momfnto dai operação. I

•

PRESCRIÇÃO PENAL
Brasília _ A comissão de justiça do Senado acolheu, projeto/á

aprovado na Câmara, que reduz de um terço os prazos de pr.escrição
da ação penal e da execução da pena ,de criminoso primário e de
bons/antecedentes. A medida distinguê o criminoso primário e de
bons antecedentes' dos deliquentes perigosos e habituais, sujeitos até
agora ao mesmo rigor dos prazos prescricionais, particularmente '

,

. amplos no direito brasileiro. A redl{ção dos prazos prescricionais não'
se aplica aos crimes contra a segurança naCional.

'

DOENÇA DE CHAGAS • _

Bras(lia _ O combate à doença de Chagas, que atinge de três a

quatro milhões de brasileiros, diminuirá de ritmo, a partir de julho
,

pr6ximo, devido a uma queda da produçijo dd BHC, essencial no

combate ao transmissor _ o barbeiro. O Brasil importou duas mil

toneladas, quase- toda a produção mundial, mas s6 para a etapa
in'icial seriam necessários 2.400.

"

!

O Ministério da Saúde. planejou realizar neste ano, pela primeira '

,
vez ,no pais, w!z.siste[1{f1 de bomfação cq,ntfnl,la,PQrque n anterio;,

,

" ,- �é' a,iacar,f9fPS'(solado.s,�e,presum�v�s da doença, ��ab?up.ro�uzin
do um. ,efeito. réduzidó. A 'prqduçao 'do BHC, hgle praticamente
restrita ii Âfrica, está dirrJinuindo por ter sido considerado poluente,

• mas o Brasil terá de (a�ricá-lo porque não pode dispensar seu

emprego.

do aut'or ..

Recife � O senadorPetrônio

Portela voltou a i!finnar ontem
que o projeto imp'acyQ não será
tolhido �m-í seus qbjeti�os pela
manutenção do decreto 477,
desde que não está voltado ,para
a úniversidade" ti sim.para o pró
prio partido, dUvidando inclusi.
ve da inteligência dos críticos

que acusaram,a Arena de arregi
mentar a, juventude por decreto, '

"qtl'ando nOSS0 empteeridimentó ,

'volta-se contra o'paternalismo ,e '

cont�à a dependênciados moços
aos' antigos, militantes: e postu-,
,lantes de caIgos eletivo�".

-:- Não estamos 'legislando p:r
ra' a universidade ,e 'tudo faremos

para' superar � antiquâdo eopcei
to de' se, cOl'lsiderar a escola co- '

mo únioo corredor:da classe, f,l� ,

tudantil ,para a vida" pública,
quandO na realidade; os partidos'

.
' r"

COOPERAÇÃO TÉCNICA

ta;
2- 'Organização de semi-

é que funcionam como autêntí
cos condutores, enriquecidos pe
los subsídios da formação uni

versitâria,
.:._ Creio que desta vez apa

nhamos o eminente deputado
Ulisses Guimarães de surpresa, e

nos antecipamos a uma velha as-

,piração dos nossos, opositores, \
agora sob o impacto da reper
cussão de nossa mensagem d,e re

novação e que certamente ser�
ouvida por todos os estudantes e

trabalhadores das mais longín-
quas regiõ�s do país .;.. 'disse o

,

presidente da Arena dur�te al

moço com os rep6rteres políti.
cos do Nordeste, onde chamou a Brasfti4 -;- O Ministr,o da Jus

atenção para as dimensões qlle a tjça, Ahnando Falcão, disse 011-

impre'nsa costuma dar aos pe� tem que o projeto do senador

quenos desl!ntendimentos entre Petrônl�Poitela, 'dando p:;utici
membros do partido oficial iles- pação efetiva nos partidos a eg;.

prezando mu itas vezes, fato� da' tudantes e trabalhadores "é uma
maior,importância resultante dI! idéia excelente, que vem ao en

crises no seio d\) partido posicio-
'

!X)ntro da h1ienção do Pre'siden:�
, ';. I

'nista. como ocorreu recentemen-
l

te Geisel, de promover a partici-
te na Guanl!bara, envolvendo o pação política da, juventude e

ex�overn�orChagas Freitas,ea 'dos trabaniadores, através da via
bancada' dá Assembléijl. cujas ,pr6pri� que'são o� partidos".,

, c.onsequênci� pod'em fi'o futuro, ,'O comentárió d0 Ministro
assumir àS m'ais graves,propo!- foi, feito durante suã conversa
ções. r com o líder José BonifáCio, na

: E'e fez uma rápid-a preleçãa Câmara, na presença de vários
sóbre il.posição privilegiada, ém jornalistas, ocasião em que COII

,

que o governo·não poqeria dei- finno:u �a presença na'reunião

,
xar que estudantes e trabalhado- da bancada arenista, dia 19, pela
res' continuassem olhàndo' de_, manhã. ,Falou, tamb. ém, sohie a

longe' a' atividade política. tràni itação ,dos projetos de c6di
gos, qu,e o governo, encaminhou'
,ao Congresso e depois reuniu-se

de FalcãQ

'Opiniões sobre o projeto de Portela
, I " 'f

r:.

, ,,'
-

- ,,'

Vilela: a distensão existe
-

� .... � .

Brasflia -"Apesar daS 4ecÍarações de lÍderes
e dirigentes da Arena, de que o governo' nã:o
abre mão dos instrumentos revolucionários e

que, 'o gen eral Geiser núnca falou em

"\distel}sãq", o senador Teotônio. Vilelá" da
.

Arena, voltará a abo�dar. o tema, da tribunado
Senado, na pr6xima semana.

'

.

,

'- A disten$ão existe, está aI, nas ruas, nos
,

col�gios, nas universidades" /las 'f5bricas., Em'
todo o lugar ondé, �bu falam comigo sob� a

distensão, Plldem cópias dllquele meu discurso.

Para Teotônio Vilela o fato de ter recebido

'nume'roros cO'nvites para pro,nunciar
confe,rências, 'participar çle, debates COm

.• •

v.2·
-:.

-

•

uniVersitários. dar entrevistas na televisão é de-
,

,nionstração impórtante, efetiva, de qU,e amoci
dade estudantil <1,0 Brasil tem sua atenção volt:r
da para os problemas polltlco-institucionais".

" L,embrou que até recentemente os estudan
tes não desejavam ou não' podiam mantel' diálo
go cOm os pol{ticos, o que não mais acontece.
Hoje, observou, poJ{ticos dos dois partidos es

tão,sendo requisitados para falar aos universitá
rios. Os pr6prios partido.s estão promovendo se

miliários, simp6sios, debates, com' total aceit:r
ção, em quase todos os estados, aconíecimentos
que, na sua opiruão" comprova!!! que "o 'am-

b,iente está se,distendendo�, ':,
',:

A B�JRROUGHS, OFERECE
UMA OPORTUNIDADE

'.

DE .. CARREIRA.

Área de Escritório'

FESTA JUNINA NA SERTE
A Serte convida a população ,de Florianópolis paêi P,ú'tici�ar de

Festa Juninét que realizará nos dias 14 e 15 (sábado e domingo) em

Cachoeira do Bom Jesus.
PROGRAMA

DIA 14.06.75' (Sábado)
Às 18:00 hs - �cérider dafogueira e-abertura das barracas.
Ãs 19:00 hs - Chegada dos noivos.
Às 19:30 hs - Casório dos pombinhos: ZÉ CASOCO D.o ARRAIÃ DO
,AlI::v'Â'NTASSAIA e PEREBINA PAFUNCIA GENEROSA DO RIA

, CHÃO SECO, na boa, fórma caipira.
Das 20:30 hs às 21 :30 hs - Quadrilha, Dança dos Sete Passos, e Dança
(ia Vàs$oura.

•

Às 22:00 hs - Baile,.
,

Conjunto Musical: "OS I�OCENTES"
DIA 15.06.75 (Dorningo)
Às 16:00 ,hs - Abertura das bárracas e,oferecimentos 'musicais
Das 18:30 hs às 19:30 hs - Quadrilha, Pau de Fita, Transa.
Das 20:00 'hs às 24:00 hs - Baile.

Conjunto Musicai,: "OS INOCENTES"
Haverá ônibus com saída defronte ao Instituto fstadual de Educacão

à Av. Mau�p Ramos, Sábado às' 18 horas e domingo às 16' horas. Retor-
no após o baile,.

•
,

"

"

I

�is.el e Bordaberry: alterando relações

físsional e envio de -equipa
mente destinado a progra
mas específicos.

Dois textos assinados pe
los chanceleres Silveira e'
Blanco referem-se ao Arroio
Chuí. O primeiró ratifica os

termos de .um ajuste para a

determinação do limite ma

rítimo entre os dois países,
partindo da embocadurà do
Arroio no Atlântico e esten-

...dendo-se ao limite das 200
milhas marítimas.

,

O outro trata do projeto
de contenção das barrancas
do trecho final da .barra do
Arroio Chuí, cabendo, ao

governo brasileiro designar
uma -fírma empreiteira para
realizar tais trabalhos. Ela
irá 'utilizar pedras de uma

pedreira já' aberta na Serra'
, de São Miguel, em território

uruguaio é o governo do
Uruguai, em contrapartida,
irá garantir todas as facilida
des alfandegárias e de trânsí-"

,
to. para a realízação de tais

,ser�ços, incluindo o /rnovi�
mento de veículos 'através
da fronteira. '

SISTEMAS ELÉTRICOS
Noutro acordo, os gover

nos do Uruguai e do Brasil
concordam

\

designar entida-

nários e �bnfei:ências.
3 - Realização de progra

mas de r

estágio de treina-
mento de pessoal; ,-

4 - Troca de informações
e documéntação;

5 - Prestação de serviços
de consultoria; ,

'6 " Outras modalidades
de cooperação convenciona
das �entre as duas.partes con
tratantes.

Ele compreende, igual
mente, o envio de técnicos
de um a outro país; a con-

'

cessão: de bolsas de estudos

para aperfeiçoamento pro-

reservadamente com o Sr. Célio

Borja, presidente da Câmara.
..

No encorâro com José Boní
fácio .o Ministro da Justiça oh

servoú.rolhando para o amplo
salão que dá -acesso ao plenário
da tâmara: "Esta casa é uma

verdadeira fâbrica de oxigênio"
- Anotem esta frase, Vejam

bem a importância da declar:r

ção do"Ministro _ recomendou
'o llder do governo, dirigindo-se'
aos jomalistas. ).

Foi' dito a' Armando Falcão

que na reunião da bancadà ãl�
,

guns deputados vão' lhe fazer �
dagações sobre 'o problema da

escollia, 'do novo 'presidente da
, Arena.'

Não há problemas sobre os

temas, -, disse o Ministro, en

qu'anto José Bonifácio prociltà
va mostrar que o assunto devei�
,ser levantado pelo deputado 'mi
,neiró Humberto Souto. '"

- O HU,niberto',- disse e Sr.'
Bónifáci0 - é um deputado jo
vem, de muito entusiasmo, que
está desempenhando seu primei
ro mandato federá(,Eu também
cheguei ao Congresso � primeira
vez m�ito moço ,e com muito

entusiasmo.

de Freire
Brasília _ O senador Marcos

Fréire
'

afirmou' ontem; analisan
do ainda o projeto impacto do
senador Peq-ônio Portella para
atrair estlidantes e trabalhadores

para a vida política, que as

declarações do, presidente do

MDB, Ulisses Guimarães, mos

tram, que existe, na verdade,
uma unanimidade de pontos de
vista dentro do partidp da oposi
ção 'na apreciação da preposi-
çãe.

I

Projeto, de lei que muda

Brasília - Projeto de lei criando o Conselho Federal de Análise e

'Classificação da Produção' Cultural (Conscult), em substituição aos

atuais organismos censores e para atuar no julgamento da propríeda
'de de peças teatrais e obrascinematográflcas, foi apresentado ontem

.â Câmara pelo deputado Norton Macedo, da Arena do Paraná.

O Constllbo Federal' de Análise ,e Classificação da Produçã�
Cultural terá 'em "sua constituição câmà.ras de teatr,o, cinema e

�espétáculos' musicais, destir.ados a apr�éiar esses ,setores espeéíficos.
A peça téatral ou oºra Cinematográfica recebida terá sua classifica-

'

ção emitida no prazo de dez dias, por um assessor design,ado, e

depois o presidente do Conselho a encaminhará à Câmara'respectiva.,
Os autores receberão a comunicação da, data do julgamento e cppia
do parecer com antecedência mínima de 48 horas e terão o direito,
dé sustentar seu ponto d� vistana sessão de julgamento. Os, recu�sos

dos autores serâo encaminhados fiO plenário do, Cel'nselho, e será

apreciado no prazo improrrogável de dez dias.

É que .um partido que
defende a manutenção de instru
mentos restritivos, à livre partici
pação dos e'studantes e trabalba-'

dadores, através de seus órgãos
de classe, não pode _ afrrmeu c:i

. sena�o'r pernambucano referin-

do-se à Arena,":' ter crédito
,

'perante eles para, através de

artifícios legais como o que ago-

",

CINE s. JOSE 3 -,7,45, 9,45

I

ra'''' se propõe, atraí-los para as

suas fileiras, '

Segundo Marcos, Freire, o

projeto' e o que .ele se propõe
são coisas incompatíveis. "A ini

ciativa areni'sta 'ó que visa, no

filial, é tentar legalizar a diretriz
, reacionária de que-. polftica só

pode e só deve ser feita através e

dentro dos partidos políticos":
A afirmativa de que a "Are-

,

ná,. com esse projeto, está cami

nhando em direção ao povo",
atribuída ao' 'senador Marcos

Freire, foi feita, na verdade,
pelo senador Benjamin Farah,
que lembrou como o antigo PTB,
surgiu apoiado nos trabalhadó·

, res, ,porque estes acreditavam na

:-- bandeira de luta do partido e,
conside,ravam que o partido tra

balHaria pbr suas r�ivindicaçÇies.
O

_
senador Farah lembrou

que a Arena está procurandº.
com o projeto, buscar b apoió
desses gIl!pos, mas colocou em

dúvida se haverá confiança sufi

ciente, 'por parte de estudantes e

trabalhadores, para ingressar no
partido governista.

Quem está cursando ou 'já terminou o Curso Técnico de Contá
bilidade, ,t'em bons cnnhecimentos de rotina de esdritório, fatura
mento, legislação fiscal (leM e ISS) e 'datilografia, pode te� 'uma'
oportunidade de carreira. '

•

A ,chance é, para aquele, rapa<f' ou' moça, que ten'ha dinamismÓ',
porque existem Possibilidades de ê';esso. Tudo depende do ca,ndidil-

'

to. / '

" Oferecemos treinamento adequado para o melhor desempenho;'
assistência médica extensiva a dependentes, seguro de vida em grupo

�
� salário compat(vel com a função. ,

W Os interessados devem comparec�r para uma entrevista, a partir'-'"'f\W de segunda-feira dia 16/6/75, na Avenida Mauro Ramos, 108, das 8

8 às11hs.eda.s13às17hs.' •

Soo:1l:xlOO:1l:1l��:xl��:1l:DQ:1l t
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Fábriéas decidem não
. � ,

apresentar modelos de.'
carros difere.htes em '7�

,

,

�..

�,',:�)

Até fim do século
Brasil lidera a

produção de carne

Seg�r'adoras privadas
devem formar, "pool"
para serem 'adquirida$

y

, Ao falar sobre as perspectivas do' mercado mundial de
r ',.

carne, durante a reunião-almoço do Rotary Club do Rio de

Janeiro, no Clube Ginásticd Português, o Secretário de

Agricultura, Sr. José Resende Peres, disse que até o final do
século o Brasil será o maior produtor de carne, mas que
dentro de 18 meses a arroba deverá passar de Cr$ 110,00.
para Cr $, 250,00.

','

Fazendo U111 rápido balanço da atuação dos técnicos da
.

Secretaria, dissé que várias fazendas foram visitadas em

apenas 10 dias pelos da extensão rural, "Atendendo a
.

'determihªções do governador Faria: Lima estão sendo
I

restauradas todas as metas de desenvolvimento, para modifi-
car a paisagem agtícola do Eltado".

' '.

,

.
.

'.0 Sr. José Resende Peres quer que todos os produtoresO mercado de comercializaçõo enfrentou u.ma crise que agora.iã se normaliza: ...

, nacionais se preparem agora, 'que a carne está obtendo
.

,
' baixos preços no mercado internacional: para depois poder

) A Indústria Automobilís- A Ford Brasil produziu 1974, US$ 31 milhões 522 aprõveitar a crise da oferta.' Assim, falou para o grupo de
tica Nacional não apresenta- no último mês de maio, mil Produziu "em 'maio últi-,. empresários 'que participaram .da· reunião, mostrando-lhesrá lançàmentos de produtos, cerca de 13 mil 736 unida- mo seguíndo um bala'nço,

".1
," '..

. "

'problemas específicos do setor agropecuário que temdiferentes em '1976, 'para des, contra 13 mil 105 de 695 Dodge '1800' Dodge ..

,

.

'.' relação
'

direta com seus setores de produção, "tanto nanão onerar seus custos de 'abril último, com cerca de DArt, 549; Caminhões, 462. dú
,

"

.

produção e também diante q.238 vendas (em abril as As vvendas atingiram aos se, � _ �str�a corno no com�!c�o, ja qlle a baixa renda no campo.

da atual situação do merca- vendas foram de 13 'mil guintes totais: Dodge 1800,) dImInUI oconsumo nacIonal.,
.

'

do de comercialização, que 259). No pátio da fábrica . 606; Dooge Charger e Dart, .

- Hoje as perspectivas são mais, mas de�tro de aproxi-
somente agora apresenta in- havia hoje, cerca de 735. 450 e caminhões 414/ .

,
.

'madamente dois anos serão ótimas, com a queda,da
dícíos de evolução, esta in- veículos, .sendo que deste· Até onterria GeneralMo-' produção nos principais centros..Atualmente, enquanto na

formação foi divulgada on- total, 60 unidades aguardam tors tinha
.

em' seus--pátíos , Europa e nos Estados Unidos vacas-e novilhos são abatidos,
tem a tarde por setores liga- embarque para o Chile.

'

cerca de 5 mil 800 unidades, .
no Brasil o governo está estímulàndo a .retenção, principal

dos a Volkswagen, Ford" AI Chrysler que bateu tendo produzido em maio mente das crias" e-quem tiver um bezerro vai ao Bancodo
Chrysler e General Motors, seus recordes em exportação ,último: Opala 4.762; Che-.: Brasil onde há um crédito de Cr$ 400,00 por cabeça, a

O Sindicato Nacional da
. em abril último com um vette,' 5.�4�;. Caravan, título' de capitalde giro, para aumentar o rebanho Blicional.

Indústria' , Automobilística total de vendas de :US$ 8 1.631; .Cammhoes, 3.72,8; e O rebanho bovino brasileiro é o quarto. do mundo, comdeverá divulgar hoje s�u, bo- \ milhões 30 mil para o exte- Veraneio, 237. A empresa d '90 mílhõ d beca
' .

it
�

letim óficial com a posição rior isto e', C·r$ '''3 milhões, ..

tá '1' d
. ',' cerca e· oes e ca eças, o que perfil e uma

o es a rea izan o agora a com- ' _'" ' '.,

da� princl.'pais fáb_ricas. de alcançou agora em .maio a
'

t
-

d 'ta -
.

'd exportação de 180 mil toneladas .por ano, devera ser
.

. pu açao ,

as 'expor aço.es e
"

. '! y

•
•

•

velculos, em relaçao. a pro- soma de Cr$ 3 milhões 800 maio. A Volkswagen' tinha aumentado? deVIdo as neceSSIdades do mercado. ,Interno,
d�ção e v�ndas, no último rnil (Cr$ 42 milhões). . hoje em seus pátiqs, cerca com o aumento do poder aquisitivo 40 povo" como para

rr:e� de maIO: at,e ontem nos Essa �mpresa exportou de 10.mil veículos, sendo permitir a, eslocagem e suprir o mercado internacional.
patlOs das fabncas estavam até agora, ,um tolal de US$ que destes mais de dois mil 1 '. ,-' .

estacionados cerca de 17 mil 21 milhões! 780 mil (Cr$ ,estão ,send<i) faturado.s, 'de-
- .

.� \

35veículos;emfase�deJatu- 175 milhões), contra oS'glo- v�ndo ser entregues aos re. Ary Burger faz críticasramento e entrega aosreven- bais, de .1973' de' US$ 19 vendedo.res nas
v próximas ...'. ,

dedores. ..... �hões 233 mil e os de
-

horas.) -', •

d h'ao empresarla Q gaúc ' o

A Standard Ogilvy &Ma.
the�, uma das agências de"
publlcidade a registrar maior
faturamento no mercado

. mundi�, vai se estabelecer
.

brevemente 'em-'Santa Càta-
.

rina,. abrindo uma fIliá! em

Florianópolis. O vice-presi,
dente da 'empresa no BraSil,
sr. Emani Behs, esteve nesta
capital, acompanhado de di�

�ssembléiCl mineira·'
pede -fec,hàmento de vai ter o

minerado'ra .

" '-seu núcleo de
, ,. I /"

-A Comissão Pai:lamentar de' Inquérito' co�stitu'ída pela fruticultura
M

_.

bl- -t
r. " -

.

- o presidente do Banco· de Desenvolvimento do Eltado '

,

ais uma, pU, .. ICI á"l� y'�1 se�. .do .Rio Grande 'do Sul j"Badesul", Ari Burger, criticou os Ass:.mbdlé��mml·eMiraB'RPaMra,a�ur,a� deBnúncilia�'deirreg�laridades' <, A Secretaria' da Agricul-
,

. ,empres�rios gaúchos' pela sua "fixação contra a
.

correção pra. lca as pe a,' /'
- meraçoes

� �as erras Reurudas; con-. tura, por intem'lédio do Ins-

instalar na C'apitQI:. S�a·ndard' :
_ monetárja",. e as instituições financeiras pela sua falta de CJUlU ontem seus trabalhos, deCIdindo slJ,gerir ao governo tituto dé Reforma Agrária
'atualização em· termos de capacidade competitiva, o qúe . fed�ràl que promova ó fechamento da empresa no 'país, de Santa Catarina, firmou '

., '

, ' "porque suas átiviclades são a1t�mente' prejudiciais aos çonv��io. c0.!D .

a Prefe,i_tura·(ln·.4l·a, Indonésl'a, Itáli','a, ...K''e;'� est� provocando. o es.vaziamento de_ or,garuz,'açõe.s finance.i-.. M al d ,p rt Uinteresses nacionais"'.
" UruClp e· o o mao e

nia, fyfalásia, México, Nova . ra�" a falta de dinailllsmo e a reduçao de mvesÍlmentos no
'

,_.' _ . ,. . ,a JAMIC -
. Integração' e

Zelândia, Ni�érja, Noruega; Rio Gra��e do Sul.
.' .

._

'
I .

As �onclusoes, d� CPI ser�o en�afil�adas a� �lrustro Coloni:z;ação Ltda.. (agênCia
_ Cingapura, Africa do' Sul, _

As cnÍlcas foram feltas na Sua p_alestra na reumao-alrno-
das Minas e_ Fnergta, S!:. Shigeaki Ueki, ao Ministro da de Porto Alegre) para im�

,Atuálmente a, Standard Espanha, Suécia, ,:r!J.Üândiá, ço da Associação dos DiiigeIjtes dé Vendas do Brasil, seção FaZenda,. 8'.' Mário ijenrique Simonsen e ao governo de \ plantação de Um núcleo dI'

qgilvy :& Mathét. po�sui' fi-
.

.Inglaterra, �stados Uiisl.p'sée' de Porto Alegre (ADVB), na qual acentuou ",qu e as institui-
Minas, o �elator da matéria" deputado. José Luis Bac.arini

.

f�ticultura no mvnícípio·
liàis na A:rg,entina, Aü�Yrália, 'Venezuel!!-,.

.

I

_ "',' çÕ,es finan�éiras preCisam fcnnar uma diíeçãó prófissionali- (MDB) e o autor do. requerimento da CPI, deputadoÚ:orge, de Porto União. O'convênio

Á t· B -1' B 1 C A filial d B il
' Carone ('M'DB),' en'treg'ar-ao pessoal'men't'e a,s' co'nclus-o'es a' dd�vedrâ serb�;xedcutald9076até 31

;,:'11us, na, A

e ��a, .rasl, a-, ,\
.

0_ raSO ,com se- zada e "não. ser mais Goisa de família, pois se trata de uma .

'.
. ,,". e'. ezem TO e con- 'L

nada, Colombla; Dmarn3_!ca, de em Sã_9l'aulo, é presidida guerra de foice no escuro".
. CPI das multinacionais da câmara dos deputados. tribulndo . o' IRASC dom a

Finlândia, França, A:lema-
.. p:l� p1:1bli�it�� Flávio An- .

.

Ati Burger"ao criticar a posição'do empresariado gaú-
A última reunião da ÇPI, dá MBR foi realiz�cbt ont�m, as importância de ioo mil cJ;U�

nha, Holanda, Hong Kong, tqru0 Correa.
_,

. cho, lembrou que "industriais ,paulistas, cariocas, mineiros e
10 h, quando o relator, apresentou seu parecer, aprovado zeiros.

." .

.

.

por unanimidade. O relatório será levado ao. conhecimento Foram sl�n.atanosdot.er.-.paranaensesnão recla.mam: investem e fazem programações.
.

d
-

t'di'
. 'da' A'

.

blé" Le' 1 t'
.

·dA•
mo e converuo o secre ano

Clar9 que é ntefuor não pagar correção monetárIa, mas isso. q p.enano '.:' �seIn, .

l� glS a lv:a ,e' as provI encl�s
.

da Agncultuía, Victor, Fon-
SÓ" acontecerá' nó dia em qu� não tivermos\mais infÍ�ção". sugendas �everao lilledlatarente ser adotada& pelo presl- tâna; presidente do IRASC,

Para' diminuir o. problema no setor financeiro, o presi- dente João Ferraz (Ar�na): � Benedito Therézio Carvalho

dente do Badeslll aponta a 'necessidadê de urna coordenação
As conclusões dil CPI foram as seguintes:

'

_

.

Nettoi pr�!eito muhlcipal de
. entre a.s orgilnizações' priv_adas eXIstentes e o Sl'stema fl'nan-

. 1 - As atividades da MBR são altamente prejuruciais aos
Porto Uruao, Alexandre Pas-

, , ..', ,'.;, '

j, .

.
• sos Puzyna, e o diretor da

ceiro do Eltado, para captar investimenfo�, além de um
mteresses de Mmase doPaIs.. /. JAMIC 'KazuSusumádà.

�ntrosam.ento.' entre os dois bancos de desenvolvimento ofi- 2 - A Assembléia Legislativa de Minas deverá efetuar, na '. O NbcLEO ..

foima do artigo 106 do decreto 62.)34, de 2 âe julho de
.

O· núcleo denominado
-1969; perante o ministério dás Minas e fuergia: uma "Núcléosde �ruticultura Vi
denuncia contra a empresa requerendo a caducidade dos ctor Konder , s�rá comp<?s-

,

. '. /
.

,

y' . .'
, "to por 40 famíhas - 28J3;-decretos, de lavra �xplorad� �e1a �BR.. . _

.

ponesas e 12 braSileiras, es-

,
3 - A almejada pohbca mtegrada de mmeraçap e pecializadas em fruticultura

,

siderurgia, planejada pelo Presidente C!lstelo Branco, foi oe -outras atividad�s adequa-
aoandonada� pela MBR, que passou' a exercer, em Minas, das para a região:

, ..

ativiaade única e exclusiva e Ihlneragão. As ter!as onde. �era llilsta-
.

..

"
. .

'

.

' lado serao adqUlndas" pela4 - As aÍ1�ldades da empres� co�trana� o mteresse da Prefeitura do mll hidpio, te.
segurança naclOnal, porque o, Brasil preCIsa promover a rão a 'área mínima de 970
reserva de suas jazidas estratégiCas; de fácil acesso,' n�o hectareS e serão divididas
so.mente' para garantia da segurança nacional, no futl;Ífo" em 4� lotes,. se�do p qua- '

_ como ainda para ps períodos de conturoações e corivul!?ões dragésImo pnrneuo reser:'�- �
mundiais.

.

�o para o.Cent:o Comum�a- \

',' .
. ,. .,

no. A allenaçao dos lotes
, A �PI sugere aInda a AssembleIa :teglslatlValque promo- .

aoS colonos será feita por es-..

va. dé imediato o tombàmento da mata do Jambreiro e da critura públic 'a com prazo.
·área que vai da crista da serra dó Curral até o piCo de Belo de 8 ou 10 anos: s�m juros e

RealizQu-se nos dias 24,e 25 de,maio de 1975, o Horizonte, bem como que iniCie imediatamente uma "ação
sem. corn!ção. monetária,

Segourido Seminário de Delegados do C.onsel�o R,egio-
. . procedidos de ,carência de 3

, I -

., popular" contra a empresa, porqm. �la está ptovocando, anos, dentFo das normas 'a
.. nal da Ordem dos Músicos do Brasil, no Esitado de' rnclusive, alteráções ,cli.niática� na capital mineira. serem estabelecidas pelo.
Santa Catariila, em sua Sede Própria, comparecl?ndo Outra conclusão .da CPI vai ser encaminhàda ao governa- IRASC, Prefeitura e Ji,\MIC.
ao mesmo o Sr. Sebastião Mozart de AraÚjo, presiden- dor 'Aurelll!no Chavell: sugerindo-lhe a cri;çãp de uma

.te do Conselho Federal, Migu�1 Sóika, NíloCordei- secretaria de Minas, Pedras e Metais preciosos, d�stinada a
, r.o Dutra, Walter. Manoel de Souza; AI íplO Viei ra, -res- preservar as nossa's riq4ezas � ainda, fiscalizar ás' atividades

"

peetivamente;- presidente, secretário, tesoureiro e Che,
.

de'lavIa das minerações existentes no Elta90. '

fe ·da Divisão de Fiscalização, cO,mo também os fÚ9- . ,A CPI dá mineração sugere, ainda, uma série�de medidas. -.'

c'ionários' AmaUri Vieira, Maria Anicé da Silva, Antô-
.

" -:visando a alterar a atual política de �inéfios adotada pelonio Carlos de,Oliveira e Aquiles ;Macbado, e os Delega"
'

governo federal, "pois a alegáção 'de que a êxportaçãodo.s Re.gionais: Heroerto Schwántz, 'Ademir Rog.ério! produz divisas não procede, porque"·o Bj;asil consome, nil
Silva, Willy Pscheidt, Leopoldo Kohlbach, José B. de.

,importação dó aço, o dobro de divisas qU,e nos dão as,
,....._

Àndrade Neto, Gregório Heidmann, Antônio José .

A Dipronal vai lançãí' ho..
e�portações de günério"'. /

je . ãs 18 ho.ras,'durante co-
\Beltrame, Alaor Fernandes de Campos, Waldecjr Mon- � A CPI quer a adoção da pqlíticaintegrada de mineração

, tibeller, Carmine. Z_(lccoli, Antônio Simplício Muller, . quetel quel oferece em seu
, ,

. e siderurgi:a, "pois, se ó Brasil não agir desta maneira, estará\ salão de' festas, três n.ovos "
'

Osvaldo Otto. Woschick, Waldir Gustavo Garcia, João 'vendendo seu futurei: Minas Gerais ,tem sido o celeiÍo do
; Maria Anselmo, Carlito Nlachi'ldo de 'Souza, José Euli velculos dà liÍlha Fprd, �n-

, ,.
. sacrifício I sugada em sua riqueza maior e abandonada ' ..

M
..
k dFernandes de Moura, João Pinto de Andrade, Altáir \ . - tre os qUaiS o avenc e

n!lquilo que, pm direito., deveria lhe ser outorgada, ou seja, quatro cilindros. Na faixa de. Todescat-to, Albertino �ntônio. a. industrializa,ção,desuasriquezasnaturais". caminhões, de médio porte
sera lançado 'o F-400 (gasolL
na) e o Ford-400 (Diesel),

.
c:om mo tor de' fabricação
MWM-d-226, de quatro ci
lindros e que serão in�6rpo-'
rados ao F-35D.

O Maverick de quatro ci

lindros - que é a Olaior no
vidade da Fotd - vem com

�m novo estofafuento, apto
,

'a oferecer mais espaço'inter
no e comodid�de, bem. Co.-

..... ..... -I_mo uma nova suspensão.,

l.
versOs assessores,. a fIm de
tratar de detalhes da instala
ção da filial.

JÁ EM,
ATIVIDADE

c

A NOVA
DIRET,ORIA

.

DA CRU'lEIRO·.
, >

,DO' S'UL

, -

'A nova di retoria da Cruzei ro do Sul, constitu ída- pelos SFS. Aguinal"do
de Mello Junqueira Filho, presidente; José da Cbsta Roéhedo, vice=pre-

,

sidente;' e Edgard Nascimento de Araújo, já se encontra em plena .ativi-
.

'

dade, executãndo um plano de révigoramento da'companhia,'A parti r
de julho, deverá assumir as funções de Diretor FinánceLro, o Dr. Gábriel
da Costa Carvalho, qUE; está se aposenti'lfldo do

_ cargo, de' Consultor
Ju'rídico do Banco Nacion,al do Desenvôlvimento Econôhlico '(BNDE),. '

que exerce há quase vinte ,anos. O novo presidente da Cruzei ro "nasçeu:- '

em São Paulo e é diplomado pela Faculdade de D,ireito da Universidade
de São Paulo e pela Facu Idade de Filosofia, Ciências, letras e Materná-'
tiça da mesma l)niversidade. Em 1950 iniciou.. suas atividades na avia- .

ção, exerGendO, desde 1961, as funções de, Diretor Jurídico Varig. É
'

· membro db Comitê Jurídico· da lATA e tem participado de diJersos
congressos e conferências internacionais. O Sr. 'José Rochedo, ingressou
,na aviação êfn setembrb de 1933, na qualidade de auxiliar da 'agtlncia de

passagens, da' Varig, em Pelotas, sendo, em ordem de antiguidade, o

segurido funcion,ário da cOmpanhia. De,pois qe exerc�r outras funções
de destaque, foi nomeado, em 1967, vice-presidente da Varig-'-Rioi car-

'

go que exer'ce atualmente. (

'. .

, .

O engo. Edgard Araújo, Assistente da Presidência da � Varig, breve
to.u-se oficial aviador, �m 1950, pela 'EScola de'Aeronáutica e é, tam�.

bém, diplomado em Engenharia Aeronáutica pel\o ,Iosti.tuto Tecnológico
'L de São José dos Campos. Foi piloto do Correio Aéreo" instrutor de vôo

,da Escdla de A.13ronáutica e tem o curso de aviaDor mili,tar pelo ",United
· States AriTlY,Corps" (l.)SAF). Representou à FA,B eJT,l dil"ersas niissões
no exterior e foi membro'do GEIMA (Grupo b<eGu,tivo da Indústria de
Material Aeronáutico). '

" "
".

.

'.

7'
O controle acjor.lário da CruzeIro füi adquirido pelá Fundação Ruben

Berta, também a fllaior acionista da Varig. A Cruzeiro continuará com a

sua personalidade ju'r(dica e sua própria. imagem, fen'do sido considera
"do, nessa operação, o empenho expresso pelo Gov,erno Federal de man
ter. o transporte aéreo brasileiro na área,fla iniciativa privada, os:proble-'

'

· mas econômiéo-financeiros com que se ,defronta a Cruzeiro, o fato de,a
'Varig,e a Crúzeiro, 'juntas, virem desempenhando; há quase meio século,
papel relevante para o desen�Olvimerito nacional; a cOfljugação da éxpe�

.

riência, tradição, recursos humanos e técnjcos, abrindo novas'perspectL
Vas para a aviação comercial brasileira, interna e internacionàlmente; a·
sorna de valores; conduzindo a uma economia de\escala, a' padronização
das duas frotas e a inconveniência de competição sob a mesma bandeira
no ,tráfego internacional, Já demônstrada 'oa,balmente pela experiência
mundial.

.', '
.

,

,

ciais para levar os bal;l.cos particulares a ihvestir mais no Rio
Grande do Sal.

As Companhias Segura- deração.
doras Privadas deveriam pro- O governo federal não

por diretamente as segura- poderia, dentro da atuar le
• j

.ríoras estatais sua compra, .gislação, intervir em áreas de
através' de um "pool"" for- .: atríbuição dos Istados, por
mado com' esse fim,} nãÓ que isso poderia caracterizar

.
através do Ministério. da In- uma ingerência indevida e

dústría e Comércio, corno o criar· problemas à admínis
fizeram, porque a maioria tração, acrescentou 'o sr. Se-

,

das empresas
'

sob controle vero Gomes..

governamental pertence aos O Ministro afirmou que a·

estados. atual lei de remessa de lu-

A afirmação é do Minis: cros permite ao governo um
tro Severo Gomes, feita on- - controle, efetivo dos capitais
tem durante o almoço men- investidos no.. 'país, e disse
sal no terraço Itália da Asso, que eventuais modificações j
dação dos Jornalistas de que possa sofrer terão 'cara
Economia do Estado de São" ter circunstanciais, sem es

Paulo - Ajoesp, quando ana- pecificar quais serão. eles..

lísou, respondendo 'pergun-. Na medida que o governo

tas,' problemas, da área' de fiscaliza' - disse ainda o Mi

su� pásta.
.

.:-- nistro - a remessa de lucros e

A proposta das segurado- 'o pagamento de assistência
. ras, visando a privatizar as técnica a empresas 'interna-

seguradoras estatais, como
.

cionais.: contraria automati

resposta aó decreto do go- camente interesses' de um

vemo .carioca que estabele- número. muito grande de

ceu o monopólio dos segu- multinacionais, mas é precí
ros dos órgãos e entidades .

so que das tenham cons-
,

,
,

do governo do fstado do' ciência das necessidades do
Rio em favor da companhia país; e se ajustem .rapida
-de seguros do Istado do Rio' 'mente as novas regras do
de Janeiro, é :difícil de ser jogo.
atendida, segundo o Minis- 'Dizendo que muitas ve
tro, porq].le envolve muitos-

,

zes os' contrato.s de ass�stên:
ipteresses . d� Estados da' Fe,-

, cia. t�cnica não encontram
,
_.

"., CONVITE PARA' MISSA' DE 1 ANO

A famílir de: .

P�ntaleão Athanázio,; _çonvida parentes e

amigos para missa de 1 anO, que será celebra
da, hoje. dia 13, na 'Capela do Colégio Catari-
nense, às 18:30 horas.

.. /

, .

razões que justifiquem sua

celebração, (> sr. Severo/Go
mes citou o caso, de um

hotel, construído com re

cursos externos, que remetia
ao exterior, à- título de ,assis

tência técnica, um percen
tual de '5% sobre seu fatura
mento.

-

"Dentro de 'um fato dinâ

mico, é preciso uma posição
dinâmica", afirmou o Minis

tro, colocando a posição de
seu . Ministério diante das'

multinacionais no Brasil, e·
preconisando ,.Qma atitude
de permanente vígílâripía,
mas que não inibam � ativi
dade dessas empresas.

Referindo-se as dificulda-
. des existentes para a obten

çãoe contratação. de tecno'

logia em certas áreas mdus-
'friais, o Sr.' Severo Gomes

revelou que o Brasil encon
trou díficuldade em eontra
tar até com a Hungria' a

utilização de processo de

fabricação de 'vitamina C, e

que 'vai prod�zi�la utilizando.
técnica da Romênía..
o Ministro visitou a noite.

a XX Fenít, que' se realiza
no Parque Anhembí, dev�n
do regressar a Brasl1ia hoje
flela II!-anhã.

.

Porto União

Dipronal
lançá,hoje
no;vos tipos
de veículos

-

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



/

, j

.:
"

- O'ESTADO - '13 dejunho de 1975 - Página 7

SfNTESE-----;.-----....,..---..

·MaraFhurmànn:
de B�ume1JCLUpara
as Olimpíadas

,

J

Ela ,não sabia que pernas magras e lon
gas sempre foram privilégios dos corredo-'
res' de fundo, e por isso, envergonhada,
preferia o .salto em distância, onde seria'
menos observada pelo público. Mas num'

, domingo de 1972, quando os atletas de
Blumenau se preparavam para os Jogos
'Abertos daquele ano, o, professor Edgar
Eduardo Campos, paulista há muitos anos
radicado' em Santa Catarina, observou
aquela menina franzina que estava eRCOS·

tada no alambrado do estãdío .assístíndo
os' treinamentos, e convidou-a para fazer
800 metros.

' ,
'

Mara Fhurm� gostou da idéia, mas
dísse que não seria bem sucedida devido a

magreza de SU;lS pernas. Acabou sendo
, convencida por Edgar Campos, que dado
a sua dedicação tornou-se um segundo pai

,
da atleta de Blumenau que aosIô anos, já
representou o Brasil em várias competi-

, çõss intern acionais, naAlemanha, onde
fez dois estágios, e n o Perú; Itália é' re

centemente na França. Agora, está sendo
preparada para as Olimpíadas de '19S0, na
Russia.

OLlMf1(ADAS
'De um .modestó 50. lugar- nos IJogos

Abertos de Itajaf, em 1972, coIp. a insigni
ficante ma rca de 2m4 O s, para o seu me"

lhor tempo, 2mJSs, em Poitiers, na Fran
ça.iondé a equipe ficou na 5a. colocação,
Mara Fhurmann continua sendo aquela
loirinha simples, humilde e rosto de meni
na. E não fosse' o vistoso agasalho da
C.B.D., usado durante o desfile dos Jogos
Estudantis Estaduais, no último 'dia 11,
em Blumenau,' ela passaria totalmente

.despercebida entre ps mil atletas.
,

'

Abraçada ao professor- Edgar'Eduardo
Campos, um crioulo forte e simpâtico que
contrastava com os 'loiros cabelos de Ma
ra a atleta afirmou que o seu pensamento

, a�ra 'são' os treinamentos, de forma in..,
tensiva visaR'do as Olimpíadas de '1980,
na Rú�sia. Durante dois estágios" efetua�

, dos em MaiRZ, na Alemanha, JUNtamente
com lJIl1a equipe de atletas brasileiros,
surgiu o convite da C.B.D., mas até agora

,

a recordista catàrinense ainda não rticebeu
nenhuma orientação nd sentido de prepa-
ra�ão. .', ,

--;;Mas 'não tem problema, ,o temp o qUt,
,eu fiz na 'Fr,ança (�mi�s), me deix�u. e!l�
tus�asmada e vou lffieebatame nte remICIal

os meus treinamentos, trabalhando duas
horas diárias, aqui no estádio Olímpico.
Vou' me dedicar em dobn>, pois estou

�onvicta de que vou baixar o meu tempo
em muito br�ve.

"DEZ SEGUNDOS"
SOIl1;ente 10 segundos é, o tempO que

separá a ml\fca de Mara FhurmaRll, da
vencedora do' campeonato, mundial estu-'
danfil, disputado recentemente "rra Fran
ça, na prova de SOO metros.

,

- As meninas da Europa são espetacue

lares, com um preparo físico e técnico
acentuado, Mas acredito que ainda posso
diminuir em muito o meu tempo e. me,

aproximar da marca da atleta iugoslava
que venceu os SOO metros em Poítiers,
Basta 'somente que eu intensifique os frei

namentos, dedicando um maior espaço de
tempo. ,

,
.

O treinador Edgar Campos tamb érn re

corda com a atleta, salientando que a cer
redora Iugoslava está acostumada em pis
ta de tartan, enquanto Mara treina so

mente em pista' de carvão, e nem poderia
ser de outra forma; pois em Santa Catari-
na não existe outra opção. ,

Ressaltou Mara Fhurrnann que as com
petições internacionais, assim como as

disputadas em várias cidades brasileiras
"

tem contribuido bastante. .para a sua aso.

cenção técnica, admitindo que a ambien
tação de clima; alimentação, fuso horário
e as diferentes condições de pista são os

grandes problemas encontrados por uín
atleta iniciante. ''Por não estar acostuma
da.com pista de tartan, no primeiro dia de
,competição na Frànça, fiquei toda doída,

,

parecia que estava há muito temp o sem
,

correr". .

, .

'

MELHORA ACENTUADA, ,

Quando a Gazela do Vale, como pas
sou a ser carinhosamente' chamada, alcan
çou o temp o, de 2m40s, em I tajaí, rece-'
beu uma injeção de' otimismo do profes
sor Edgar Campos, que não esconde "o
meu amor 'com Mara desde menina". Com
a melhora acentuada de seu tempó nas
competições seguintes, no âmb ito regio-,
"nal, a atleta se conscientizou, da "vontade
de ser grande", e com o apoio da famâí a

.

'e do próprio Edgar, afirmou que não lhe
causou surpresa o nível técnico atualmen
te conquistado •.

Neta de emigrantes alemães, assim 'co
mo é quáse toda a população de Blume-

.'

nau, Mara é. filha de famma' tradicional.
. 'daquela cidade, de' condição secial defini
da; � tem, como maior incentivado r, o sr.

Ralf; seu pài.
- Ele sempre gostou muito ,de esporte

e sempre me incentivou. Minha mãe (Da.
Délia); ao contr�rio, queria que eu fizesse'

'

esporte sómente como meio de recreação. .

Era contra as minhas 'constantes viàgens,
mas as vitórias foram aparecendo e ela
acabou se convencendo. Hoje me aplau-
de",-,' ,

"

Mara é hoje apontada comq exemplo
do esporte amador catarinense, cujo tra
balho de base, no atletismo, principal
mente, é o melhor possível. Ela chegou a

superar a fama de José MariáNunes, ter
ceiro fundiSta do Brasil,. e hoje, é motivo

.

de orgulho de de,sporto amador de Santa'

Catarina, e de Blumenau, 'consequente
mente. Sempre afundada na sua humilda
de'. a atleta tem recebido todo o apoio e

mceritivo da Comissão Municipal de Es-

Mara representaiâ�,Brqsil nas Olimpíadas de i 98,0 na Rú�sia
, dq Sul, 2rri31s 'e, em 1974:, em CFiciú�a
." 2m21s.,.

,\
"

,

DEDICAÇÃO
,Com60 medalhas conquistadas,' tro- "

réus e muitos diplomas, segundo. Edgar
Campos, a dédic!ção, 'peF�íst�l'lci.a.e von

tade de vencer sao os. grandes méritosde '

Mará. "Ainda lembro como se fosse hoje,
quando á eonvidei para correr os 800 me
tros em I tajaí. Senti' que a menina tinha

, condições. Cheguei em casae disse para a

minha mulher: Nenera, pode escreve'[ aí;
ela vai pintar, é pintou. Hoje, além de Ma
ra,' o meu orgulho é quando chego. na pis
ta e vejo esta carregadinha de moleques
treinando.

.

.

. Á.preocupação atual deMara, além de
intensificar ás treinamentos é recuperar as
aulas perdidas no Col�'gio'; mas '<l(:ha, que
não vai haver problemâ, a gente de' Blu
menau é muito oompreensiva; Ela concor

da que dá para 'conciliar treinos e estudos,
.

e por ísSo nem pensa em: namorado, moti
'vo para, o .professor Edgar .�:rescentar:"ela está rtoíva dos SOO metros .

.

,,,." : .Embora bâstante in tIeve!iida, a !ltleta,
-

,

em' s:Uas":vi�ens ;Peló�'ext�'ijor, nUnca en:
'contIou ,.mUita dJficQldade. S�mpre. fOI

;4�.' , ", t.
. . !-, ,bem prep�araçla psicologicllniente, fal�do

pórtes de Bli:ÍJ!ler;a�:,- 'J� ;.,
,

I}' "rt"ilentementê' o àf'eniÍíin9 que não é_ i1e�'�'
, Nã carreitwde Mara Fhurmann,bs tern- huma'novidade' para qu�m mora em Blu.-
pos -sempre melhoraram' 'em, cada prová mênau) e um ÍIíglêsraZolvéfA perf6r-' ,

disputada, e por isso� a convicção dé se 'mance de Mara, 'fOi motivo também para
aproximar da atleta iugoSlllva. Nos Jogos incentivar sua irr:n� Miri'am� de J 7 anes,

,Abertos., d e Itaja{; eq1 1972; ela fez
) que praticav� âtle�ismosomente para re-

�m40s, ficando el!1 50. lugar; em julho de
creação e agor,a já, pensa seriame,nte nos

, '19'7.3, nos Joges Estudantis. em Brlisília" Ab'
,

censeguiu'2m30s·, n,o primeiro est,soi"o em ,Jogos ,ettos.:, ,"'.. .

"b" DepOis "dos aJ,to-falantes do estadIo
Mainz, na Alemanha,' obtev� 2m29s, em'

. Olímpico, em B�uméIÍau, â?uvclai: o, IJ,_O
}!lista de tartan; nas eliminat6rias 'para os

mesde Mara Fhurmanrt. para fazer. o Jura
jogos da Itália, em Campinas, ficou em ment0: do 'atleta desV. Jt;gos Estudantis60" lugar, com 2m24s (me,smo estando

Estaduais 'moÚ;vo de mu ita' curiosidade,
com a perna machucada);'nos Jogos Estu•. inclusi:v.e 'pelos demais atletas. concentra-

, dantis, também Campinás,. no. anO passa- dos ela de'ixou 'o locm, de braços com e'
do, ficou em, 20:, com o tel}1PO, de professor Edgar C�pos' trá!anâo plar.:>s2m22s7d; elímin'atória para o. campeona-

para os próximos tremos. Multa gente nao
to Sulameripano juvenil, em Porto Ale�i:e, entendeu" aq\lele "amor", entre o .tre�aobteve a primeira colocação, co� 2m, 3,s; dor e alu.na. ,Mas,j� havia uma exphcaçao.'.

Q() Peru, campeonato Sulamencano JU- ,

Ela. é noiva dos SOQ me.tros. ',;,
-

venil, teve 2m2Os. Nos JogoS Abertos de '

,+
. Santa Catarina, em )973, em São Bento Texto de 'AI�írio Simões

-Encerrada as provas de atlJe'�ism,o d,os',�<3 Jogo's Estudan�is�
40-. - Rubens'Kanenberg, deJoinville com 57s.

200 METROS MASCÚLINO ;

10. - Célio José dos Santos, <!_e Rio 'do Sul, com24s6d
20. � Acari José Ledra, de Blumen�u, com 25s2d

30.= Stefan Von Der Heider de Blumenau" com 2Ss4d
400 METROS FEMININO::

10 .
.:_ Eliane Reinert, de Joinville, com Im3sSd

20. - Ivonilde Amorim, de Blumenau, corri �rn4s
. ., ,_

..

'''.

30. - Marlene: França, de Lages cóm lm4s2d �

200METROS FEMININO
.

10. - .Márcia Xavier da Silva, de. Florianópolis, com 27s2<1'

20, - Maridalva de Rio dó Sul com 29s
30� - Rosemari' Fischer qe �afra, com 29s2d '

\ "

40. - Sigrid Brandt,' de ruQ <io,Sul com29s4d
-_ , ...., ", "

' ., �

,

.

, 50: - Aleione Manfr�dini, de Lages com 30s4d

S'ALTO DE DISTÂ�CI'A MASCÚL,INQ
,

10. -_ Artanias Castelain, de Rio do Sul, com5,99.m,
20. - Alexanctr"e Theini� Reis, de Rio do Sul éó� 5;S9tÍ1.

\30. - Edson José Serafim, de Lag;� cgm $.,85m

Blumenau - (sucurSal) - Os V Jogos Estudantis &ta- I

duais tiveram sequência po dia de onte,m com as disputas de

várias modalidàdes. As provas de natação foram 'adiadas

para hoje à tarde, em função de àlguns problemas, de orde�
burocrática, atendendo, decisão' dbS organizadores; Além
dos pross�guimentos dos jogos coletivos, serão disputados
hoje; no período da manhã, Os saltos orname,ntais; na

piscina do Grêmio-&portivo 'Olímpíco.
As provas' de atletísmo fóram encerradas ontem ao

meio-d'ia, com os seguintes resultados: _

MARCHA ATL�TICA
10. - Antonio Maria Ferrari, de BlUlp.enau, �om 2SmHs4d;

20. - Alceu de Oliveira, de Lages, com 31m5l�d;
, 30. -' Rodolfo Windmuller, de Mafra, com 35m54s2d.

SALTO ALTURA MASCULINO

·10. - Arranias Castelain, de Rio do Sul com 1,66m
20. - José Luis Silva, de Blumenau, com 1,56m,
30. - Pedro Souza, de Criciúma com 1,56m

SALTO EM DISTÂNCIA FEMININO'
10. -VaJ.erj de Souza, de Blumenaul, com 4,S2m

20. _'__�Marilia Seifert, de RiQ !lo,Sul com 4,94m
30. - Alcione Maria Manfredini, de l.ages com 4,63m

5.pOO METROS,MASCULlNO
10. - Alôisio,Chierighipi" de F�oriimópoliS'j com J '7m3s6'4_ "

,

20. - Cbarles 'urna, de ruo. do, Sul, c�m i7niSs4d
'

30. - Almir Giffhorn,de Joinville: com 17in37sSd
40: - Jurivalda Veiga, de Blumemiu"com l7m40s

,800 METROS MASCULINO,
10, - Rogério José _da Rocha, de Blumenau, corri 2m12s4d.
/' 20. - Gilson Pinheiro, de Criciúma com 2m13s7d
30. - Ajor Jorge Chierighini, de Florianópolis com 2tp14s4d

40. Volnei Bornhausende)uo do Sul com 2mlS,s
50. - Sé_rgio da Ré, de Criciuma, com 2m18s2d.

400METROS KIIASCULI NO
lo. - José Luis da Silva, de Blumenau com 55s7d
20. - José Moacir Bendo, qe CriCiúma;' co'm 56s29

30. "-- Rqberto Carl�s da Silva, de Florilglópolis, com 56s2d

RfV'EZAMENTO 4 x 100 MAS,CULlNO
",' .• ,i ".

" . ',' _,o ,

•• �:
-

f
" .. :�.;

.

'"
'_',,;'

"lo. ;-'Equipe de,Floi:i(:O.ótioliS, com'4&s'
-

20. � Eqj:lipe dé Rio do Sul, com 49s2d

�o.' - Equipe, de Blumenau, �om 49sd4
REVezAMENTO 4"x 100 FEMININO
lo ..:- Equipe de Mafra, com 51s8d

20. - Equipe ele Florianópolis, côm 54s
REVEZAMENTO 4 x 400 MASCULINO

Iq. - Equipe .de Cliciúma -_com 3Ín34�2d
" ,,' 1 '

.

20.\ � Equipe de alumenau - com 3m36s ,

30. - Equipe de Fl�ria�ópolis - com 3m37s
,

DARDO FEMI NI'NO "-

1'0. - Shirlei 'vitória Matos de Lages cqm 26,S6m
20. "'::,' Iara Cirimbell\ de Criciúma com 24,69m
30."� Cecilia Maria S�rara de Lages,com 24,36m

DISCO MASCULINO
.

'
lo. - João Pa�lo Badura. B14menau cOm 30,89m

, ',26. -;-,,Antonio Sávl\fis, d� Concórdia com 30,53m
.3ó,-:� Anto.nio IZeqtiielChaokoSk-f de Blumenàuédm 29,97rrt,

, BASQUETEBOL
'

,

,I '

Blumenau 79 x 43 Joaçaba
Joinville 92 x 30 Rió doSúl \.

... ".

",

"

Florian9polis 79 x}2 Mafra

RESULTADOS,DO DIA 11

V,ELEIBOL FEMININO.
'. Mafra,'2 x O' FloriànÓpolis"
",! êh��eé_Ó 2'x O;;R:!O dó'·sdr;:" .,'

Bl\!menau 2 x O Lages'
'

VOLEi.BOl MASCU'lINO,
Bhimenau 2 x O Cóncó�dia
'Florianópolis 2. x O Lages
HANDEBOL FElliuNINO

Florianópolis 22 x 3 Chapecó
Concórdia '11 x 2 Rio do Sul'

,
.,...., ." _- �. ,h:·J

HANDEB<il'l MAscuLINO'
Joinville 19 x 13 Ri� do Sul

, Floria�ópolis 29 x 9 Lages
, Mafta 16 x 12 ConcórdIá
*' '-{,- ...

, -: \. .... ""

,
"

São Paulo - Na prele-
.

dá equipe que tiveram um

ção que fará hoje 'à tarde comportamento incorreto
aos jogadores do Corfn- mi, semana passada, O vice- .

tíans, quando assumírá'. -campeão, que não tem se
'

oficialmente' o comando apresentado bem nas últi-
,

da equipe, o técnico' Dine mas partidas, perdu por 3
\ Saní fará uma exigência:aI.'

.

disciplina. Ele diz que o O Nacional t�ve algum
Coríntians precisa de tran- 'destaque há algumas sema
quílídade e, apesar da vitó- nas ao derrotar, no Brasil,
ria de 4 a 1 sobre o Paulís- o Cruzeiro de Belo Hori- '

-ta, quarta-feira, viu 'falhas zonte, na fase eliminatória
no time e vai tentar corri- da Taça Libertadores da'
gi-las já para o jogo. de América. fui seguida foi
domingo, contra o Palmei- derrotado pelo clube brasí
ras.

'

Ieíro em seu próprio cam-
� Não resta dúvidaque

.

po e desclassificado.
a goleada diante do Paülis-

, Em seguida houve de
ta foi muito boa, já que o sentendimento entre seus
time vinha de três resulta- jogadores e os colombia
dos negatives. Mas, ao meu nos Victor Campaz e Fran
ver, ainda, existem falhas. cisco. Maturana se afasta-a

,

'Observarei melhor o com- ram do clube, Comenta- se
portamento dos jogadores que estes dois' jogadores
no coletivo de amanhã, pa- .tiveram sérios atritos com

,
ra .,em se�ida. d�finir' a os argentinos que jogam
equipe, que enfrentará o pelo Nacional,
Palmeiras. Alguns jogado- O juiz Velasquez conti
res eu. já conheço e, os' nua recolhido a um presi
demais, ficarei sabendo' de dio 'em Medellín, após 'ser

suas 'características depois �cusado de ferir, com algu
de conversar cem Luisi- ma gravidade, o jovem tor

nho:., ,

ceder Luis Fernando Car-
Homem correto, objeti- valho.

vo, Dino Sani não admite' Velasquez disse que
interferência em seu traba- unicameNty levantou a per
lho e, ao-aceitar a proposta na quando percebeu que o

da diretoria do Coríntians, 'torcedor vinha em sua di
impós urna 'série de condi- reção para agredi-lo, por
ções, "para que possa tra- ter apitado' uma falta con

balhar com tranquilidade e tra o Nacional. Carvalho
eficiência". Díno diz que teve seu intestino perfura
não pode prometer ai con- do, ao que tudo indica por
quista do campeonato pau- um pontapé desferido pelo
lista, "mas sim um traba- juiz,
.lho -sério, que, possa dar A situação tende a com-

bons resultados".,
-

plicar-se, e os' juízes de
Ontem houve folgá para ,futebol. estão' ameaçando

, os
.

que jogaram contra o _. não apitar os jogos da pró
Paulista e para esta tarde xima rodada, domingo, co
está marcado coletivo- O, mo protesto peja detenção

,

time, para enfrentar o Pal-. do Seu' colega.
'

fieiras será definido após' o. ' YASALDE
treino. O ponta-esquerda Paris ., O internacional
Arílson, que fez centra o, futebolista argentino H�c-,'
Paulista sua segunda parti- ter Yazalde, atualmente
da .no .Coríntíans, vem defendendo Ú Sporting de

-

'creséendo de produção. e Lisboa, deverá ser contra
deverá ser mantido como tado para na próxima tem
titular. O atacante Geral- porada 'defender o Olyrnpi
do, contratado ao Botafo- que de Marselha, em subs
go de, Ribeirão Prel()" já' tituição' &0, brasileiro Jair
a�ertÓJl seu' sàlário; que zinho.
será de Cr $ 12 mil., Se 'Pé�soas ligadas ao clube
c�ntinuará na equipe de francês disseram que Ya-

, Ribeirão, somente pa�san- zalde, àtualmente com 29
do a defender o Coríntians anos, provavelmente na

após o camjleonato. Ipróxima sexta·feira ou sá-
"PUNIÇOES

'

bado assine contrato com,

Bogotá - Õ vice-cani- o Olympiqce, apÓs ser sub-
peã9 colombiano, Atlético metido a exames médicos.
Nacional, foi severamente
purudo em raiã'o dos inei-' '. FUTEBOL JUVENIL
dentes ocorridos quando Lima - Bolívia e Peru
enfre'ptou, em seu campo, iniciarão & 9 de agosto o

o Calí na qui1J_ta-feira paso
'

campeonato sul americano'
sada, culminando com a

'

de futeból juvenil' a ser

detenção, do juiz Guiller- realizado nesta capital com
'

mo Velasquez por agredir, a participação de 'seis, paí·
um 'torcedor. '

ses.

O ,tribunal disciplinar _

A Confederação Sul
da diviSão maior do fute-' Americana, organizadora
boI col9mbiano suspendeu do certame, revelou as da

por oito rodadas o treina- tas dos jogos. Além da
, dor pilf;;tguaio do,Nacional, Bolívia e Peru, participa
Cesar Lopez Fretes, por rão' o Brasil, Chile, Argen
levantar o público contra tina e UrugUai.
Vélasquez e entrar no cam-

. Os jogos serão dispu�a'
po sem autorização. 'dos e� agosto e as datâs

O veterano jo.gador ar- são:

gentino Tito Gómez foi Dia 09 - Bolívia x Pe-

sUSpenso também por oitq cru.

partidas porfaltar aQ res- 10 -. Brasil x Chile e

peito' para com o juiz e Argentina x Uruguai. '

deverá pagar uma multa de 13 � Bolívia x Brasil,
trds inil pesos.

.

Chile x Argentina ti Peru x
O clube \ Nacional foi Uruguai.

multado em mil pesos e no J 6 - Bolívia x Uruguai
dia 22 de junho não pode- ,Peru x Chile, e Brasil x
rá jogar em seu Cámpo, em AIgtmtina.
Medellin, contra o Quin. 19,- Argentina x Bolí-
dio, erá,que jog�r no cam- via, Uruguai x Chile e Peru

'

po adverSárIO.
'

, x Brasil.
O tribunal esportivo diz 23 - Bolívia x Chilee

em sua cbndenação que é Brasil x Uruguai.
um castigo aos torcedores

'

24 - Peru x Argentina.

,I
I \

"Pr�5tigie OS
-� .

",

'V, JOGOS ESTUDANTIS
ESTAD'UAIS DE

'.SANTA CÀTARI'NA"
:B"LU;iv,U:l\f�ú � ÍJiâs'1 i> 12, 13" e 14 de junho

,Promoçãoãa Secretaria da Educação '"

" ,Divisão de Educação FisiGa
, Colaborélçãq do JQrna,1 "O ESTADO"
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Misto doCoritiba,

"

não foi .bom teste
O 'razoável público que amostras de suas apresen- com até os 30 �rlÍfiutos da fixou mais defensivamentefoi ao estádio Orlando tações anteriores no' C3111- primeira etapa, com o Fi- em 'relação' ao primeiroScarpeIli vet o Figueirense peonato, sem ter seus me- gueirense exerce ndo do- ,tempo, porque sentiu a

jogar com o Coritiba, foi lhores jogadores, caso .de mínio sobre o adversário, constante .pressão. Moacir;r e dondarnente enganado, Marcos (substituído por Apertado em seu campo aos 15 minutos, abriu a
Desrespeitado, mesmo en- Lico), Toninho e o goleiro pelo futebol mais técnico contagem para o Figuei-frentando o frio e colabo- Vanderlei, permutados .on- ,do Figueirense, os jogado- . rense. A jogada se originourando com as festividades tem por Jorge Luis e Mar- .res do. Coritiba apelaram" de Zé Carlos, pela meiado 540: aniversário do clu- cos Langauer, respectiva- para algumas jogadas ríspi- cancha, Penetrou rápida-be. Não lhe faltaram os mente.

.

das, embora acontecessem mente e, na frente do za-
respeitos' do Figueirense, também com o Figueiren- Jgueiro Duílio, que havia
que se apresentou quase Depois de algumas ten-. se. Em um lance de ata- substituído Hiran, desvioucompleto, mas do, Coriti- tativas; o meia cancha Mo-. que, o Coritiba quase mar-' lévemente para a direita.ba, que apresentou apenas acir conseguiu bloquear a �ou s!:,a vantagem, em bOq_, Moacir chutou. alto, no'um titular, mais por uma defesa insegura e inexpérí-

'

jogada. Dionísio' ficou' de
_

meio do gol e sem possi-obrigação moral do que ente do Coritiba e chutar .. frente pára Marcos e chu-: :bilidades de defesa parapor vontade - própria, O para o gol de Ladel. Em tou forte, Havendoo rebo- .

Ladel.único profissional foi o za- dez minutos, Moacir, Lico, te, respondido por Osmar. Novamente 'Moacir vol-gueiro Adailton, que é do' Zé Carlos e Jorge Luis ha- Casagrande tirou de, cabeça ,taria a criar outras oportuFigueirênse e que está em- viam' percebido a facilída- na linha do gol. Mais sete 'nidades, destacando-se co-prestado ao clube do Para- de de penetração pejo lado minutos de futebol regular mo um dos melhores doná. direito e esquerdo, uma 'e depois um. segundo. tem- jogo. Uma conclusão do• vez que nó meio Adailton po de algumas modifica- amistoso pôde ser observa-Embora ludibriada, a comandav a a situação. Bi- ções e de níel técniço mais' da Claramente: este arnis-torcida teve a sorte de as- quan to os cruzamentos baixo.
.

toso não foi um bom testesistir uma boa partida de passaram .a ser realizados Na fase final o' Figuei- ,

para o Figueirense. O juizfutebol, exceção a algúns com maior frequência, rense conseguiu manter 'o Iolando Rodrigues ,teveminutos de baixo nível, principalmente por Casa-
_, mesmo ritmo, demons-

.
ótima atuação. Equipes _principalmente do .ataque . grande pela esquerda e Pin- trandó, sobretudo.seu exce- Coritiba - Ladel,' Marcos,do Coritiba. Ao Figueiren-

.

ga pela direita, os mesmos lente preparo físico. Moa- Hiran (Duilio) Adailton ese coube o domínio quase não eram aproveitados. cir .criou chance de gol a .. Paulo Roberto; Humbertototal de toda a partida, .

Havia sim um perfeito en- um minuto, chutando no e Lara; Plein, Dionísio, Ospredominância esta que foi tendimento entre Moacir e .. canto, par!! boa defesa de, mar e Kriger. Figueirenseevidente no primeiro tem- Zé Carlos, com apoio cons- Ladel. Totalmente desirii-. - Marços, Pinga, Almeida,po, mesmo não ocorrendo tante de Jorge Luis. Letie- bida, a equipe toda, partiu ,Orcipa, Casagrande; Sérgionenhum gol. ri, uma fígura fraca no ata- para a ofensiva e o,Coriti- (Britinho) (Tonho) MoacirSem preocupar-se 'com que, perdeu-se em muitas' ba esperou somente urna e' �orge Luis; Lico, Letieri
os atacantes adversários, o jogadas, apesar de correr ou outra chance de efetuár e Zé, Carlos. A renda so-
Figueirense deu as mesmas bastante. O nível esteve contra ataque�. Por isso, se mou Cr$ 25 mil.

'\

Hélio foi
dispen,sado.
E Rogério

Guarani sem
técnico'
contra. o

. fi9Ueiren�e
De Mário Médagl'ia - envia
do especial - O curso .de
Joel de' Càstro tirado na

ltajaí(Sucursal) - Para:oEuropa, parece que não foi-
suficiente para que o Guara- jogo de domingo em Floria
ni, com um plantel de pou- nópolis, contra o Àvai, Rogécos recursos técnicos, conse- rio vai atuar com dupla res-
guisse a classificação.. E co- ponsabilídade. A primeira,'mo sempre, o' treinador éo
culpado pela má campanha como ele já está acostumado
do clube, e com isso, a

. na-condição dejogador e co-
.

diretoria resolveu dispensá- mandante do meio' campo
-lo. Mas não foi só a má, ao lad� de Sérgio Mafra, 'nãocampanha do Guarani-que despertará muito a atenção'originou .a saída do treina-
dor. Depois que ele foi sus- dos torcedores.' Mas, a se-

penso pela diretoria (coisa .gunda por certo, há de (Iei-·,
inédita no futebol), o za-' xá-lo bas�an�e prestigiado Joinville(Sucu�al) _ Ogueiro Valnil ainda foi tirar -por sinal, pois terá a mIssão

empafe cORseguido p'efo ,Casatisf3!çõt(_s, e os dois acaba- de dirigir o time na condi- xias em Itajaí, com um golram discutindo e quase se
_. .

"pegar'!,m". A diretoria se çao de �écll1c�. .

marcádo à dóis minutos do
reurl:iu e deu razão para o A dlretona .do MarçnlO final da partida, alivjou bas-

D· 1 R' tante a situação do time no
"

jo,gador, dispensando o téc-
.
ias e egeu ogeno como'

campeonato êstad).!al, abdn-nico.
. seu treinador, I depois que o

do mais chances para a clas-JoeLtem para receber do técnico Hélio Oliveira foiGuaraAi,' a importânciade' sificação, embora esteja mI-'

Cr $ 27 mil mas aceita dispensado ontem ao se en- ma posição bastante difícil,
Cr$ 20 inil para eV'itar pro- volver em. briga com Bernar- , com mais dois concorrenles.

. Os J'ogªdores tiveram fól�blemas. Mesmo assim a dire- dino Meia, diretor c'o Depar- -

g'a durante o dia çle ontem,toria não acetou, e só quer tamento de Futebol Ama-
daI' Cr $ 15mil.' cÍor. O· incidente ocorreu

se apresentando no estádio
E com t'odos' estes pro

.

_ apenas para revisão méqica,-

quarta-feira, depois dõ em- -blemas, o Guarani fàrá esta
� já que .alguns voltaram com

manhã coletivo que servirá p��e do Marcmo com o Ca- leves contusões, provocadasde apronto para o jogo de xias, quando Bernardino ti- pela rispidez ym que foi dis-
.

domingo contra o Figueiren- rou satisfações,com o técni- putado o jogo. em Haja!.se_ Quem dirigirá "o time, co pelo resultado, segund'o Dirmael, Valdecir, Al�erto eserá Valnil, prestigiadõ ,gela '.

t'
. .

l' t Benê receberam. atenção es-dir,etoria. no lClas que ClTCU am. nes a

Como treinador" Valnil cidade. Hoje" Helio Oli:veira pecial do ma�sagista,. Vadi
começou a enfrentar os pri- vai ao est.ádio�Hercílio ,Luz'

.

nho; 'porém o,s quatro não
'meiros problemas ontem, apenas para- receber os seus pryocupam o, técnico Ar�
durante a folga� do plantel. salários.

. pin o, que' podérá contar
Isto .porque o goleiro Joceli 'com todos contra o Pa:lmei-.' ,

f Apesar da insistência daSantos, lnsatis eito com a
ras, nQ próxiIpo domingo. OCampanha do clube, pediu imprensa e de torcedores na-
meia cancha Piava, autor dorescisão de .contrato. A dire, da de concreto pode ser gol de empate em I tajaí, retoria aceitou, mas fez um apurildo quanto ao possível, cebeu' o teIcefro cartão ama-pedido a.o jogador, para que incidente havido, J' á que tan- 1 d

..

J '

C r Bele fique pelo menos no re o o JUIZ o�e ar os· e-
�Ibanco de reservas no jogo de tos os diretores como OSI zerra e cumprirá duas parti

domingo, já que .o clube tem atletas foram proibidos de das de suspensão, porque é
I apenas um goleiro. Joceli "tocarem no assunto" pelo rei'ncídente. Ó time faz hoje
concoI'dou e contra o FI'- t um treino coletivo leve" emenos por enquan o,
gueirense, se' desped�á de As possibilidades, é'mbo- amanhã dois toques. A con-
São Miguel do Oeste. centnirçãó' se rá em' seguida.ra remo tas, do Marcílio DiasApesar de algumas dúvi- Hoje, depois do treino, osd "1'1 d 1 se classificar às finais .d oas, va m preten e esca ar o

atletas receberão o prêmioGuaJani com Clari; Paulo' campeonato estaduál, pode� de Cr$ 160,00 pelo empateRenato (Gessy), Valnil, Du- rão motivar Rogerio a dar .

com o Marcflio Dias. Háca e Lobã<j>; Lindomar, João um esquema ao seu time no d d' t

I C.arlos e Caco; Tacafen (Ed- promessa os ire ores para
son), Tião e . Carlinhos, e

sentido de ,,�n'cer ao Avai. uma "excelente" gratifica-

L'
estrear com, vitória contra ,o Motivação não faltará a Ro- ção caso haja vitória domin-
Figueirense. gerio. go.

João Lima

conti�ua �
elogiando

_ o plantelprom�vido

Caxias não
terá Piava.'
contra 9'
Palmeiras

. Joinville (Sucursal) - Em
situação relativamente mais
-cõmoda quanto a classifica
ção para a fase final, Q
América conseguiu desco
brir na tarde de ontem, um
bom .orador nos seus qua-

. dros funcionais: o treinador
João Lima. Ele falou.bastan
te, 'se dirigiu individualmen

,

te e coletivamente �9s joga
,

, dores para tecer elogips ,a
todos pelo excelente desem-

.

penho na vitória contra' o .

Iriternacional na quarta-fei�
ia. Para ele, a boa vontade e

o esp,írito, de luta dos su-

.....plentes foi o princ!pal fator
para esquecer, as ,ausências
de Paulo César, Fxpedite e

Iair:zinho, as melhores
expressões do time, O presi-_
den'te M�uri'Correia afirmou
que depois da vitória a equi
pe não vai perder a classifi
cação e, em Xaxim, dificil
mente

.

será denotada.' On
tem não teve trabalho algum
e esta tarde háverá rate bo
la. A viagem para Xanxere,
onde o América aguardará o

jogo .com a Chapecoense,
será às 19 horas. Hoje ram-

'bém os jogadores receberão
Cr$ 200,00 p�la vitória, po
denpo ser dobrado em caso

de uma outra em Xpxim.
Jairzinho poderá reaparecer
domingo, mas isto"depende
do comportamento da equi
pe no preparativo final de

sábé!do. Paulo 'Cesar e Expe-
.

dite continuam fora de cogi·
tações, o·mesmo acontecen
do com Linha, 'que abriu o

pulso contra o Internacio-'
nal.

\

:'����l1t����:��::: Au' r/eo' s·em contratora ser o último de Aureo .

,

como treinador do Avaí,' "

.

• '., I

���r:' f�������:: ����o�:.Faz cux' IIg
Anc II a'sprormssado com o clube. '

.

.

V V .

Acontece que quando Áu- .

-.
,

reo foi convidado para di-
.

.
.

rigir ? Avaí isto no final

pa ra renovardo mes de março, ele suge- ,

,

.riu a diretoria que fosse '. .

feito um, contrato coma' .. '
.

duração de 12 meses. Isto
ele sugeriu, mas João, Sa
lum não aceitou.

r
'

'-

Na ocasião, Aureo esta-
va disposto até a retornar à
Caxias do Sul, onde treina
va a Associação, em vista
do desacerto. Mas, devido
a amizade com o presiden-

.

te do Conselho Deliberati
vo; José Matusalém Co
melli, acabou ficando. E
fez um' contrato verbal
com o presidente João Sa- .

-Jurn . até o final: da fase
classificatória. Até agora,
Áureo ainda não foi procu
rado"por nenhum dirigente

. para renovação de seu con

trato. Ele não, pensa em
deixar o Avaí, e principal
mente Florianôpolis "mes
mo que não acerte com o

Avaí, vou ficar por a�ui·

até o final do ano, pois as

crianças estão no colégio e

ficaria muito ruim nova

transferência".
Para renovar seu contra

to, Áureo afirmou que não
·
fará nenhuma exigência, fh
nanceíra nem exigirá rea

juste 'salarial�"estou satis
feito no clube e acredito
também que ninguém po
derá reclamar do meu tra-

· balho, pois levo muita fé
nele. Acho que não .haverá .

problemas para a renova-
·

ção, pelo menos de minha
oarte" .

Mas' apesar de não fazer
ex igê ncias . financeiras,
Áureo fará uma outra a

João Salum e sem ela, não
renovará contrato "na vez

anterior, queria fazer con
trato por um ano e o

,

homem achou melhor, fa
.zer por três meses. Aceitei
e fiz o contrato verbal.
Agora o negócio será dife
rente. Só renovarei com

contrato assinado (já está
\ pronto). Tem que ser o

preto no branco, caso con-
· trário não assinarei". '

.

Relembrando, desde
que Áureo 'assumiu a dire
ção técnica o �va.í só per:

,

- deu duas partidas nas 24
que realizou. Venceu 17 e

empatou 5. Com Aureo, o

Avaí tem também o ata
que mais positivo do cam

peonato com 52 gols e O.
artilheiro (Juti) com 21'. A
defesa, é a segunda menos

vasada do estadual com 19
gols. ,l

E baseado na boa cam

panha do clube, sendo in
clusive o primeiro

i

a se'
classificar para a fase semi
-final: por antecipação; é
que Aureo -tem esperanças.
de continuar no Avaí.

.

\Ulí poderá jogar com lime misto contra o Mar'cílio Dia,
.

. .' \

Não só o treinador Áu- dadeiras, posições. O Avaí
reo, coma toda a torcida tocou bem a bola f; parecia
do Avaí, em momento al� que ,o' time estava jogando
guin, ,chegou a acreditar ;unto' desde o início do
que o time, sem sete titula- . campeonato.':
res, pudesse fazer uma boa

.

apresentqção contra a Çha
pecoense. E o que parecia
incrível acabou acontecen
do e o Avaí goleou a Cha-

·

pecoense por 4 a 1. Áureo
não' sabe explicar muito
bem o que aconteceu "a
verdade é q4e todos rende
ram muito bem, álém do'·
esperado e vencemos ",até
com facilidade. Todos fo
ram bem,' principalmente
Veneza e Sabará na meia
cancha. Devido o plantei
reduzido, ti,ve que improvi
sar alguns jogadores e para
surpresa minha, eles rende�

!
ram mais do :que se estives
sem atuando em suâs ver-

, r

_,

\- Quanto a Ademir;'
Zenon e Balduino, acredi
to que eles não ·terão con

dições por causa das le-
. sões. Rubens deverá ficar.J

no banco e Lourival, João
E como já aconteceu Carlos· e Or.ivaldo, só, vou

em vezes anteriores, Aureo
'.

definir a situação deles de
agora ficou numa situàção

'1

pois do treino de amanhã
difícil para escalar Q time. (hoje). É bem provável que
domingo COl1.tra 'o Marcílio 'eu, escale o mesmo time
Dias. [sto porque ele cos-. que derrotou a Chapecoen-
tuma geralmente prestigiar se e descanse alguns titu{a-
os jqgadores que 'atuam res para a fase semi-final

.

bem, mesn,70 selJdo rese,;'
vas e além de tudo, o time
vem de boa vitória. Diante,
-disso, Ademir, Zenon, Bal
duino, (os três caso se re

.cuperem), Rubens, Louri
'val, João Carlos e Orwal
do, dificilmente' jogarão.
contra o Marcílio, num jo
go difícil e de mui�a Im
p(Jrtância, . segundo Aureo,

peso Depois que o .resulta
do estava definido em fa
vor do A vaí, a torcida se
revoltou contra o presiden-

. te João Salum e o técnico
Áureo.

GUERRA
. O treinador, em Xaxim,

não chegou a se preocupar
.

com a torcida local devido .

'o clima dé hostilidade que
estava sendo criado' contra
o A vaí.• Na hora do 'jogo,
tudo foi esquecido e os

- torcedores-'se preocuparam
apenas com' as duas equi-

)
- J,:teressante. o co

mentarlO que correu era de
que o Avaí comprava Ijuí
zes e toda a torcida ficou
sabendo disso e começou a

pegar no nosso pé. Ela
dizia que o. Salum dava o

dinheiro, e eu' conversava
. c6m os juízes. Só sei que
os homens ficaram brabos
cono'sco no princípio e de
pois viram' que tudo não
passava de cascata. b Avaí
não precisa comprar juiz
para ganhar. Tem time e

eles comprovrzram isso. No
final do jogo, tu,do estava.
calmo.

_

Absolvições, foram
a tôniéa do. novo TJO

.

o novo Tríbunru de Justiç� Desportiva da Federação Catarinense
de 'Futebol, presidido peio Dr. Michel Cury, empossado no últimO
dia 3 de junho, reuniu-se pela primeira vez na noite de ontem, com
os julgamentos terminando por volta de llh30min. Os processos
julgados foram os seguintes:

-

," ,

.

'Processo ,12/75, .incurso o. atleta 'José Carlos Marcelino, do
MarCílio Dias, tiO aTt. 106: .por una�imidade recebeu multa de 30
cruzeiros com 50 por cento de desconto. Processo 21/75,..incurso
Lauro José �úrigo, técnico do Figueirense,' no art. 50: por
soliCitação, do Figueirense o julgamento foi transferido pa;a. apróxima reunião, dia 19/6. Processo 24/75, incurso o atleta SergJo
Roberto Gcrnisk, !1ft. 113: absolvido por unanimidade; E. C.
Internacional, incurso nos arts. 38 e 78, também absolvido por
unanimidade. Processo 27/7'5, incurso.o atleta Olávio Custódio ar!.
113: .por maioria a suspens.ão de um jogo, já considerado cumprIdo.
face a suspensão automática; Sérgio Brito, do Juventus, Iflcurso na

art. 114: sus�'ensão' de um jogo considerado cumprido. Processo
28/75, incurso o atleta Manoel Fogaça, do Palmeiras: absolviqo por
maioria. Processo 29/75, incurso o atleta Ademir Almeida, do
MarcÍlio dias, incurso no art. 114: suspenso pOl' maioria dois jo,gos,sendo um já cumprido. Procésso 31/75, incúrso Augusto Jose ,da
Silva, do Próspera, no art. 73: suspensão de 20 dias e multa de Olt?
cruzeiros, com 50 por cento de desc,onto. O processo contra o Aval,
no art. 73, foi baixado em diligência.
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Inlraerovêaeroportos de.
seeanunciamelhoramentos

"

'

o presidente da' I nfraero, brigadeiro
Hélio Costa, disseontem em Florianópo
lis que 6 aeroporto de Navegantes é o

que possui melhores viabilidades técnicas
para permitir uma escala, dos aparelhos
Boeinq 737 no interior do Estado. I nfor
mou que estudos comparativos realiza

dos por técn icos da I nfraero apontam o

aeroporto de Navegantes como o mais se

guro de Santa Catarina nas ocorrências
de baixa visibilidade, "porque se situa

próximo ao litoral. em local onde não
ex istem morros e montanhas por perto".
Em Joinvllle, entretanto, o brigadeiro,
Hélio Costa acentuou que ainda não' foi
decidido nada em relação à escolha entre

os dois aeroportos - Cubatão e Navegan-
'tes - para sofrer melhoramentos capazes
de permitir a aterrissagem de Boeing
737, '1Ipois tudo dependerá da Varig, que
irá optar por um deles".

Toda a situação aeropor
tuária de Santa Catarina- foi'
debatida na tarde de ontem

durante um despacho de
duas horas, que reuniu o go-

'

vernador Antônio Carlos
Konder Reis, o secretário
Nicolau Malburg, dos Trans
portes e Obras, e o brigadei
ro Hélio Costa, presidente
da Infraero, q,l:l se fazia
acompanhar do coronel. Ju

racy Demócrito Tapado, ad
ministrador do Aeroporto
Hercflío Luz. O encontro,
que teve lugar no Palácio
dos Despachos, serviu para
analisar três ítens do sistema
de aeroportos no Estado,
destacando-se o novo aero

porto 'de Florianópolis, o

prob lema Navegantes-Cu
batão e a pretensão das re

giões Sul e Oeste em 'contar
com um novo campo

- ue'

pouso para aeronaves, de

porte médio.
F LaR IANÓPOLlS

O brigadeiro Hélio Costa
anunciou que a Empresa
Brasileira de Infra-Estrutura

Aeroportuária realiza ainda
este ano a concorrência pú
blica para obras civis de con

clusão da nova estação de

passageiros' do Aeroporto
Hercflío Luz, incluindo' a

pista e locais de estaciona
mento de aeronaves. Na

oportunidade o visitante so°'

licitou apoio do governo es

tadual no sentido de execu

tar obras externas, tais co

mo um trecho de estrada de
acesso, estacionamento de
automóveis e urbanização
do local.

'

A solicitação foi feita-

mediante a análise de um

projeto inteiramente novo,
apresentado ao Chefe do
Executivo pelo Secretário
Nicolau Malburg, que lhe fo
ra enviado no dia anterior

pelo brigadeiro Deoclésio Li
ma de Siqueira, Diretor do

Departamento de Aeronáu-
, tica Civil.

SC JÁ PARTICIPA,
Ao assegurar o empenhe,

do governo estadual, no sen

tido de auxiliar a execução
das obras externas do novo

aeroporto de Florianópolis
que, segundo o Secretário
Nicolau Malburg, exige um

investimento de vulto; o go-
.vernador Antônio Carlos
Konder Reis lembrou que o

Estado já vem colaborando
em vários 'setores para apri
morar os serviços aeropor
tuârios na capital e deferfuF:C
nau que a STO elaborasse
uni orçamento do custo das

, obras, para estudar a viabili
, dade da participação do 90-
verno estadual no ernpre
em d ime nto. Citou, entre

outras realizações, a imp lan.

tação da Avenida Beira-Mar
Sul no trecho Saco dos Li
'mães-Costeira do Piraju-

, baê, o asfaltamento de toda
a pista e os trabalhos, de
construção da ponte de con

creto sobre o Rio Tavares,
Lembrou ainda o Chefe do
Executivo que o s investi,

mentos do governo estadual
em favor do Aeroporto Her
cílio Luz, incluíram várias
indenizações por desapro
priação de terras, tais como

a Fazenda da Ressacada, o

Joquei Clube 'e várias outras
p ro priedades situadas nas

imediações,
,

,O Governador lembrou,
ainda, ao brigadeiro Hélio
Costa, que a Vrião, eJTI con-

trapartida, 'prometeu doar
ao Estado a âreá do antigo
Aeroporto do Carnpeche, fa,
to esse que ainda não se

concretizou

NAVEGANTES/CUBA
rÃo

Abordando problemas re

lacionados com os aeropor-.
tos de Navegantes ,e Cuba
tãO; 'em Joinville, o governa
dor Konder Reis pediu que
o Ministério da Aeronáutica
definisse sua política em re

lação a esses dois' campos de

pouso. Segundo os técnicos,
o aeroporto - considerado
internacional - de Navegan
tes possui melhores viabili
d.ade s técnicas. Além de

contar com um terreno mais

sólido e pista mais resisten

te, o local situa-se em me

lhores condições meteoroló
gicas e segurança.

O aeroporto de Navegan
tes, de acordo com os estu

dos comp arativos já realiza
dos, é o mais seguro 'de San..

ta Catarina nas ocorrências
de baixa visibilidade, porque
se situa próximo ao litoral
em local onde não existem
morros e montanhas por

"

.

perto.
Ao contrário do Aero

porto de Cubatão, que ainda
possui inúmeros problemas
a resolver, o Aeroporto de
Navegàntes dispõe, de me

lhores acessos � sua pista e

tem sua área declarada de
utilidade pública desde
1968. Outro fator positivo
em favor do campo de Nave

gantes é o interesse demons
trado por uma das maiores

empresas aéreas do Brasil

que, segundo informações
do diretor do DAC, briga
deiro Deoclécio Lima de Si

queira, estaria cogitando de

operar com seus aparelhos
Boeíng 737 em Navegantes.

Ante o, relato apresenta-.
do, o governador Konder
Reis solicitou ao presidente
da INFRAERO que se for
mulasse uma definição téc
nica das autoridades' fede
rais, ;ante a realidade catari
nense. Por sua vez, o briga
deiro Hélio Costa prometeu
estudar o problema e definir
a situação tão logo estejam
concluídos os trabalhos.

SUL E OESTE
Quanto aos interesses de

alguns municípios em cons

truir novos aeroportos no

Sul do Estado e na região
Oeste, o problema não che-

SíNTESE'

A intransigência de um admi

nistrador, que se diz polftico e

que trabalha para a sua comuni
dade, fez com que o munictpio
de Lages perdesse ontem um fi
n anciam en to da ordem de
Cr$ 6.290,000,00. Dois convê
nios, o primeiro no valor de
Cr$ 1,140.000,00 e o segundo
de Cr$ 5.150.000,00, não pude
ram ser .celebraâos ontem a

. tarde. no Palãcio dos Despa
chos, em Florianôpolis, porque
a Prefeitura de Lages não com

pareceu ao ato para o qual havia
sido convidada.

o s convênios financiariam
inúmeras obras de benfeitorias
programadas e aprovadas para o
conjunto habitacional do Bairro
Seminãrio; Entre as obras que
seriam 'financiddas, destacam-se
a construção do,Centro COmuni
tário, três Praças de Esporte, ter-
'nitnal de ônibus com .praça,
além dos serviços de urbaniza
ção e pavimentação de ruas com

drenagens, colocação de meios
-fios e sargetas,

O Gerente Geral do Banco
Nacional da Habitação - BNH;
- para os Estados do Paraná e

Santa Catarina, Sr. Luiz Antô
nio Veloso de Souza, que esteve

por mais de uma hora noPalácio
dos Despachos aguardando a

chegada do representante lageo
no, retornou ao final da tarde de
ontem a Curitiba sem que' os
convênios tivessem sido assina
dos.

Com a presença do diretor
geral do Departamento de Estra-

das de Rodagens, engenheiro com o gabinete' do dos Trans
Antônio Carlos Werner, serão, portes, Dirceu Nogueira, em

abertas hoje" no audit6rio das Brastlia;
'

Diretorias, as propostas do Edi- A organização das Cooperati-
tal no. 14/7�, para os serviços vas de Santa Catarina enviou ex-

de implantação de um trecho de pediente ao secretário Victor
9 quilõm et ro s e meio da Fontana, da Agricultura liAbas
BR-SC-2�O, no trecho Pirabei- tec imento, comunicando'que
raba - BR-IOl - 'Serra Dona aCACEX liberou a exportação'
Francisca. de 6 mil toneladas de feijão pre-

O trecho, último a ser im- to" da safra 74/75, atendendo

plantado de Porto Unão até o solicitação feita ao Banco do

litoral, iniciou o plano do Go- Brasil pelo governador do Esta
vemo Estadual de ligar todo o do.
Planalto Norte com o Porto de No oflcio enviado a Secreta-
São' Francisco do Sul. ria da Agricultura; o presidente

Além da importância para o' da Organização das Cooperativas
futuro corredor de exportação de 'Santa Catarina, Ivo Vander
catarinense r: a primeira é a linde, agradeceu a interveniência

, BR-4 70 -, esta serâ a segunda" do secretário Victor Fontana
ligação entre o interior e o uto-: junto ao Banco do Brasil, fican
ral, com estrada em boas condi- do demonstrado que a ação inte
ções técnicas. grada entre as instituições pro-

duz ótimos resultados para aCo-
,

O secretário dos Transportes munidade, ,

e Obras, Nicolau Malburg, em Será assinado no prôximo
recente palestra na televisão, ga- dia 27, pelo engenheiro'Antônio
rantiu que esse trecho de estrada Carlos Werner, diretor geral do
iria receber tratamento altamen- DER, o contrato para execução
te prioritãrio, de serviços de complementação

O 'Ministério dos Transportes da estrada Criciúma-Urussanga
confirmou a conclusão para =Orleães; o. ato serã realizado
1976 dos projetos finais de en- durante a visita que o governa
genharia dos trechos de dor An tõn ia Carlos KonderReis
BR-2�2. A parte que liga Cam- farã a região soi catarinense e
pos Novos-Lages, estâ prevista contarã ainda com a presença do
para maio; Lages-Rio João Pau- " secretãrio Nicolau 'Malburg, dos,

lo, proximidades de Bom Reti- Transportes e Obras. No munict-
ro, em abril, e Rio João Paulo- pio de Orleães -t- também com a

Florianôpolis, para jlha. A infor- presença do Governador do Es-
mação foi prestrxià pelo secret4- trxio -, o engenheiro Antônio
rio dos Transportes e Obras, Ni- Carlos Werner aSsinard o contra.
cal au Malburg, que manteve to para execução de obras seme-
contato telefÔnico esta manhã lhantes no trecho Orleães-Sãó

-Ludgero=Braço do Norte-Grava
tal, consideradas indispensáveis
para a futura pavimentação as

fêltica dos referidos trechos. Na
oportunidade também serão de
terminados melhoramentos' nas
estradas Urussanga-Siderôpolis e

Criciúmo-Siderôpoíis,
O governador Antônio ,Car

los Konder Reis determinou o
aceleramento das obras de cons
trução do Hospital Bom jesus,
de Araquari para quê ele entre
em funcionamento até o dia 15
de julho próxima.

Ao deixar o Palãcio dos Des
pachos, o secretário Hélio Ortiz,
da Saúde, informou que no de
correr da prõxima semana serâ
firmado convênio entre a Secre
taria e o Hospital Santo Antô
nio, de Guaramirim, ao qual ca
berá administrar o Hospital.de
Araraquari:

AUXiliO PARA MELHO
RIA DE HOSPITAIS

O Chefe do Executivo catari
nense, em seu despacha de on

tem com o Secretário da Saúd.e,
também determinou a dotação
no Orçamento de 1976, de re

cursos da ordem de 6 milhões de
cruzeiros para auxtlio visando a

melhoria da rede hospitalar pri
vada.

A decisão do governadorAn
tônioCarlos Konder.Reis obede
ce a princtpio contido no plano
de governo, que prevê a transfe
rência �s comunldrxies, da, pro
priedade e manutenção de hos
pitais existentes no Estado, con
tando com o apoio do .governo.

gou a ser focalizado com

maior profundidade. Várias
revindicações lá foram apre
sentadas e o Governador
Konder, Reis lembrou uma,

conversa que mantivera em

,janeiro último com o presi
dente da INFRAERO, se

gundo a qual, com o auxílio
do governo do Estado, fosse cou em 1.oinville que (J. subs
instalado em Santa Catarina -tituiçiio dos aviões turbo
um órgão de assessoramento hélices pelos jatos está obri
"têcntco da aeronáutica. Es- gando a Infraero a proceder
clareceu que tal organismo novos .. estudos em torno da
teria condições de analisar e viabilidade de serem intro
d e finir toda problemática duzidos melhoramentos em

dos aeroportos e da aviação aeroportos que não atendem
-

civil em Santa Catarina. 'as exigêrcias das empres
Ao finalizar seu encontro aéreas no tocante ao seu de

com o governador Antônic senvolvimento. Revelou que
Carlos Konder Reis,'o briga- recebeu fim Brasüia do Mi
deiro Hélio Costa anotou a nistro Araripe Macedo, da

sugestão do Chefe do'Exe- Aeronáutica, ;; incumbência
cutivo e prometeu, estudar de estudar a situação dos ae

essa solicitação" visando a roporios de Santa Catarina
instalar em Santa Catarina com vistas à execução de
um' organismo para realiza projetos' de melhoramento
estudos para adequação' dos em 'suas pistas.
aeroportos noEstado, Afirmou que nada ficou

ainda decidido em relação.
ao. aeroporto do interior do '

Estado - entre o Cubatão e :

o Navegantes - que será in
clutdo na rota do Boeing
737, "pois tudo dependerá
da Varig que terá de optar
por um deles.

- O Ministério. da Aero
náutica não deseja que a Va
rig seja forçada a optar por
um ou outro aeroporto, por
definicência de suas pistas.
Par isso, a Infraero está fa
zendo um levantamento pa
ra ter condições de respon-

, der a qualquer exigência da
empresa':
Ao inspecionar a aero

porto de Cuba tão, o' briga
deiro Hélio Costa assegurou,
todavia, que a Varig já d�
monstrou interesse de subs
tituir os A vros por jatos

Hélio Costa diz 737, por serem mais econô
micas. Mais adiante, o presi
dente da Infraero deu a en-

tender que dificilmente 6

aeroporto de Cubatão terá
condições de permitir a
descida do Boeing e que,

'

p a r .isso, ficará, possivel
mente, sem conecção aérea
com São. Paulo, passando a

dispor somente das escalas
que a Varig manterá em Na
vegantes e Curitiba coma se-

, gunda opçõo.
PROVID�NCIA

que :\'a\'egantes
é o melhor

Joinville (Sucursal) O bri
gadeiro Hélio. Costa expli-

Após a inspeção realizada
pelo brigadeiro Hélio Casta
ao. aeroporto de Cubatão, o
vereadorMarcosA ntõnio adi
antou que vai se reunir na

próxima semana com o pre
sidente da Associação Co
mercial e Industrial deioin
ville, a fim de propor a cons

tituição de uma comissão. de
empresários para solicitar ao.
presidente da Varig a manu

tenção dos vôos em Joinvil
le.
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Governopaga5milhõespar
garantiraprodal:ãodeSDja

o

O Governo Federal paga- responderá a Cr $ 1 bilhão e

rá Cr$ 5 milhões. 625 mil
.

250 milhões. Do Rio Gran-

para adquirir 45 mil tonela
das de. soja da Cooperativa
do Oeste Catarinense, qué,
num prazo de 180 dias, po
derá recomprar o produto e

recolocá_-Io na mercado in-:

ternacional, desde· que o

preço seja compensador.
A soja ficará depositada

na Cooperativa e a compra
deverá ter início nos próxi
mos dias, segundo informou
o presidente da Federação'

, Brasileira 'das Cooperativas
de Trigo e Soja, Sr. Ary
Dalmolin.

. Para evitar prejuízos aos

produtores de soja em cinco

Estados .. incluindo Santa

Catarina - o Governo com

prará um total' de um mi

lhão de toneladas, qu� cor-

. de do Sul serão adquiridas
508 mil toneladas; do Para
ná 340 mil toneladas;' de ,

São Paulo 89 mil toneladas

e" de Mato Grosso 18 mil

toneladas.
.0 presidente da Fecotri

go disse-que as cooperativas
associadas não estão com

pressa para o fechamento do

negócio com o Governo por;
que "o importante já foi

definido, que é o preço e a
'

compra". Destacou também

que o adiantamento de Cr$
60,00 do Banco do Brasil

.

:lOS lavoureiros por saco pro
duzido; como custeio da la

voura, além da capacidade
de armazenamento nas' re

giões produtoras, permite
que a soja fique estocada

sem causar problemas finan
ceiros, já que todos. esperam
melhores preços no mercado
internacional.

,

- No ano passado embar
camos soja até dezembro.
No Rio Grande do Sul, a

safra deste ano é de 4 .mi
lhões e 600 mil toneladas

aproximadamente. A capaci
dade total de arrnazenamen

to das cooperativas associa

das é de3 milhões e 500 mil

'toneladas, Com 0 início da
safra do trigo, a partir de

outubro, quando a estimati

va de colheita é de' 1 milhão
e 900 !Dil toneladas, vejo
dificuldades de estocagem, a
hão ser em determinados

pontos e regiões que são

PO\lCaS - afirmou,
ESCOAMENTO
O Oeste catarínense é o

quarto produtor de soja do
Brasil. Seu maior problema
é' com o escoamento do

produto, que vêm sendo fei
to através dos portos de

Paranaguá, no Paraná, e Rio

'Grande, no Rio Grande do

Sul, que nos últimos' dias
enfrentaram dificuldades pa
ra armazenar as milhares de

toneladas de soja, em decor

rência da falta de navios.

Somente na terça-feira é

que começou a ser aliviado
o congestionamento regis
trado no porto de Rio Grane

de que, com capacidade pa- ,

ra armazenar 260 mil tone
ladas, estava COmpletamente
lotado e ainda apresentava
mais de 20 mil toneladas em

vagões graneleiras ferroviá
rios e em chatas fluviais. O
navio Ermes carregou 9 mil

toneladas e continuam sen

do carregados os navios

Gragffion, que transportará
26 mil, é 700 toneladas,
Meiki Maru, que levará 6 mil

,

e 600 toneladas e Tete -

Oldendorff, com capacidade
"

para transportar 23 mil to
neladas.

A prioridade para desem

barque está, sendo dada às

chatas, caminhões e vagões
ferroviários cada um trans

portando 50 toneladas.

Segundo informações da

direção administrativa do

porto, ainda há vagões reti

dos em zonas produtoras
aguardando o desafogo do
terminal portuário. O esgo
tamento da capacidade de

armazenamento do porto,
bem como a' atual comercia
lizaç�o da soja, toram deba-

tidos quarta-. -ira em reu-,
nião convocada pela Federa

ção das Associações Comer

,ciais, presidida pelo exporta
dor Aldir Eberle:

AUMENTO
Embora sem precisar os

fatores que poderão, deter
minar a elevação do preço
da soja no mercado interna

cional - para o qual a Feco

trigo vendeu nesta safra 650
mil toneladas - o Sr. Ary
Damolin acredita que, os

preços tenderão a, subir nas

próximas semanas. "Mesmo

com previsão de sobras da

produção americana, o pre
ço deve subir porque no ano

passado sobraram 4 milhões'
e 600 mil toneladas do pro
duto dos Estados Unido� e

as cotações aumentaram em

tulha", lembrou. 45 mil toneladas de soja do Oeste de SC em garantia.

Prefeitura' contrata
cinquenta mulheres.

Blumenau (Sucursal) - A Prefeitura Municipal de
Blumenau, de acordo com a decisão do Prefeito Félix
Theiss, irá contratar 50 mulheres para a execução dos

serviços de limpeza das ruas centrais da cidade e dos
principais bairros, em horário ainda a ser estudado pela
Secretaria de Obras e Serviços Urbanos.

,

A atividade das mulheres se restringirá a recolher o lixo
em carrinhos especiais e transportá-lo até tambores de 100
litros.

A Prefeitura já abriu concorrência pública para a compra
dos carrinhos e dos uniformes. Segundo o, .Secretário, de
Obras e Serviços Urbanos, engenheiro Paulo Oscar Bayer, a

, iniciativa de utilizara mão-de-obra feminina nos serviços de
limpeza pública decorre -da escassez de operários para
realizar tal serviço.

ATERRO SANITÃ,RIO
Ainda no decorrer deste ano, entrará em funcionamento

,

o aterro sanitário de Blumenau, numa área de 40 mil metros
quadrados, localizada no Bairro de Salto do Norte, às

margens da BR-47Q. Segundo o Secretário PauloBayer, a

firma responsável pela elaboração do projeto - a Saniplan,
do Rio de Janeiro -, deverá entregá-lo no próximo mês.

.

fu'nde.$te ,quer expandir suas áreas de
apesar da falta, de recursos

•

ensmo,
Chapecó (Sucursal) - Embo

ra a l'undeste efetivamente não

dispõe de recursos financeiros, o
Diretor Geral, Professor Altami
IO de Morais Mattos, ratificou
sua intenção de transferir todas
as unidades da instituição para o

'prédio do Hospital Psiquiátrico,
no início do próximo ano. Para
tanto devera, notnear uma Co
missão, presidida pelo próprio
Diretor Geral para elaborar um
plano de ocupação do Hospital
Psiquiátrico, a curto e médio
prazo.

As atuais instalações da Fun

dação de Ensino do Desenvolvi
mento do Oeste, mantendo qua
tro cursos, além de alugadas já
se tornaram obsoletas e para o

próximo ano, com o ingresso de
mais alunos não haverá mais
nenhum espaço disponível para
a administraçâo, e faltarão diver
sas salas de

_

aula. Já estava pre-
'

visto a transferência da Fundes-

agoracom IPI reduzido
dosrrodecspara a sua escolha, 22 e 26 polegada�
." .

.

.

. -

i
I

'"

:3.

te para o Hospital Psiquiátrico
no início' do próximo-ano. "En-'
tretanto, sabe-se que esses pré
dios necessitam de reformas ge-'
rais, alteração total das divisões
internas, nó sistema de água e

esgoto e não é um problema
simplesmente de engenharia;
mas sim deplanejamento físico
-educacional" .

- Esta reforma - acrescenta o

professor - .terá que responder,
na primeira etapa, às exigências
de funcionamento dos cursos

existentes e que possam ser cria
dos no' próximo ano. Numa se

gunda etapa terá que fazer as

demais reformas' que não com

prometam o andamento do sis-
.fema".

'

RECURSOS FI NANCEI ROS
A Fundeste, efetivamente,

não dispõe de recursos financei
ros - afirma .o Professor Altarni
ro de Morais Matos,' acrescentan-

do qu-e "facilidades financeiras
nunca ocorreram e jamais ocor

rerão em instituições dessa natu
reza". Diz ainda que a "readap
tação contínua da sua capacida
de às necessidades é que tem

permitido a exPansão e os resul
tados positivos alcançados".

Interrogado sobre a possibili
dade de a Fundeste conseguir
recursos financeiros do Governo

,
Logo que retornou da Espa

Federal ou EStadual, Miro res-. nha o professor Altamiro visitou
pondeu que "sou contra o pater- 'as dependências do Hospital Psi-
nalismo oficial da pura subven- quiátrico e ratificou sua inten-
ção e o que desejamos é, uma ção de, transferir a sede da insti-
plena utilização da capacidade tuição. A Comissão que nornea-

.da instituição pelos Órgãos go- rá nos próximos dias .deverá
vernamentais para o desenvolvi- apresentar um relatório das re-

mento regional". Porém - afir- .forrnas que se fazem necessárias,
mou - o Governodo Estado até apresentar um orçamento e su-

'o present� momento não solici-: gerir as fórmulas de conseguir os
tou os serviços da Fundeste para recursos financeiros; uma vez

justificar a participação, financei- que a Fundeste não os dispõe
ra do Governo _na manutenção levando em conta também que
da instituição' e investimentos' já está previsto um aumento aos

necessários. "A Fundeste presta professores da Fundação.

e já prestou amplos serviços na

pesquisa, planejamento e capaci
tação de recursos humanos, so

bretudo em áreas estratégicas
que, sendo uma das' maiores do
Estado, tem; quantitativamente,
poucos recursos humanos p7í'ra'
acompanhar seu desenvolvimen-
to".

-.

LAGOA IATE CLUBE
o lagoa I ate C lube, convida aos Senhores'Associados para partici

parem do �ESTIVAl DE ESPORTES TE'RRESTRE, a realizar-se nos'

dias 14' e 15 de junho, nas seguintes modalidades: FUTEBOL SU I�O�
FUTEBOL DE SALÃO, BASQUETE, VOlEI MASCULINO e FEMINI

NO, TÊNIS DE MESA, TÊNIS DE CAMPO e BOCHA.

I nscrições a partir das 18 horas, com o Coordenador Esportivo, à

Rua Deodoro no.. 11 ..

COMPANHIA CACIQUE DE ,CAFÉ SOLÚVEL
(Sociedade de Capital Aberto no, GEMEC-RCA-200114/003)

AVISO AOS, ACIONISTAS
PAGAMENTO DO' 14Q DIVIDENDO

Temos a satisfação de levar ao conhecimento dos srs. acionistas que será iniciado nc

próximo dia 23 de junho de 1975, o pagamento do 140. (décimo quarto) dividen-
do, correspondente ao 20. (segundo) semestre de 1974.

"

Em obediência, a preceitos ,estatutários e ao deliberado em Assembléia Gerai Ordiná
ria de 29.04.1975, conforme ata publicada no "Diário, Oficial do EStado do Para·,
ná", em 02 de junho de 1975, o dividendo será pago à razão de 12% z.a. sobre o

valor. nominal das ações, 'ou seja, Cr$ 0,06 por ação roo semestre, estando consigna-
I

dos no Balanço de'31.12, 1974 os valores 'para atendimento da.despesa,
Face à nossa condição de sociedade anônima de capital aberto, 0 desconto' do

imposto de renda na fonte sobre o valor, do dividendo pago será feito !' taxa

reduzida de 15%, nos segu intes casos:

a) nas ações "ao portador' de possuidores não identificados;
b) nas ações nominativas ou "ao portador' de possuidores identificados, quando

manifestada' a opção por essatorrna de tributação; ,

c) sobre o dividendo não' reclamado dentro do prazo de 120 (cei.to e vinte) dias,
. '

a contar da data da publicação d,a ata da assemb,léia geral q,',e autorizou a distribui-

ção do dividendo.
Não haverá desconto:

a), nas ações pertencentes a pessoas jurídicas, -:juando estas se identificarem;
b) nas ações nominativai ou "ao portador" de piJsslIidores idel/c(ficaJos, qUlindo

não houver a opção pelo desconto 'do tributo na fonte,

Os dividendos pagos a acionistas reside,! tes no estrangeiro serão tributados na fonte,

aplicando·se a alíquota de 25%.

Os acionistas ou seus representantes legais serão ate ..didos pelo Departamento de

Ações, no horário de 9,00 iJs 12,00 hor!ls e das 14,00 às 17,00 horas, nos seguintes
locais:

LONDRiNA: Na sede sociai, à Rodovia r,,1elo Pebwto' BR·369 (Estrada de Londri·

na à Call1llé,,km. 5).
: ,SÃO.pÂUl.O:,Avenida Paulista, 2073, ,Edifí�io I'!qrsa II· ('Corjunto Nacional)·

.

�3
.

�e:f''-
'

Zattar garante que
Arena não pressiona

, ' ,

Joinville (Sucursal) - O presidente do Diretório Municí

pal daArena de Joinville, Nagib Zattar, afirmou ontem que
as declarações feitas 'pelo presidente da Câmara Municipal, .

segundo as. quais os professores da região estariam sendo
pressionados por atenistas a se -fílíaremçern seu' partido,
"não tem fundamento, pois a Arena joinvillense nunca que
procederia desta forma":

- Isto é uma velha tática emedebista que joga politica'
mente com sofismas e atitudes de velhos métodos utilizados
há anos, mas que estão superados hoje por sistemas
coerentes e democráticos";

.

Em seu pronunciamento feito terça-feira da tribuna da
Câmara, .o .vereador do MDB 'Aderbal" Tavares Lopes,
presidente da Câmara Municipal, solicitou à Arena uma

garantia por escrito de que nenhum professor estaria sendo
pressionado a se filiar a ela, Frisou que possue em mãos I
uma relação dos I10ÍnêS dosprofessores; "mas a divulgarei se
a Arena garantir que �ã(),9s prejudicará". , . I '

'.' Nagib Zattar afirmou ontem que "o'vereador erríedebista
pode divulgar os nomeS, pois ninguém

.

tem interesse em

prejudicar ninguém".'
..

Tribunal de Justiça
DIRETORI� DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

. . .
- - .

;

UECISÕ,ES DO,TRIBUNAL PLBNO elJl.11.6.75

HABEAS�CORPUS '

'. No. 5.307 ..:_' JOINVILLE - Empe. e Pacte. Silas
Pereira de Deus. ReI. Des. Alves Pedrosa - "Denega-
ram a ordem. Unânime".

"

No. s.zsi. .::..:. CRICIÜMA -' Impte. Dr. Eduardo
Pereira Rocha, Pacte. Alfredo Júlio Leurentino. ReI.
Des. Geraldo .Salles c: "Concederam a ordem para
anular' o processo a partir da defesa prévia inclusive,
procedendo-se à conclusão do exame de sanidade do
paciente. Unânime". , ,

'

NO.,5:304 _:_ JOINVILLE - Impte. e Pacte.
Edílson dos, santos'. ReI. Des. Nelson Konrad -

"Concederam a ordem. Unânime".'
'

No. 5.306 .: víDEII�A ..,. Impte. Dr. M�o A. t.

Corrêa Filho. Pactes. Balíno João Petry e Amilton 'ól

Rodrigues Ribeiro. ReI. Peso Ayres Gama .; "Conce
deram a ordem, sem prejuízo, do prosseguimento do

processo.Unâúíme". ",:, '.
. -,

No. 5.297 - JOAÇABA v__: Impte. Dr. Milton
Laske. Pactes, João Antunes Istefani e José de
Oliveira. Rela. Desa, Thereza Tang � "Denegaram a

ordem. Unânime". , ,

RECURSOS DE HABEAS_c_CORPUS
No. 1.25'3 - BALNEÁRIO DE Ci\MBORIÚ

" Recte. o Dr. Juiz de Direito, 'ex-officio. Recdo, Ciro
Amâncio. ReI. Des, May-Filho - :'Deram provimento
ao recurso, para, cassar' o .salvo-conduto concedido.
Unânime",

"

No. 1.250 - JOINvILLE - Recte. o Dr. Juiz de
Direito, (/x-alficia.' Recdo. Wilmar Krelling, Rela,
Desa. Thereza Tange - "Preliminarmente, por maio-'
ria de 'votos, conheceram do recurso e, no mérito,
unanimemente, negaram-lhe provimento".
.

RECURSO DEMANDADO DE SEGURANÇA'
No. 773 - XAXIM, - Recte. Pedro Giocondo

Rosseto. Recdo: Onório Romano Alberti, ReI., Des. \

Rid Silva - "Negaram provimento. Unânime".
Zenon.Vitor Bonnassis Filho

"
'

'

.," 'Diretor ."""
"

CORUJÃO �,C'ENTER
i.�'i�'1;:;�"eJf·�,u'J�:��e,��:�, ;'_ ,

-"'

lagosta" Siri,
ESPECIALIDADES: Peixe, Camarão,

Ostras e Mariscos.

Música ao vivo com o
'

TRIO' VOCAL "JACÓ,"
COZINHA,:,tKtERNÀ'IONAL

,
1
".,

-

, • ,

CORUJÃO CENTER - Av.

_- .-_.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Trânsito fez'4 vítimas em'
colisões e atropelament,o.s

Coqueiros, e o DKW-Vemag,;
de chapas AA-9689( condu- ,

zido por, Assis José de Sou

za, residente no Continente.

Da colisão saiu ferido o mo

torista Assis de Souza, que
foi atendido pelo plantão
médico do Hospital Celso

Ramos.
ATROPELAMENTO I

'

Quando trafegava pela
avenida Rio Branco, o Volks
de placas AB-9644, dirigido
por seu proprietário Rubens

Cunha, residente à ruà Capi
tão Anastágora - Neto, 35"
Estreito, atropelou a Ângela
Spessatto, moradora da rua

Esteves Júnior, 84, centro.
, A vítima foi socorrida pelo
motorista e atendida rro Ser

viço de Assistência Médica
do INPS.

ATROPELAMENJO II
,

Na rua Max Schramm, no
Estreito, o Volks de placas
SX-0940, conduzido por J0-

sé Alfredo, Morais Pinto, re- ,

sidente à rua'Capitão Pedro

Leite, 32, em Barreiros,
-atropelou o menor Dalan
Arruda Rodrigues, de 11

anos, morador rio no. 247

da mesma via pública onde
ocorreu o acidente. O garo
to foi socorrido pelo moto

rista no Hospital de Carida

de, onde recebeu' medica-
-

I

çao. '\

CARRO RECUPERADO
A polícia de Florianópo

lis recuperou ontem 'na Ro

dovia Antônio Heil, que liga
a BR·I0l .a Brusque, o

Dodge 1800, de chapas
AB-8231, de propriedade do
Sr. Vanderlei Viana Schulz,
que havia sido roubado na

noite de 'terça-feira de sua

residência [no 'EStreito. O

carro, com a, parte traseira
amassada foi

\
encontrado

.

abandonado num matagal
• próximo àquela estrada.

Polícia de Gênova diz que,
"

empresário foi� assassinado
os três tornaram-se amigos
de um chileno chamado Ber-

I

nardo Vargas �,do casal
francês Serafina Manca e

Emile Largíer.
CRIME PASSIONAL

Segundo as investigações
do comissário Giuseppe Ca
labrese, a polícia' italiana en

contra-se diante de um Caso

em que se pode admitir mo
tivos de caráter passional.'
Os levantamentos indicam

que o francês Emile Largier
é um ex-sentenciado, que
cumpriu pena de 5 anos de

reclusão, por homicídio, pe
sando ainda sobre ele várias
dfnúncias de roubos.

O trio, que se' tornou
'

amigo do empresário e de
seus dois pugilistas.foi ouvi
do pelo comissário .italiano e

posto em liberdade provisó
ria, mas um juiz ordenou a

prisão do casal francês por
possuirem antecedentes cri
minais.

ções e mistérios que envol
veram a morte do empresá
rio, fala-se em ciúmes e ajus
te de contas, c0!TI0 possíveis
móveis do crime. A hipótese
decíúrnes se baseia, segundo
Calabrese, em episódi?s pre
sumivelmente ocorridos duo

gier. 6'

C
. I

- onsegUlmos apurar �

revelou o comissário � que
no camarote houve festas
com objetivos eróticos.

Nos interrogatórios, a po
líçia constatou total frieza
do casal francês, tratando de

estabelecer um álibi comum.
Apesar do interesse de Cala
brese, a morte do empresá
rio argentino _permanece en

volta num mistério, Com

cinco pessoas envolvidas, pc
ld menos.

",

Adenir e Oribes prestaram depoimento ontem ao escrivão, alegando legítima defesa.
,

I

Operários alegam .

'

legitima defesa no .íncidente da
Gafieira do Maneca

Afirmando sempre terem agido em legí
tíma defesa, Adenir Pereira, 19 anos, natu

ral de Lages e Oribes Xavier Pimenta, 22

anos, natural de Santa Cruz do Sul, ambos
operários em Florianôpolís, prestaram' de
.poímentc ontem na Delegacia de Polícia do

Estreito, perante o bacharel Reginaldo
.Coimbra, titular da Delegacia de Polícia do
Estreito e o escrivão Mário Lenzi sobre as

ocorrências registradas na\ 'última quarta
-feira' na "Gafieira do Maneca" e que
culminou na morte de Vilmar Agostinho,
29 .anos, servente de pedreiro e residente
nesta Capital. Os depoimentos - ouvidos
em separado - tiveram a .duração de cerca

de três horas, inclusive contando o tempo
das -declarações do Sr. Manoel Sezinando
da Cunha, proprietário do salão de baile
onde começou e terminou a história da
morte de Vilmar Agostinho.

O COMEÇO
Morando há pouco mais de quatro

meses em Florianópolis, "Adenir Pereira e
-

Oribes Pimenta, que exercem trabalho nu

ma mesma firma de construção civil, saí
ram -na. noite de quarta-feira à procura de
um colega que lhes havia roubado certa

quantia em dinheiro no acampamento da

,firma. Segundo notícias apuradas, o ladrão
do dinheiro costumava ir à Gafieira do
Maneca e por isso resolveram procurá-lo no

salão, onde chegaram pQ� volta de 22 horas

daquele dia. De início deram uma volta
I

pela sala de danças e, ocupando uma das
mesas, solicitaram ao garçon que lhes trou
xesse uma cerveja em lata. Ao abrirem a

bebida, esta provocou respingos' para os

lados e atingiu um, freguês da casa - um

(mOJ,eno alto e forte - que prontamente
entendeu o acidente como uma provoca- -

çãó, e respondeu com um violento soco no

rosto de Oribes, nocauteando-o.
Imediatamente procuraram a gerência

dá casa para fazer a reclamação contra o

'(negrão",' que mais tarde o reconheceriam
como 'Vilmar Agostinho. O proprietário,
entretanto, sabendo "que Vilmar tinha por
costume . provocar os "novos fregueses",
recomendou-lhes chamai a polícia para
resolver a questão. Adenir e Oribes, então
çoncordaram em ir à Delegacia do 'Estreito

para a comunicção do fato.

LUJ'A COM MORTE

Quando os dois operários subiam os

quase 25 degraus da escadaria que dá saída
do salão à Avenida Ivo' Silveira, foram
agarrados por Vilmar Agostinho que os

Na Rua Leoberto Leal,
c h o car arn-se o Opala
_AB·5309,' que tinha ao vo

lante Aldo Zappelini..mora
havia seguido. Da agressão, resultou como dor da, rua Desembargador
primeira vítirria da força do negrão, o mais 'Pedro Silva; 220, Bairro de
velho de nome Oribes Pimenta, que rola- r'

ram pelo asfalto da avenida, -Conseguindo
desvencilhar-se do 'agressor, Oribes levou a

mão à cintura e sacou um revólver que

estava no Interior de sua camisa e apontou
para Vilmar acionando o gatilho por duas
vezes, mas· em" todas elas a bala ,não,

disparou por defeito .da arma. Aprovietan
do o seu nervosimo, Vilmar 'Agostinho

• pulou mais uma vez sobre seu corpo, desta'
feita lançando-o ao, solo com uma "grava-
b�.

\

,

'

Adenir que assistia a luta, ficou, cem
receio de ver o seu amigo sufocado' pelas
fortes .mãos de Vilmar e não teve outra

alternativa a não ser arrancar a arma de
Oribes, e em seguida apertando o gatilho
fez um disparo que alcançou mortalmente
o peito do agressor.

_

A EVASÃO
Vendo Vilmar Agostinho deitado ao

solo e sangrando, Adenir e Oríbes correram
ao meio da avenida e tornaram- um táxi
com destino ao centro da cidade.

, Enquanto Adenir viajavam num ônibus
para a cidade de Lages, onde pretendia
ficar ao lado de seus pais e seus outros oito
irmãos, 'Oribes Pimenta, procurou o acam
pamento onde dormiu e pela manhã foi
trabalhar. Acionados por esquema da Dele

gacia de Polícia do atreito, outros agentes
de setores idêntícos das regiões do Alto
Vale' do Itajaí e Lages, prenderam a Adenir

quando-se dirigia pár� sua terra natal. Já
'Oribes, foi-detido no local de trabalho logo.
que chegou pela manhã para iniciar o'

serviço. Ambos estão detidos na Cadeia
Pública de Florianópolis, aguardando o

andamento do processo,
O revólver 'com as balas foi deixado na

.

Delegacia do Estreito e Oribes contou que '

a, mésma tinha sido adquirida de um

operário em Curitiba, mas que não se

recorda seu nome. A arma não possui porte
ou registro légalízado na capital.
QUEM ERA VILMAR

Com seus 29 anos de idade, Vilmar
Agostinho, sempre frequentava a "Gafieira
do Maneca", e quase seinpre sem dinheiro,
pois não gostava de trabalhar, ficava fre

quent�mente à porta do salão à espreita de

alguém que lhe pagasse a "cota". No
último sábado ele, foi detido pela polícia,

. pois além de entrar como "bicão" no baile"
quis fazer um verdadeiro sururu portando
Uma faca.

/

, Passat não observa sinal na
101 e se choca com caminhão

, '

A pista escorregadia em consequência
das últimas chuvas e a alta velocidade,
contribuiram para que o Passat de Floria
nópolis, dirigido por Edson Carminatti,
residente nesta Capital, sofresse acidente
bastante grave na BR-I01, na altura da
Praia da Pinheira. A estrada, que vem

sofrendo reparos no asfalto tem seu trecho

naquele 10cãI interrompido de um lado por
uns três ,quilômetros. Na noite de quarta�
-feira, Edson Carminatti" que viajava no

sentido Floríanópolis-Tu1Jarão, não' obser
vou e nem teve tempo de frear seu veículo
'no local em obras, e porconseguinte bateu
com o carro na carroceria de um caminhão

'que aguardava a liberação da pista, indo em

seguida chocar-se com um banhado que
margeia a rodovia federal. O motorista,
sofreu ferimentos graves e foi conduzído ao

Hospital de Caridade onde ficou internado.
ADVERTÊNCIA

De outro lado, a Pat�ulha Rodoviária
Federal, está chamando a 'atenção dos
motoristas que trafegam pela BR-IQl, em
toda a extensão de Tijucas a Paulo Lopes,
para que mantenham vigilância - constante,
pois diversos trechos da estrada éncontra-se

.

em obras de recapea;rnento. Além disso,
muitos locais têm o acostamento também
interditado p0I.: sinais de trabalho de recu

peração.

Ac�dentes aéreos com Jatos
ass�staram muitos passageiros

poiS acidentes aéreos foram registra40s ontem
com dois Boeings,747, um dos quais sé incendiou
em Bombaim com 392 pessoas a bordo e outro

, que realizou uma aterrissagem forçada na Rodé
sia, quando conduziá 395 refuiJiados de Moçam
bique e' Angola. O aparelho dos refugiados

\
foi

obrigado a' pousar após, ter voado mais de mil
quilôí:netros com apenas três motores. Os aciden
tes /;Ião foram considerados de graves proporções
pelas autoridades aeronáuticas, visto que apenas 4

pessoas resultaram feridas no primêiro e apenas
'uma refugiada apresentou problemas quando deu
luz a um menino no mpmento em que realizava o

pouso de emergência.
'

,

O "Jumbo", que sofreI{ o acidente em Bom
baim pertence a Air France e fazia um vôo de
Paris a Hong Kong. SegulJdo os técnicos da'
empresa, o problema foi- criailo pelo aquecimento
do trem de pouso direito, quando o aparelho
taxiava para decolár de Bombaim, depois de uma

escala regular. Revelaram, que'o piloto freiou a

aeronave quando notou o sinal de alarme. Os

passageiros, em pânico, deixaram o avião pelas
rampas de emergência, �nqutinto o f!nonne aparé
lhá se incendiava.

Os passageiros abandonaram o ãparelho, en

quanto em Paris, outro avião da Air France
levantou vôo imediatamente. para recolher qs

pasSageiros retidos em Bombaim

O outro apar:elho sinistrado ontem, pertencia a

Linha Aéz:ea Lingus, da Irlanda, e fora fretado
pela, Transportes Aéreos Portugueses, TAP, para a

'retirada de civis portugueses de Angola e },foçam
biq'fe para levá-los à Lisboa. Apos ,(1 decolagem
em Luanda, o apárelho apre�entou pane' num dos
motores, mas não pôde regressar porque o a�ro
porto ,havia sido interditado. Mesmo as-sim, foi
tentado um pouso em Luanda, mas sem' sucesso,
pross�guindo viagem até Salisbury, rza Rodésia,
que era o aeroporto mais próximo 'com pista
suficiente para aterrissagem de um Boeirlg 747.

'

Quatro acidentes de trân
sito -- dois atropelamentos e '

dilas colisões - que fizeram

quatro vítimas com ferimen

tos generalizados, foram

atendidos 'ontem pela Dele

gacia de Segurança Pessoal

em Florianópolis. O mais

grave, ocorreu na rua Gaspar
Dutra, no atreito, quando
o Chevette de chapas
LP·1230, dirigido' por, Gil-

'

son Fernandes Rodrigues, \

31 anos, casado, residente à'
avenida Santa Catarina, cho
cou-se. com um muro da

residência do Sr. Norberto
Silva. O motorista foi medi
cado no Hospital dos Servi
dores.
COLISÃO II

A polícia de Gênova re
solveu quebrar seu silêncio e

se pronunciou na tarde de

ontem -sobre a tese de assas-

sinato no chamado "Caso
do Transatlântico", do' qual
foi vítima um empresário
argentino de lutas deboxe,
Ítalo Carmelo Troisi, de 50

imos. A vítima foi encontra
da em seu camarote no na

vio "Eugênio, C'\ com um

tiro na cabeça. A princípio,
as autoridades admitiram a

hipótese de suicídio, tese

que foi afastada após, a pro
va técnica da parafina.

- ti
-:- E por isso s: declarou

o comissário' Giuseppe Cala
breie, encarregado das inves
tigações _- que, s�m dúvida

alguma, trat a -se de um ho
mícídio.

O empresário Ítalo Troisi

viajava com destino
à

furo

pa,
.

acompanhado de dois

pugilistas: Tito Janni e Juan
Pais e; du r a n te' a trayessia,

Com o objetivo de conhecer o ,funcionamento da
Secretaria de Segurança e Informações de Santa Catarina, e
ao mesmo tempo colher subsídios para sua posterior
implantação em Minas Gerais, chegou ontem a Floria nópo
lis, uma comitiva integrada por diretores e funcionái:ios da
mesma Pasta com sede no atado .mineiro. A delegação, que
esteve visitando anteriormente os órgãos de segurança de
São Paulo e Paraná, devendo também viajar ao Rio Grande
do Sul para complementação de suas'observações, demons

Dentre tantas contradi- trou interesse nos aspectos de organização e planejamento
da SSI, pioneira no Brasil em várias iniciativas, notadamente
no que se refere aó Detran e à Divisão Central de
Informações. '.

O grupo mineiro, que foi recebido pelo Secretário Ary
Oliveira, está integrado dos bacharéis Thacyr OmarMenezes
Sia, Superintendente da Polícia Civil; Ediraldo José Mar
ques Bicalho Brandão, Coordenador-Geral de Segurança;
João Fonseca Perfeito, Coordenador-Especial daquela Se
cretaria, e os coronéis da PM-Mineira,\ Jacy de' Almeida
Praxedes, Direto,r �e Oper�ç?�s; Jo�� Soares Fraga, Coorde:rante a travessia-no carnaro- nador de Operações PolICIaIS Militares e Rubens Jose

te da vítima, com a partici- . Ferreíra, Chefe da 2a. Seção do Istado Maior da Polícia

pação do 'chileno Vargas e
/ Militar de MinasGer�

---

dos franceses Serafina e Lar- NOVOS VISITANTES
Fonte da 'Secretaria' de Segurança e Informações, infor-

mou para a tarde de. hoje, a chegada a esta Capital, de uma

delegação do Rio Grande do Sul, que virá colher elementos
referentes ao Fundo de Reequipamento da Polícia Civil,
que se encontra em fase de implantação em Santa Catarina:

A comitiva,
.

que reunir-se-á com o secretário Ary
Oliveira, é composta pelo coronel Aluizio Adrovando da
Silva Fraga; bacharel Leonidas da Silva Reis e o economista
Afonso Pinto, todos 'membros da Junta de Administração e

Controle do Fundo de Reequipamento da 'Segurança
, Pública do Rio Grande do Sul.

/

t'

FEDERACAO', DAS INDÚSTRIAS DO ESTADO DE SANTA CAT�RINA
SERViÇO NACIONAL DE APRENDIZAGEM INDUSTRiAL

.

. (SENAI)
r

.

DEPARJA,MENTO REGIONAL DE SANTA CATARINA
FLORIANOPOLlS .

o Departamento, Regional dp SENAI de Santa Catarina, comunica aos-interessa-
dos que possui uma vàga para office-boy (idade entre 14 e 16 anos).

, ..
,Os interessados deverão se apresentar para entrevista na sede do SENAI, � rua

Tenente Silveira no. 35, Ediffcio APOLO, 90. andar, no perfodo de 10 a 16 do
corrente das 7,00 As 12,00 horas.>

\

Pescador se afoga
preso nas malhas
da própria .r�de

Florianópolis, junho de 1975

A DIREÇÃO

/lo:.:

\

Carros'
usados de todas as' rna,rcas,'
reconpicíonados�' testados f�

"garantidos por'3.000 k"·"',,
#

só nós.ternos. O resto é par;'f_� ..

QUilll':() v"cê for comp'ar um carro usado, procl!re onde
há sP' ,� unia val1t<lgem a mais. no seu concessionário
CHF\', :QL'ET, L�. você vai encontrar

.

.

C!j,,{_!p.::idnd(� de rTlodclos e marca�. caTros
.

��idadns,j�lp.nl{, recondi,'ion...lrlos \� rigorosa'mente
t'e--f<ldos, E [1qr isso qye nós 1150 licamos np papo.
l[éllT"Y I«ICJ um" qarantia d" dois mes� ou 3000 km
/

.

:,
'

"

'hJ"Xf�
(J

ro.nvP�l! rie lado, Pr�c.urle o

, (""" "In II'" iTI<·F· \!,'ICULOS,

VEíCULOS �S'�A�
.... .'

I

\
\

·i-

, \ v, I vo Silveira, 0;1< '!<)(j J.'ones: 2466-=- -3566 - ;�l'rf

'Bastante respeitado por seus companheiros corno um

verdadeiro homem do mar e'acostumado a trabalhar com

qualquer tempo, o pescador Acelon Manoel Correia, 28

.anos, casado, morreu ontem afogado, na Praia da Joaquina,
quando fazia com outros colegas de barco o cerco da
tainha:

'

O trabalho prosseguia normalmente, como vinha aconte-
,

cendo desde. que a tainha começou a aparecer em mantas no

'mar da Praia' da Joaquina, e em dado momento quando a

rede era lançada, Acelino Mànoel Correia, perdeu o'equilí
brio na embarcação e com o "vai-vem'

.

das ondas foi
atirado �3 águas e enrolando-se na própria rede. Outros

pescadores que o acompanhavam ainda tentaram puxar o

instrumento da pesca de volta à canoa, mas quando o

conseguiram Acelon já estava sem vida e com as mãos presas
nas linhas" talvez no momento de desespero tel)-tasse
alcançar o ar que pudesse respirar e salvar sua vida.

Policiais mineiros
visitaram a SSI

,CORUJÃO ",- lAaOA
RESTAURANTE

(A'melhor Comida da Lagôa).

.
.

.
.

ATRAÇÕES:
/

MIRANQINHA AO PI�NQ
IVAN J���,.

Lagôa da Conceição Em frente ao Peste.

f,
I

V
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j

\ Darci, Costa
Cinema,

O AMULETO DE OGUM - filme nacional de Nelson
Pereira dos Santos, com Jofre Soares e Anecy Rocha.
Censura 18 anos. São JoséS - 7,45 - 9,45 horas
O CHEFÃO DE NOVA IORQUE (Godfather ofHarlem) de '

Larry Cohen, com Fred Williamson e Glória Hendry -

censura 18 anos, Ritz 5 - 7,45 - 9,45 horas
O MAIS LOUCO DOS R0U:BOS(Bank Shot) George C.
Scott, o excelente atar, é a credencial mais forte, nesta
comédia policial americana que assinala a estréia de Gower
Champion na direção de filmes; ele é mais conhecido do's
cinéfilos 'como dançarino, tendo participado de muitos
filmes da Metro, ao lado de Margie Champion, sua mulher.
O título brasileiro se apóia no objetivo do assalto: roubar
não apenas o dinheiro de um banco, mas o banco inteiro; a

, gang chefiada por Scott, projeta apoderar-se de uma agência
bancária armada sobre uma estruturamóvel, Coral 3 - 8 - 10
horas

,

AMOR SEM PROMESSAS, com Peter Fonda e, Líndsay:
Wagner
O PRIMEIRO CÍRCULO, Aleksander Ford - Censura 18
anos. Roxy 2 e 8 horas
O PRIMEIRO CÍRCULO - Jalísco ,8 horas.' Censura 18
anos. '

XANGAI JOE,com Gordon Mitchell
AMANTE MUITO LOUCA, com Teresa Raquel - 18 anos.

Glória: 8 horas.
OS INDISCRETOS PINGOS DE CHUVA - Com Romy
Schneider. Censura 18 anos. Rajá 8 horas' I

CONTRA

HEMORROIDAS
HEMÕ:iíRTUS

POMADA
,

AlíVIO IMEDIA'JiO P� SUA AÇÃO '

ANALÇÉSICA, 'DESINFLAMATÓRIA E CICATRIZANTE

metais preciosos. É um ótí-
,

.

mo fluxo para iniciar na-
I '

moro se ainda não tem

compromisso. Viagens fa

vorecidas.
GÊMEOS - Tendência aos

excessos de prazeres, aos

amores 'extra-conjugais.

Omar Cardoso

amoroso, social e profissio
nal.

AQUÁRIO : Dia em que

fluenciará pessoas que o rízes, veias azuis, acnes,

elevarão, de uma ou de

outra forma, dentro em

breve.

VIRGEM Felicidade

amorosa, sentimental �

bastante sucesso em diver

sões e nas festividades on-

.de comparecer, estão' pre
vistos para você neste dia.

Contudo, evite contrariar

os famíliares e amigos. VÍa

gens favorecidas,

ÁRIES - Dia em que todos Evite tais coisas para não, LIBRA - Melhora total em
os seus planos poderão se ser prejudicado de um ou todos os assuntos profis-

rugas, etc.) e para, impor
mais moral em seu ambien

te social. Sucesso no amor,

nas novas amizades nos ne

gócios e no trabalho. (

CAPRICÓRNIO - Melhora
de saúde, excelente novas

amizades e ótima' higiene
mental através dos pas
seios, diversões e viagens
que realizar. Poupe o seu

dinheiro, empregando bem

suas economias. Êxito

.

Horóscopo

to de sua' condição finan- as ações mais violentas, es- com parentes, perda de

ceira através do comércio t�o previstos para você. amizades e sistema nervoso

de jóias, relógios e pedras.e Evite, tais coisas para que um tanto quanto agitado,

realizar com a maior facili- '

dade, devido' ao bom fluxo
astral reinante em seu HO-

'RÓSCOPO. Sucesso em

novas amizades; 'no traba

lho ',e nos negócios. Pode
{

amar e viajar.
TOURO - Lucros e aumen-

de outro modo. Elevação
da personalidade e das,
chances gerais. Bom às via

gens de recreio. ,

sionais sociais e financeiros

se farão sentir neste dia.
Terá uma noite feliz às ',estará para,atrair a simpa-

'

diversões, aos passeios e
tia alheia e tirar proveito

para reunir-se com amigos, de tal benefício. Contudo"

.e .entes queridos. Pode tome cuidado com seu or-CÂNCER' - Disposição um

tanto quanto, precipitada.
Tendência ao nervosismo e

amar e viajar.
ESCORPIÃO - Atritos

.çamento financeiro, 'gas
tando somente o que for

de extrema necessidade.

Pode amar e viajar.
PEIXES - Dia em que solu-

possa coordenar melhor
sua vida. Êxito em assun

tos ocultos.
,

LEÃO - Boas amizades se

estão previstos para você ,cionará rapidamente 0S ne

neste dia. Aja com perícia gócios e compromissos que
e inteligênéia, que terá um 'estão em pendência. O flu

dia razoavelmente Dom. xo também prenuncia tro-

apresentarão hoje. Procure .Cuidado com viagens. C\lS benéficas em seu am

tirar proveito: Sua disposi- SAGITÁRIO - Ótimo flu- biente profissional e no
\

ção artís.tica será original e xo astral para o tratamen-, lar. ,Êxito amoroso, social
, '

seu forte magnetismo in- to de sua beleza física (vá- e em viagens.

VELEIROS DA IL�A DE 'SANTA CATA,RINA,
\

COMUNICAÇÃO" E CONVITE
'I

JANTAR DANÇANTE
Ó VISC comunica aos seus associados que acaba de instalar aparelhagem de som

em sua sede. Para inaugurá-Ia promoverá, no próximo sábado, di'a 14, a partir das 21'
horas, um JANTAR DANÇANTE, especialmente para os casais. A lista de adesão
encontra-se no Restaurante, podendo ser feita pessoalmente ou pelo telefone

22-5799 ,até as 16 horas. Menu especial ao preço de Cr$ 50,00 o casal.
\ r

Empresa do ramo financeiro, necessita admitir' elementos altamente ca

,pacitados para chefiar equipes de promoção,
Exigimos, como condiçõesbásicas, s�undo ciclo compíeto.experiência
em promoções e/ou vendas edisponibllídade integral para viajar.\ ,

Oferecemos treinamento intensivo, remuneração de acordo com as apti-
dões, assistência média hospitalar i!1tegral e despesas de viagem pagas.
Os interessados devem escrever para a Çaixa Postal 139, deste jornal,
anexando curriculum vitae completo e especificando as pretensões sala
riais.

FEDERACAO DAS INDUSTRIAS DO ESTADO DE SANTA CATA�INA
i '

'

,

SERViÇO NACIONAL' DE APRENDIZAGEM INDUSTRIAL

(SENAI)
DEPARTAMENTO REGIONAL DE SANTA CATARINA

FLORIANOPOLlS

Acham-se abertas a partir de 9 a 24 de junho, as inscrições ao concurso para preenchimento
de uma vaga para Assistente Técnico (embosos sexos) no Departamento Regil)nal dê Flofian6-
polis. O COncurso será de tftulo e incluirá entrevista.

'
'

Vencimentos Cr$ 2.692,00 (dois mil Seiscentos e noventa e dois cruzeiros) mensais, aumen
tos quinquenais, décimo terceiro salário e salário famnia. Ao candidato nomeado, se, casado,
atribuir-se-á um auxrlio habitação, no valor de 20% dos vencimentos a que fará jus após haver
cornp letado um ano de efetivo exerctclo, '

Os interessados 'serão atendidos 1;10 Departamento Regional de Florlanôpolls, fi Rua 'Tenente'
Silveira, Ediffcio APOLO'- 9,0. andar.

r

SUPERVISORES
,I

,

\

.

DE PROMOÇÃO

•
,
'

CONDiÇÕES PARA A INSCRiÇÃO:
a) Apresentação do Diploma de Economia

- ,

b) Prova de registro no Conselho Regional de Economia
c) Ouitação com o Serviço Militar
d) Tftulo Eleitoral
e) Atestado de idoneidade moral, passado por duas pessoas,
f) Idade máxima 35 anos (Ce_rtidão de Nascimento) ,

g) 2,fotos 3x4
VANTAGENS:

Florianópolis, 06 de junho de"1975

C�LlO GOULART
Diretor Regional

,
I

o Lagoa late Clube, convida aos Senhores Associados, à assistirem ,O,

Show corn a cantora ANGELA MARIA e. o conjunto "STAGIUM 10",

no pr6ximo dia 13 (sexta-feira) a partir das 23 horas.

" CONVITE

PROMOTORAS
,DE VENDAS

) .

\.:
.

.

Empresa Gt:l ramo financeiro, necessita admitir moças pare; compor equi-
pes de promoção.
Exigimos: Segun�o ciclo completo e disponibilidade integral para viajar.
Oferecemos: Treinamento intensivo, assistência médica hospitalar, re

muneração de acordo com as aptidões e despesas de viagem pagas.
-

As interessadas devem escrever para-a CaÍJ<8, Postal 139, deste jornal,
anexando curriculurn vitae e especificando as pretensões salariais.

D�PARTAMENTO REGIONAL' DE SANTA CATARINA

F�ORIANOPOLlS

'EDITAL
Acham-se abertas a partir de 10 a 25 de junho, as inscrlções ao concurso para preenchimento,

.de duas' (2) vagas ao cargo de Orientador Educacional (ambos os sexós), sendo uma no Centro-,
de Formação Prof.issional de Joinville e a outra para o Centro de' Formação Profissional di!
Blumenau. ,,'

'

O concurso será de tttulo li lnctúlrâ entrevista.

CONDiÇÕES PARA A,INSCRIÇÃO:
a) �presentaç,ão dõ Diploma em Orientação Educacional

'

b) Quitação com o serviço Militar
c) Título Eleitoral
d) Atestado de idoneidade moral, passado por duas pessoas
e) Idade rnãxima 35 anos (Certidãó de Nascimento)
f) 2 fotos 3x4

VANTAGENS \ '

Vencimentos Cr$ 2.692,00 (dois mil, seiscentos e noventa e dois cruzeiros) mensais, aumen-
tos quinquenais, décimo terceiro salário e salário famnia. Ao candidato' nomeado, se casado,
atribuir-se-á um auxílio habitação, no valor de 20% dos vencimentos a que farâ jus após haver
completadO um ano de efetivo exerclcio. \

,

Os interessados serão atendidos, no Depart.amento Regional de FI'orian6polis, fi Rua Tenente
Silveira, Ediffcio APOLO - 90. andar.

Florianópolis, 6 de junho de 1975.

C�LlO GOULART
Diretor Regional

-

,Sérgio�
'da Costa

Ramos

,Sete palpites

IIque ninquém
.

� ,

, ,.J

1 - Pelé' enfastiado empresário mal sucedido, cujas
empresas fecharam o último balanço com o incrivel
,deficit líquido de 13 milhões. Intrometeu-se na

indústria de plásticos e a Fiolax não correspondeu ao

capital empregado. Arriscou um ramo diferente:
produzir em série tampos de vasos noturnos; privadas
e artisticos penicas de, louça. '''Lucro certo" -

garantiram-lhe. "Afinal, todo mundo " .. A "Sanitá
ria Santista" é a responsável de pelo menos 80 por
cento de seu passivo e, até agora, mostrou-se incapaz
de sanear.as finanças do seu aflito dono. Aplicando a

descarga em todo esse prejuízo, o Sr. Pelé retoma aos

campos de 'Onde saiu coberto de glórias; para um

retomo assim tão inglório. Seu melhor lance será, sem
dúvida, embolsar 6 milhões de dólares. Em campo,
parecerá um mágico aposentado que perdeu a cartola,
ou a bailarina decadente que'apela para o "strip
-tease ': Irzdivíduo incompetente esse administrador
Pelé! '

,

Moral' vender-vasos noturnos pode trazer pesade-
los diurnos.

'

.

2 � Henry' KisSinger. Judeu-alemdo-Secretârio de \

Estado norte-americano, presidente dos Estados Uni
dos antes de Gerald Ford, enquanto' um certo Mr:
Nixon delirava no cipoal de Jtztergate. Meteoro da
diplomacia internacional, cuja cauda diminui de
"forma lenta, mas segura': Uma "distensão" - às
.avessas. Prêmio Nobel da Paz (com o vietnamita do
norte Le Duc Tho) por suas gestões nas Conferências
de Paris, que se prolongaram por dois anos, para que a

guerra pudesse continuar em' paz. O único Nobel da'
Paz a merecer o prêmio por assegurar paz para a

guerra. Devota um profundo desprezo pelas viagens
ào hemisfério Sul, par.ticularmente à América Latina,
onde não servem um cardápio diplomaticamente rico
em proteínas. E diplomacia feijão-com-arroz não é

para ele. Ultimamente anda um tanto preocupado
com as gaffes de' FOrd Bem que o texano Lyndon
Johnson tinha razão. Desde os tempos de jogador de
'''Rugby'' Gerry dá .mostras de não saber utilizar
convenientemente o capacete. Outro dia foi desem
barcar em Salzburgo" na Áustria, e despencou da
escada do avião, em cima de uma penca de chancele
res e dignitários. Devia estar mascando chicletes. E
segundo Johnson, "ou ele masca; ou' caminha':
Assobiar e chupar cana é que não pode.

,

Quando estava em alta, Mr.K. recusou vender suas
memórias por US$ 1 milhão.. Agora, elas só valem
US$ 600 mil Qualquer dia desses, nenhum editor vai •

se lembrar mais de suas memórias.
3 _:_ Prostitutas francesas: Empenhadas atualmente em

regulamentar o exercicio da mais' antiga profissão do
mundo. Reivindicam o abrigo da previdência, carteira
do trabalho, 5 horas de "salão ': pagamento religioso
das horas-extras, salârio-familia, auxilio-maternidade
e pensão por velhice. 'Fora disso, nada feito. O INPS
de lá já disse que nãÓ aceita a vinculação e elas vão ter

que se virar mesmo como "autônomas": Em represá
lia, ocuparam as Chapelles de França, inclusive Notre
Dame. Foram escorraçadas a, borrachadas pela Polícia.

O assessor de direito previdenciário desta coluna já
emitiu o seu douto parecer. Defere as carteirinhas, as
cinco horas de trabalho e a pensão por velhice.
Saiârto-familia e Auxilio-natalidade aqui, ó! - que o

'

Estado não é PapaiNoel de ninguém
E a greve ? "Manifestamente ilegal, 'é claro ': '

4 - TFP: Sociedade recreativa e litero-tradicional,
atualmente em guerra contra o mundo e a humanida
de. E lembrem-se: ninguém deve tomar um chuveiro

despido. É imoral, atenta contra os bons costumes e

D. Plínio não gosta.
'

5 - McLaren/Fitti-2' "Limmousine'' de luxo, mas de
um só lugdr; que insiste na delirante idéia ele vencer

um Grand-Prix de FÓrmula-I, dirigida pelo Fittipaldi
mais moço, enquanto o mais velho brinca com' o

Copersucar, um brinquedo da conhecida marca Estre
la. !Já que as crianças não esperam tanto tempo para
ver como ele é I por dentro. Enquanto Bnerson

pretende assinar 'com o Cosmos, ano que vem,
Jtilsinho anuncia sua disposição de candidatar-se à

'

presidência da União Beneficente dos Chaufferes,
J

associáção 'civ.il sem fins lucrativos" sita à Avenida
MauroRamos slno., no sopé doMôrro do Bode.
6 - Do azul', do

o

céu' Nesses últimos dias de aZ1!l1
"parnasiano assalta-me a vontade de ser �m colibri, ou
um quero-quero, e sair' voando encantado com o'

'mundo como um 'Gagarin redivivo em sua- primeira
cápsula espaciaL Tem brotado urnas manhãs aí que é

pra curió nenhum botardefeito.
7 - Nev,e- Ficção literária e alucinação coletiva que
costuma acometer ciclicamente as populações do leste

�,

e oeste europeu, dos Estados Unidos, Ásia e Escandi
návia. Certa vez esse estranho ilusionismo ótico
vitimou os habitantes da cidade catarinense de São
Joaquim: '

"

E ai do foraste,iro que disser. que foi miragem' São
Joaquim é o primeiro município brasileiro ,em flocos
de neve "per capitq ", o que, aliás, não é' nenhuma
nà�idade, pois já estava previsto no IIPND.

'

'* * *

Tenho dito.
I
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Exposição _:, Logo mais âs
20h30m no salão nobre dó ,

Palácio Barriga Verde, dar
-se-á' a abertura da exposi
ção de Antônio Mir. O pre
sidente, da Assembléia de
putado Epitácio Bítten-

, court estará presente a

mais esta promo ção da As
sembléia.

-x-
Drinck - O casal Lea e Le
vi Meirelles, em sua resi
dência recebeu um grupo
de amigos para um bate
papo, onde foi servido aos

convidados.' um gostoso
drink.

,
,

Zury
Machado

-x-

O Diretor Presidente da
Dicesc, Sr. Flávio de AI-_
meída Coelho, em seu ga-'
binete, com a presença dos
Diretores Nilton C. Almei
da e Luiz Antônio Soares,

,

deu posse ao Sr. Waldemar
da Silva Filho, no cargo de

, Diretor da Companhia de

Divulgação do Governo do
Estado.

'

-x-
Com palestra do Dr. IMà
noel A. Fogaça Almeida,
sobre o tema Alcoolismo e

Tóxicos, termina hoje na
Universidade ,Federal ' de
Santa Catarina o 10. Semi
.nârio de Psicologia Educa
cional.

-x-
Biriba - O Comandante e

Sra. Marcelo Bandeira
Maia, em sua residência re
ceberam para uma noite de
biriba os casais Augusto
Wolf, Luiz Henrique Tan
credo, Anito Petry iI> Ary
Gonçalves. Tarnbêm parti
ciparam da agradável.noite ,

'no jardim de, inverno da
b ela residência do casal
Bandeira Maia" Zilma Sea
ta e Soraya Jorge.

, -X':_ ,

Convite :_, Meus agradecí-: 1

mentos a Diretoria do Clu
be 14 de Junho da. cidade
de Lages, pelo convite que
estou recebendo para a

noite de gala amanhã no

clube 14 de Junho, quan
do será comemorado mais
um. aníversârío daquela so

ciedade. O fabuloso con

junto Stagium-lO, animará
a noit€; elegante na cidade

Flávio de Almeida

Coelh,o, Luiz Antônio
Soares e Waldemár

da Silva Filho

A GaÍeria do Centro Cultu
ral Brasil Estados Unidos
em Curitiba, dia 10, inau
gurou exposição dos valio
sos trabalhos de Eli Heil.

,-X--=-
O Professor João Benja
mim Cruz Júnior, mestra
do em Administração e

Gerência, está minístrando
um "Curso Teoria Geral de

,

Sistema", na Universidade
Federal de Santa Catarina.'

-x- ,

Tereza Maria Evangelista
Vieira, Marcia C. Lorenzí,
Beninari Moreira, são lin
dos brotos de nossà socie
dade que este ano vão fa-

, zer seu- "debut" ,no Brasil
'Branco. A noite de gala es

tá marcada para dia 16 de
agosto próximo vindouro.

-,x-
O Presidente do Sindicato
dos Engenheiros de Santa
Catarina, Dr. João Eduar-'
do Amaral Morítz, regres
sando de Brasília onde par-

,

ticipou de reunião do Con
selho Federal de Engenha-
ria.

serrana.
-x-

Quem recebeu amigos em

sua residência' para um al
moço no último domingo,
foi o jovem casal Regina e

Seara Júnior.
-X-

Estou sendo informado
que os industriais da cida
de de Joinville, Roberto
Wetzel, João Hansen Neto
e ,Díeter Schmídt, adquiri
ram obras de arte de Antô-

,

ruo,Mir para a decoração,
de suas residências.

-X"':'

R itaede _Cassiá Amorim
será uma das ,

debutantes dõ '

Baile Brance

-x-
Viagem .; O' Professor e

Sra. João David Ferreira
Lima aproveitando a tem

porada de inverno,' no G a

leão, do Rio, embarcou
com destino! América La
tina, numa Viagem de 40
dias.

-x-
Já' fomos informados que
o dinâmico Presidente dá
Caixa E conômica Esta
dual, Dr. Paulo Bauer Fi-

'

lho, pensa em' iniciar a

abertura das, agênciás da
"CEE em cidades do Esta
do, no próximo mês.

'

,

; -X- \

Campanha - A Diretoria
do Rotary Clube de Floria
nópolis, está elaborando

, uma campanha cuja renda
será em favor, da

'

criança
desamparada. A informa-

-

, Antônio Mir expõe
hoje sua arte

no Palácio

Barriga Verde

cebendo convite para o ca

samento de seus filhos He
lena.Maria e Mauro, A bên
ç,ão matrimonial será dia
f2 próximo h 18 horas,
na Igreja de Nossa Senhora
Rainha dos Apóstolos.

. \ -X,
Senhora' Líliane, Diretora
dos cursos' de Aliance

,

Française, estou recebendo
seu cartão mu ito gentil e

-

daqui agradeço e ponho
-me � disposição da efi
cien te professora e da
Aliance Française.

.

-x- \

O Secretário da Fazenda,
Sr. Ivan Oreste Bonato, em'
companhia de 'sua bonita e

elegante esposa, viaja ama

nhã para Porto Alegre on- /
, ,

,

'- I

de em Novo' Hamburgo,
participará da Feira Nacio
nal de Calçados..

-X-
Circulando em nossa cida
de desde ontem, o catado
rrense radicado no Rio,
moço que é assunto nas ro

das sociais da cidademara
vilhosa, Gilberto Bayer "

Martins.
-X-"

Stagium-10 - Hoje, o Con
junto Stagium-Iü, ex-con
tratado do Clube 12 de
Agosto, estarã se apresen
,tando no Lagoa Iate Clu�
be, em companhia da can

tora Ângela Maria. _Ama
nhã, o excelente conjunto
estará em Lages, rio baile
de-aníversârio do Clube 14
de Junho.

ção nos foi prestada por
Diretores daquele Clube de
Serviço.

-X-
· Nà- cidade deJoinville, ho
je ru; 20h30ll).', na residên__
cia do industrial e Sra.

,

·

João Hansen Jr., dar-se-á a,

cerimônia do casamento
civil de sua fílha Ellseth,
com o Sr. Sergio Buerger.
Aos padrinhos e familiares,
após a cerimônia será servi
do um elegante jantar. O
ato religioso do casame nto

I de Elíseth e Sergio; será no
próximo dia 21, 18 19 ho
ras na Igreja âa Paz..

�X-
Casamento em São' Paulo
- Do Sr. e Sra. Dr. Gentil
Borges Filho e Sra. Ligia
dos Reis Brandã, estou re-

'-ESTADO DErSANTA CATARINA
SECRE1ARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS.

.

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS

TF\.ANSPORTES E OBRAS DE SANTACATARINA(DERSG),comunicaaos interes
sad�s 'que se acha aberta a TOMADA DE PREÇOS":' EDI"AL No. 15/75, para
execução das obras de calçamen� a paralelepípedos na Rodovia S-417, trecho

�
,

Timbó"':BR-470 .

com uma área de 14.000�00m2, com prazo de entrega das

propostas até as 15,00 horas do dia 01 de julhO de 1975, no Protocolo Gera� do

DERSC, Edifrcio das Diretorias em flo.rian6polis.
"

Cópia do referido .Edital e maiores esclareçimentós.serão obtidos na' Sede do

DERSC, no endereço acima citado.
,-

"
'

DERsC, em Florian6polis,9 de.junhc de 1975.

.lã estio fQm:tando fia para COJqnI' O IIJVO FonI-4OOO diesel e o IIJVO Ford F-4OO. Entre nela eaaúanto ela_ CII1a.

1-,,---,----1.
.

-

"

Para não 'encompridar motivos, torna leve pagar o Ford F-4000. sé o.

o Fo�d F-4000 diesel transporta 125 quilos di�eir� tem q�e sair do pr6pri�
,

-= ' a nws do que o seu concorrente. cartuphao, � Iq81co que um caminhão
,

:B mais lucro para você em cada que é econômico, transporta mais
viagem. ,Ele é econômico, e mais rápido . e a!1da mais rápido se paga ,

também:
, mais depressa.

· Depois tem os nossos planos,
' . Veilha tomar o seu lugar ria filade pagame�to, que não s,ão bem nossos )intes que algum outro o. faea. Não "

.

porque ê.vecê mesmo qu� os, faz.
.

fique s6.na vontade de ter o novo Ford
Some tudo ISSO .e veja como se F-,rooo diesel. Tenha um de verdade.

CAMINHOEs FoRo...,

Ikn passoà ln!nID

1

AVISO

,

Eng. Civil AntôriioCarlos Wemer
r Diretor Geral do DÉRSC.

,
'

/

�-:

"

.'

, .
'

'(
,

ESTADO DE SANTA CATARINA'
.

.
-. ''-._

SECRETARIA DOS TRANSPORTES IE
.

OBRAS
,

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM
" � I

AVISO
I..

;' (

ODEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE ,RODAGE!III DA SECRETARIA oos
TRANSPORTES E OBRAS DE S.ANTA CATARINA (DE'RSC), comunica aos

interessados que se acha aberta TOMADA DE PREÇOS r: EDITAL No. 16/75, para
a �xecuÇ'ão de 3 (três) superestrutura de pontes em concreto armado, situadas na

jurisdição da Residência de Araranguá. ,

, O prazo' para a entrega das propostas está fixado 'até as 16,00 horas do dia 10. de

julho de 1975, �endo o �dital � esclarecimentos' serem obtidos ria Sede do

DERSC, à rua Tenente Silveira"Edlfrcio das Direterias, 70. andar em Florian6pOlis.
DERSC, em Florian6polis,9 de junho de 1975'

Eng. Civil Antônio Carlos Werner
Diretor \Geral do DERSC.

,/
/

,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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� JENO ROBA -��AUTOMÓVEIS LTOA.�
CHEVROLET CARAVAN OK VÁRIAS CORES 1975
CHE,VROLET OPALA OK VÁRIAS CORES 1975
CHEVETTE OK VÁRIAS CORES. 1975.
CHEVETTE .

"
1974

"'CORCEL STANDARD OK 1975

: CORCEL LUXO . . . . . . 1975
RURAL WILLYS -, 1975
DODGE r800 O�K VÁRIAS CORES 1975
DODGE 1800GL . 1973
DODGE DART .1.... '1971
VOLKS 1300 OK 1975

SUP�R FUSC�O .... 1974
,KARMANN-GHIA "TC". . ,I 1973
VOLKS1500 1972
TL 1600 '" .. .. .. . 197f
RUA: ALMIRANTE LAMEGO 170 e JOÃO PINTO ESQ.
SALDANHA MARINHO - FONES 22-0192 e 22-2952

.

00t) NBrfffiAJt�Ó€IS
RUA: GAL GASPAR OUTRA - ESQ. "AFONSO ,PENA fone 44-2890' .

'

.

'

\

ESTREITO - FPOLlS.
CHEVETTE.- VARIAS CORES • � �. •.• • o,«,
BRASrUA-VÁRIASCOR,ES •••••• O.K.
CORCEL - VÁRIAS CORES ••••••• O.K.
VOLKS 1500 - VÁRIAS CORES • • • O.K.
VOLKS 1300 - VÁRIAS CORES • • • ·O.K.
DODGE .1800 - MARRON METÁLICO O.K.
VOLKS 1300 - OCRE MARAJÓ ••• 1973
CORCEL CUP� - MARRON ••••••••• 1973
CORCEL CUP�::_ AZUL COLONIAL •••••• ", 1973
DODGE 1800 - MARRON METÁLICO. • • • •• 1973
ESTAMOS FINANCIANDO AT� 36 MESES
Vefcutos O K 'e usados de qualquér marca
da linha Nacional.

'C. RAMOS S.A. ENTENDE DE VOLKSWAGEN
,( \

.

"MANTEMOS EM.ESTOQUE TODA LINHA
DE VOLKSWAGEN OK"

(
VEICULOS USADOS

COR'TlPO
1300
'1300

,1300
1500
15'00
1500

Azu(diamante
Arnerelo CajCJ
Azul Danúbio
Branco Lotus

.

Amarelo Safari

/
Verde Guarujâ
Azul Safira

ANO.
. 1970
1973
'1975.
1973
1974

, 1972
1.i174Variant

Dispomos de motores 1�00, 1500 e 1600
novos ou recondicionados à base .de troca

. REVENDEDOR.

AUTORIZADO

ESTOQUE DE VEI8ULOS
FUSCÃO - MARRON CARAVELA
FUSCÃÓ - BRANCO LOTUS
FUSCÃO - AMARE,LO
'FlJSCÃO - AZUL . . .

FUSCÃO - VERMELHO
BRAS lUA - AZUL .

. VARIANT;· - AZUL·
VARIANT - BRANCA

T!-.:- VERMELHO

POSSUIMOS TODA A' LINHA VW'1975 EM EXPOSIÇÃO
VEICULOS USADOS DE QUALQUERMARCA :'

R,-GAS'pAR DUTRA: - 90 ESTREITO'
.

,Fone:44-0522:'·
'

Florianópolis.

--....�--------------------------------------���

'1i
lt
r·

GATÃO AUTOMOVEIS

�_..
'

..._-,-_. -_:._..

"'.�'

.tARIONf' COM-' AUTOM,OVEIS� 1TBA�
li Rio �rªº.éSCb3

.'

,

F'ones: 22.6591 e 22-1042 (a ser ligado).
.
' ....

'

1 - Chevette • • ••

1 - Volks. 1500. ••
1 - Volks. 1300 ••

1 - Opala Especial •

1 - Corcel Cupê
1 - DOdge Luxo

. ... .

AUTO LOCADORA COELHO LTOA.
VEÍCULOS À VENDA

1. yOLKSWAGEN 1500 - AZUL N.IÃGARA ..
> 1973

1. VOLKSWAGEN 1500 - AMARELO TEXAS .1973
1. VOLKSWAGEN 1500 - AZU L PAVÃO' " . 1973
1. VOLKSWAGEN 1500 -OCRE MARAJÓ·,":,; . 1973
1. VOLKSWAGEN 1500 - AZUL ARARA'> 1973
1. VOLKSWAGEN 1500-MARRON CARAVELA 1974

1. VOLKSWAGEN 1600-TL - BRANCO .'''': 1974
1. VARIANT :'_AZUL

'

1974
1. FORD CORCEL-4p. Luxo - BRANCO 1973

1.DODGE 1800 - OCRE' 1973
OS REFERIDOS VEICULOS PODERÃO SER VISTORIA-
'DOS·À RUA FELIPE SCHMIDT. 83 - Florianópolõ� - S.C.

,-

GIBÃAIL OIB ANl=UNES, brasileiro, solteiro,
lidvogado; inscrito na OAB/SSC sob no. 1619, CPF
no. 032.399.009, residenté e domiciliado em Lages
-SC', � rua CeI. C6rdova, 997, com escritórios � rua

Cei. Córdova, 441, salas 34/35, Ed. Tamanduá, para
conhecimento da Praça em Geral, RESSALVA DE
RESPONSABILIDADE E \RESGUARDO DE DIREI-

'

TO. Comunica que, tende conhecimento de que certo
indivrduo, cuja identidade desconhece, tem-se em vá
rios lugares apresentado, passando por sua pessoa, e,
inclusive apresentando documento que, ao que ,se in
forma teria o número de documento do comunicante,

. que n-a tem quaisquer negócios, em qualquer ramo
de atividade em Blumenau, Florianóp.olis, Itajar ou

outros, pois.limitá suas atividades � advocacia, apenas.
.

Assim, deseja que, por este comunleedo � praçe em

geral, fique ciente e precavida, pois 'não responderá
,por danos, estelionatos, etc., decorrentés de \transa

Ções ilrcitas realizadas por terceiro desconhecido n�
forma explicitada. " .

Fpolis, aos 10 de junho de 1975. (COMUNICADO
PUBLICADO SOB� RESPONSABILIDADE DO DR.
GIBRAIL DIB ANTUNES.

Tratar: IMOBILIÁRIA GLOBO LTDA.
.

Rua: Gal. Gaspar Dutra, no Estreito - CRECI- 54.

\

IMOVEIS À VENDA
CAPOE IRAS - :Séis apartamentos c/ garagem, prontos para
serem habitados - com -todas as-dependências, Casa de Alve-
naria recêrn-construfda c/127m2

.

ESTREITO - Apartamento c/110m2 - todas as dependên-
ci as necessârlas, rua Souza Dutra.

_
.

Uma casa dealvenaria na Antero de Assis oo{11100,OOm2e .

TRINDADE - Ótimo apartamento no Conj. Res. Ctistiane
Village com garagem.
Um Terreno no Jardim Santa Mônica medindo 360m2
JARDIM ATLÁNTICO - Casa de alvenaria na Av. Atlântica.

.

E um terreno com ârea de 288m2
BARREIROS - Casa de alvenaria na rua Eugênio'Portela c/3
.quartos - terreno c/ ârea de 360,00m2•

�

,

CASA NOVA 217,50m2
EM EXCELENTE ZONA RESiDENCIAL (sô casas novas)

NA. TRINDADE, COM BELI'SSIMA VISTA, CONTENDO
SALA LlVING (34,80m2) COPA-COZINHA, 3 QUARTOS
(1 com banheiro privativo), BANHEIRO SOCIAL, lAVAN
DERIA, DEPEND�NCrA COMPLETA DE EMPREGADA E

.

GARAGEM PARA DOIS CARROS. ÓTIMO ÀCABAMEN
TO, AZULEJOS DECORADOS,TUDO DE PRIMEIRA.
P-REÇO - Cr$ 550.000,00

.

TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No. 27, EDF. DIAS
VELHO, SOBRELOJA, SALAS 15/16/17 OU PELO FONE
22-3537 - R�G,IS .IMÓVEIS - CRECI 58

.' '<,

COMUNICADO À PRAÇA EM GERAL'
. " . .'

"'.
I

VENDE-SE.
A Padaria Foquinho, sita a Av. l:Iercflio Luz. em vista da

entrega do imóvel. dando-se a freguesia de entrega de pães,
Kombi e Telefone.

Aceita-se p'or troca com Apartamento ou terreno,

Tratar com o Sr. Elias, fone 22-0971 ou com Dr. Saulo à
Rua Nunes Machado. 7.

PRÉDIO R. TIRADENTES
COM DOIS PAVIMENTO� TENDO '220m2 DE

ÁREA TOTAL, LOCALIZADO NA ESQUINA. EX� ,

CELENTE PARA COM�RCIO.
I PR'EÇO DE OCASIÃÓ - c-s 450.000,00
TRATAR NA RIJA FELIPE SCHMIDT No. 27, EDF.
DIAS VELHO, SOBRELOJA, SALAS 15/16/17 O_U
PELO FONE 22-3537 - R.�GIS IM6vEIS - CRECI
58

' ,

CASA NOVA - ÓTIMO NEGÓélO
,

Cr$ 270.000,00
LOCALIZADA 'NO JARDIM STA. MÔNICA. FRENTE

PARA. O ASFALTO. CONTENDO 3 QUARTOS (um com.
banheiro privativo)! BANHEI RO, SOCIAL. 4 SALÁS. COPA
-COZINHA, ÁREA DE SERViÇO. DEPENDÊNCIA COM
PLETA DE EMPHEGADA E GARAGEM.

AZULEJOS DECORADOS ATÉ O TETO. tODA FOR-
, RADA SOBRE PARQUET (cor da forração ao gosto do com-

prador).
.

TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No, '27. ED. DIAS
VELHO - SOBRELOJA. SALAS-'l5/16/17 OU PELO TELE
FONE 223537 - REGIS IMÓVEIS -:: CRECI sa

���j ORAÇÃO ,AO DIVINO EspfalTO SANTO
1973 Espírito Santo. vós que esclareceis tudo. que iluminais todos os

1972

I';
caminhos para que eu atinja o meu ideal. vós que me dais o dom

1972
.

divino de perdoar e esquécer o.rnal que' me fazem. que em todos os

1974 i� instantes' de minha vida está comigo. quero. neste curto diálogo.
1972 � J' agradecer-vos por tudo e confirmar. mais uma vez. que não quero
19'7'1 I separar-me de vós. Por maior que seja a ilusão material, nãoserá o

1971,', t..

I.'
,

,

mínimo da vontade qu� sinto de um dia estar convosco e todos os-
. meus irmãos. naqlória perpétua. Amém.
(A pessoa deverá fazer esta oração durante 3 dias seguidos. sem fazer.

,

A; o ·pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a gr�ça. por mais diffcil
que seja. Publicar assim que receber a graça). A. T.S.

Espfrito Santo você. que me esclarece tudo. que ilumina todos os
'

caminhos para que eu atinja o meu ideal; você que me dá o dom
divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem e que todo's os -<:c,�--- ....._

f instantes de minha vida está comigo. eu quero neste curto diálogo \

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
� agradecer-lhe por tu.do � confirmar mais urna vez_ que eu nun�a TOMADA DE PREÇOS No. 75-0391

quero me separar de voce, por'maior que seja a ilusao material. nao
será o mínimo da vontade que sinto de UI11 dia estar com você-e
todos .os meus irmãos na glórijl perpétua..

'Obrigado mais uma vez.

(A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos. sem dizer o

pedido. d!lntrq de 3 dias seráalcançada a graça. por mais diffcil que
seja). Publicar assim que r_eceber a graça. - M.M.F.

Francisco Tolentino, \3"'-TELEFONE 22-2980
ctievetê Ama�elo • • • • • • •• • "� • • • .. • • OK
Caravan Vermelha ••••• '. '. OK
Variant Amarela •••• • • • • • • • • • .1972' -'

DOCUMENTOS PEROIO'O.SVolkswagen 1500 Verde •••••• '. \�'. .1972 .+----- -----l

Vai kswage� 1200 Verde ••• _. • • • • • '. 1966 i .

F.oram perdidos os seguintes documentos pertencentes ao

Sr. João José Cândido' da Silva: Certificado de Reservista.
Carteira de Identidade. Título de Beitor, Cartões de Crédito •

Carteira Nacional d'e Habilitaçâo, categoria Amador..
Pede-se u quem -encontrar entregar à rua Anita Garibaldi

no. 41 - apto. 1106..

1974
1971
1974

1973:.
••••• O.K. CERTIFICADO EXTRAVIADO
••••• O.K. <" Foi perdido o Ce-rtificado de Propriedade do verculo marca Voiks:

1IIII.!!!'!!!!!!�!'I!!!c!"",!,.-.•.",,!,.-�"_-,:_�.�,""!_",,!_�__!"'_l'II.....�_.d...·�_.....�.� wagén. 4 portas. motor BBOO�23". chas,si� B9001 �83. c�r azul.,élno,

1
" .' ��i .1969. pertencentea.o Sr. Lourival Bernardino Neto. '.

(�� Imle:J(ié�A\--ilAl[J)�' ,

'

COMERCIAL BEIRA MAR VEICUlOS E REPRESENTAÇOES LToA i CERTIFICADO EXTRAVIADO
,

I
:, �' O Sr. IVO BENTO MOTTA declara que extraviou o certificado de

.J 'Av:�Rube�s de A�ruda �Ramos (&eira Mar Norte.), 2'l'� Propriedade de s/vefculq,marca Volkswagen Sedan 1300.,�or verde.iN!' chassis no. 8756088. an� de fabricação/70. placas ZA-0766.
.

FO E - 22-5757

1974 ',: 1(: Araranguá.SC. 10/6/75,

'

Passat LM (pouco rodada) •••••••••••
Brasrlia Azul Caiçará • • • • • • • 1974

VOlkswagen 1300 Azul. • • • • • 1973
,: CERTI FI.cADO EXTRAVIADO

Volkswagen 1300 Bege •••
'

•• '. •• •• '�/. • " 11997721. 1\,1,. F' d'd 'f' d d
'

d d d f I'
'

OI per I Q o certl ICa o e propne a e o ve cu o marca ca-Volkswagen 1500-Branco Lotus. •• '.
mioneta Rural Willys. ano 1962. placa 81-0486. motor no,'VOlkswagen1300BranooLo,us •• r' '19�0 .. 1,1t' B2-114248. 90HP. corverd.e e branco. clíassis 2812201353. no,doChevette - Vermelho O.K. \ 1975'

Opala Cupê _ Preto (equipado) 1972 ,certificado �9204. 'registrado na Delegacia de Pol rcia da Comarca

Rural Willys _ Tllrqueza' • • • 1971
I'

de Biguaçu. pertencente ao Sr. Vicente p"'!.uUno da Silva.

CO�Gel GT- Branco ••••• '. 1969 '! DOCUMENTOS EXTRAVIÀDOS
. .

-'
. . ..

"1' Foi perdido o certificado de propriedade' do vefculo Dodge" ATENÇAO ,

J

1.800. placa AB-5692 e a Carteira de, Haoilitação. categoria Amador.
E�TAMOS FINANCIAN,?O PELO CRED-iPESC�' pertencente ao Sr. Fernando Cesar Demetri.

DEPARTAMENTO C'ENTRAL DE COMPRAS
TOMADA O'E PREÇOS No. 75-0395.

I
A V I S O

.

O DEPARTAMENTO C,.ENTRAL DE COMPRAS torna público.
'

para conhecimento dos interessados que receberá propostas de fir- .------------------------�
,mas habilitadas preliminarmente. nos termos do Decreto GE. 8.755
de 15,12.69. até as 15 horas no dia 23 de junh'o de 1975. para a

"ADAPTAÇÃO DE ESPAÇO FISICO PARA FUNCIONAMENTO
DE TELEVISÃO EDUCATIVA EM CIRCU'ITO FECHADO··..

'

O Edital encontra-se afixado na sede do D'EPARTAMENTO
CENTRAL DE CdMPRAS. à Avenida Mauro Ramos no. 212. em

.

Florianópolis. EStado de Santa Catarina. onde serão prestados os

esclareCimentos necessários e fornecidas cópias de Edital.
.

Florianópolis. em 11 de junho de-1975
JOÃO JORGE DE LIMA

CLíNICA DE TUMORES
DR. ROBERTO MORIGUTI - CRM··se 968

Car;.cerologista pela AMB e SBC

Quimioterapía antineoplâsiea, imunologia e ímuno

profilaxia-vacinas - dos tumores
Consultório: Rua Deodoro, 22 - 30. ando sala 35 - Ed.
Dahil- FLORIAN6pOLlS-se

.

'1
Diariamente a ,partir das 16 horas.

' ;<

EDlT�L DE CONVOCAÇÃO,
A Associação dos Servidores Civis do Brasil -' Delegacia

Regional de Santa Catarina está convocando todos os Funcio
nários Públicos. Federal EStadual e Municipal - Artistas -

.

. Desenhistas, Escultores -' Pintores que queir.am expor seus

trabalhos em Gomemoração à 'Semana do Servidor Público
concorrendo assim a valiosos prêmios. Diplomas - Meda
f has, etc.

Os interessados deverão se inscrever na sede da' Entidade à
rua: Deodoro no. 33 até o dia 30 de junho e após esta data
no número 41 da mesma Rua - Horário Comercial.

Florianópolis. 1;3 de junho de 1975

,

-VENDE-SE URGENTE ,

- U'l terreno em Coquelroe com 330.00m2 -a 900 metros-
da nova ponte..

Um terreno na Praia do M!lio -'Coqueiros - situado á.Bua
Des. Flávio Tavares da Cunha Mello com área de 3Ó7.00m2.'

Um terreno com área de .850.00m2 situado à Rua São.
Vicente de Paula - Agronômica.

U.ma residêncla recém-construfda, com 90% flnanclévsl
com �rea, de 136.00m2, contendo i S quartos; Il)/ing; h�lI; laia' '

de estar; escritório; banheiro social; WC de empregada: varan-:
da e abrigo p/carro. Situada. à Rua Terézio Carvalho Júnior �i

ESTREITO.
.

Tratar CONSTR. e Imobiiiária 10WI Lida. I

,Av. Ivo Silveira, 4.501 - Fones:44-1902 e 4403'02 CRJ�_tIJ1

... -
Rua Araújo Figueiredo no. 9 - Fpolis - S.C.

, ..

Casa d�s Chaves e

.

Fechaduras de
, Florianópolis Ltda •.

qualquer tip? de chaves

Confecciona-se na hora -

Atendemos a domidlio -, Fone 3�79

ESCRITÓRIO DE· ADVO'GACIA
CALJSASCIVEIS, CRIMINAIS E TRABAU'ÚSTAS

COBRANÇAS E ASSESSORAMENTO
-

ADVOGADOS ..
AVELINO JOÃO DA SILVA-
CPF 002645639 OAB/SC '1.541

ALlATAR FARIAS DE MED'EIROS
CPF 070287769
OAB/SC 1.956

Rua Felipe Schmidt, 27 -,20. anmr s/214
- Ed. DiasVelho.·

DEPARTAMENTO CENT�AL DErc:OMPRAS
'

TOMADA DE PREÇOS No. 75-0369.
,

. A V I S O
.

o DEPARTAI\1ENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de fir
mas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.,8.755,

de 15.12.69. até as 15 horas do dia 24 de junho de 1975. para o

fornecimento de "GÊNEROS ALIMENTARES 'E ARTIGOS COR-
RELATOS".
'. '<,

O Edital encontra-se afixado na sede dei DEPARTAMENTO
CENT'RAL DE COMPRAS. à Avenida Mauro Ramos no. 212.-em
Florianópolis. Estado de Santa Catari na. onde serão prestados os

esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de Edital.
.

I .,'.
\

TRANSPORTADORA
.

_,

. 'I

.' BlUMENAUENSE LTDA.
.' MATRIZ: BLUMENAU - SC

Rua João Pessoa, 1208 - fones: 22-1190 ,.... 22-1300
-22-1950 -:- 22-0800
Filiais: Joinville, São Paulo, Belo Horizonte, Salvàdor,
Recife, Rio de Janeiro, Curitiba, Porto Alegre, Caxias
do Sul, Timbó, Itajar, Brusque, Jaraguã, R io do Sul e

Florianôpoiis � rua São José,' 376 - Fone 44-2937.

IN fCI0:'19-06-7S"
DURAÇÃO: 3 Meses

INSCRiÇÕES E INFORMAÇÕES:
SERVODATA PROCESSAMENTO DE DA
DOS LTD,A. PR.XV OE NOV., 21 - 5'). Andar

conj. S04'
Representante da S/A PHI LlPS do Brasil

.

-

Divisão de Computadores para Sta. Catarins

Florianópolis. em 06 de junho de 1975
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS'
TOMADA DE PREÇOS No. 75·0371

A V I S O
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público.

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de fir
mas habilitadas preliminarmente. nos termos do Decreto GE. 8.755
de 15.12.69. até as 15 horas do dia 23 'de junho de 1975. para o
'fornecimento de "VERDURAS E !-EGUMES". I

.0 Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS. à Avenida Mauro Ramos no. '212. em.
Florianópol is. EStado de Santa, Catarina. onde serão prestados os

esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de Edital.
Florianópolis. em '06 dejunho 'de 1975

I ,.

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral

VOLKS 67
Vende-se um Volks 67, parte financiada. Tratar na

rua Vereador Batista Pereira, 236 ou neste Jornal a

partir das 22,00 horas. Preço Cr$ 5.500,00.

CURSO DE' PROGRAM-ACÃO
DE COMPUTADORES,

.

'

DÊPARTAMENTOCENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 75-0392.

A V I S O
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público.

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de fir
más habilitadas preliminarmente. nos termos do Decreto GE. 8.755
de .15.12.69. até as 15 horas do dia 25 de junho de 1975. para' o
fornecimento de "TECIDOS EM GERAL".

-

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS. à Avenida Mauro Ramos no. 212. em
Florianópolis. EStado de Santa Catarina. onde serão prestados os

esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de Edital.
Florianópolis. em 10 de junho de 1975

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral

AV I S O
O DEPARTAMENTO CE�TRAL DE C0tIJIPRAS torna público;'

para conhecimento dos interessados. que receberá propostas de' fir
mas habilitadas preliminarmente. nos termos do Decreto' GE. 8.755
de 15.12.69. até as 15 horas do dia 23 de junho :de 1975. para o

fornecimento de • CONFECÇÔES EM GERAL".
.

O Edital encontra-se afixado na \sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL'DE COMPRAS. à Avenida Mauro Ramos no. 212. em
Florianópolis. EStado de Santa. Catarina. onde serão prestados os

,esclarecime�tos necessários e fornecidas cópias de Edital.
.

. Florianópolis. em 10 de 'junho de 1975
.

JOÃO JORGE DE LIMA

.
.

mo_estado de conservação. Tratar com Sr. Osvaldo no

Jornal O Estado .

"

GRAFO'S
.

,I,NDUSTRIA
GRÁFICA,

Arnplfando seu parque gráfico precisa urgente-I
mente de:

.

IMPRESSORESMINERVISTA
TiPÕGRAFOS
Os interessados -deverão tratarâ rua Felipe;
Schm idt, 115 - fone 22-2300 ou 22-2629 -

�Iorianópolis - se.

Diretor Geral

Diretor Geral

DEPARTAMENTO CENT�AL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 75-0393..

A V I S O
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público.

para' conhecimento dos interessados. que receberá propostas de fir
mas habilit<;tdas preliminarmente. nos termos do Decreto GE. ? 755
de 15.12;69. até aS' 15 horas do dia 23 de iynho de 1975.,para o

fornecimento·de "ROUPAS DE CAMA".
O' Edital encontra-se afixado I')a sede do DEPARTAMENTO

CENTRAL DE COMPRAS. à Avenida Mauro Ramos no. 212. em
Florianópolis. EStado de Santa Catarina. onde serão :prestados os

esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de Edital.
.

Florianópolis. em 10 de junho de 1975,
JOÃO JORGE DE LIMA

. Diretor Geral

FUSCÃO.74'
.. Vende-se um Fuscão 1974� com 14.000 km, em ôti-

,
.

IATE CLUBE DE FLORIANÕPOLlS
Conselho Deliberativo

I
, REUNIÃOORDI,NÃRIA

Pelo presente ficam convidados os senhores' membrds :to
Conselho, Deliberatiy� do late Clube de FlorianÓpolis pá'r� a

realização de uma Reunião Ordinária. em primeira convoca
ção. às 9 (nove) horas do dia 15 (quinze) de junho p. vindou
ro. na sua sede social à rua Frei Caneca. 145. nesta Capital.
com'a seguinte

• '

ORDEM DO DIA:
a) Apreciaçãp. discussão e 'julgamento do Relatório Anual

do Comodoro. contas do exercfdo anterior. Balanço Geral
74/75 e Parecer do Conselho Fiscal

.

b) Eleição e possi do Comodoro e Vice-Comodoro,e dos
Diretores nomeados.

c) Eleição e Posse do Conselho Fiscal '

Não havendo número legal para realização da Reunião em

primei'ra convocaçãu. será a mesma realizada. meia hor-a mais
tarde. com a presença .de qualquer riúmer� de Conselheiros,

.#

Florianópolis.,2 de jun,ho de 1975

Dr: SidnllY Damiani
Presidente

ORAÇÃO AO EspfRITO �ANTO

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido ci certificado de propriedade do vefcU'lo. marca

'Volks. ano 72. cor amarEllo colonial. placa AA-8386. pertencente ao

f>r, Altomirando da Silva.
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Os' expositores em geral comercializa". Garante po- PLUM.t\GEM mente com canários desta

têm dois motivos para fre- rém que, em exposições an- A classificação nesta plumagem foi o grande ven

quentar a Exposição: para teriores, menos a do ano exposição não considera cedor da exposição o cria-

d O id d de ssad e nh ";0 .

d dor Osvaldo Vitorino.de Oli- 'ven er p r neceSSl a e' passa o, xpu a m .... r canto ou tnna o, a_pe!laj! .,
'

diminuição do plantel, ou quantidade; estando agora plumagem e porte. Segundo veíra, Menores em número
para negociar para obtenção ainda a se ressentir de um os expositores, a dedicação tal como os periquitos aus

de exemplares de outras li- fato que aconteceu com di- pela observação do canto de tralianos, ficaram também
nhas e plumagens. Geral- versos outros criadores no 'um canário ainda é muito os c�árioS'friSados,.õonit()s
mente unem-se as duas ra- ano passado: comprou alpís- grande, em Floríanópolís, 'e exóticos, porém :segtindo

ções princip�mente em vir- zões mas a última é mais te envenenado e assimmor

tude do pequeno espaço.que constante, Assim,' Walcyr , reu todo o seu plantel,
.• s, _.

.t

ocupa, a exposição, segundo Rosa; expositor já hámuitos
alguns expositorese visitan- anos, morando à rua Almi- Atualmente ele tem o cui

tes, é no "entanto boa" des- rante Lamego, 253, diz que dado de' renovar e aumentar
tacando-se das anteriores"," veio somente com 11 caná- 'todo o seu plantel !9!Ilando

rios mas "só faço negócio
com criadores para mudar

de sangue e assim fazer sur

gir novas linhas".

'Walcyi Rosa conseguiu
dois prêmios: 10. lugar para'
o seu canário canela-pratea
do e 20. lugar com o canário

azul-recessivo. São dois ti

pos que' agora estão come-

Exíbíndó canários das

mais diversas linhas e pluma
gens e um número pequeno,

rnas considerado'bem apri
morado" de periq�itos aus

tralianos pertencentes a um

único criador filiado à Asso

ciação, 'realiza-se em Floria

nópolis a XXII Exposição
de Pássaros promovida pela
Associação Catarinense de

Ornitologia, instalada no

térreo do prédio do Serviço
Social do Comércio

SESC.

pela maior variedade entre

os .pássaros,e pelo apuro das

raças expostas. São,21 expo
sitores filiados à Assocíação
Catarinense de Ornitologia e

,

"-

amostrando cerca de, 700

pássaros, a maioria canários,
até o dia 15 de junho.
NEGÓCIOS

Inicialmente, não de

monstrando grandes propor-

A classificação éfeÚâ !

de acordo com o
'

,

,

, çand.o a aprecer "pelo me-'
,

nos em' Floríanópolis", diz

ele, e se orgulha principal
mente do canário azul-reces
sivo por ser o único da

exposição, mas cujo proce
dimento de cruzamento 'não

quer revelar porque "iss� é

um segredo profis�ional e'
câda criador tem sua manha,
tentante apurar cada vez'
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,. '.

especunes

Ornitologia
.exibe Seus

melhores

,

Instalada no andar
térreo do edifício do Sesc,
a exposição é promovida

pela Associação
'

Catarinense de Ornitologia.
&tão na amostra cerca

de 700 pássaros de 21
.'

criadores.
'

, vamente de canãríos, em vi

veiros, e atualmente tem

cerca de 40 em sua casa, Ele .:

está expondo somente 11

canários porque, como a

maioria dos criadores, "o

canário que ganha prêmio é

o canário filhote e este tam

bém é o canário que mais se

como precauções principais: amarelo interiso. '

não expor os pássaros a cor- Os canários brancos e

rentes de ar; a limpeza das amarelos são todos naturais,
gaiolas e a alimentação que enquanto que os' canários

consiste 'de alpiste, aveia,
. vermelhos conseguem tal

o esperanto não é apenas
um idioma a mais

/
cousa e nígea e de um pou-,
CQ de verde: àlmeírão, cou-

,

..

ve, porém' dados em dias
alternados.

cor misturando-se ã sua ali-
- ,

mentação, dada na época da

muda, uma substância quí
mica determinada. Principal-

"É um objetivo de fraternidade, de
aproximação entreos povos, já que o-mundo,

,

hoje em dia, segundo Mac Luhan, é uma
aldeia global", proclamam Seus defensores:

mas experiências com cruza-' OS expositores, -apésar de seu

,

mentos para criação de llcti�.�gJ;ande val�i: .��1ume�té· es
vas linhas são ,cónstanies. O� ;;�'tã9_' '�êiégãdo� 'i����do pra.
preços dos- canários à' venda .no pois o interesse é maior.
são considerados bons, não pelo cruzamento das outras
atingindo no entanto os pre- linhas.

ços cobrados em São Paulo

porque aqui o comércio é

fraco e muitas vezes há ne
.

cessidade de vender. Variam

entre Cr$ 100,00 e

, Cr$ 200,00.
-------------------

Entre as diversas linhas
de canários apresentadas,
mereceram ,classificação pe-
10 juiz da Federação Brasí

leira de Ornitologia Jorge
Arnhold, além dos já Cita,

dos: canários da cor ágata
amarelo' intenso,

,

do exposí
tor Aggeu Paulo Gomes. Se-

.

gundo ele, um cruzamento

entre o canário de cor ama

relo intenso e amarelo neva

do-e um trio de canários de,"
c c�res diferentes'obtid�§'d'O:

o esperanto, como pretendem os

seus adeptos; é a língua cultural univer

sal, assim 'como o inglês é a língua
comercial universal Não houve intenção
-do autor, Luiz Lázaro Zamenhof, de

torná-la uma língua única. .talier Bop
pré, representante do InstitutoNacional

do Cinema no Btado, é uma das poucas,

pessoas que sabem falar o 'esperanto na

cidade, e comotal, um-ardoroso defen
:':>or, çl(z sua. expansõo, .prontificando-se

.. inclusive a ministrar curso' para os que

estiverem interessados.
- É uma língua facílima. Quem tem

't cultura média aprende, num mês: A
.

. língua é dinâmica, porque os radicais

são extraídos de línguas vivas, a gramáti
ca é artifictal, com 16 regras fixas: O

autor do esperanto, Zamenhof, era um

gênio. Só ..de dialetos, ele falava 200,
conhecia todas 'as línguas clássicas, e

falava quase todas as línguas do mundo.

O esperanto é composto de 75 por
cento de radicais 'latinos, e 25 de radi

cais anglo-saxõnicos.
Mas ele lamenta que "em Florianópo

lis omovimento esperantista é só simbo

lico. Ficou restrito a elementos que

participaram do 10. movimento esperan
tista da cidade, em 1945, e que se.

estendeu até 1960, época em que teve

um gr_ànde divulgador em Santa Catari
na, que foi o professor Giovanne Fara-

novos interessados.
- Na cidade há apenas uns vinte que

sabem o esperanto. As pessoas que
'estudaram esta língua acabaram ficando
'. ','

com pouco'tempo para continuar propa-
'gando-a. Se ela fosse ensinada, creio que

haveria interessados suficientes. O movi
mento sofreu reflexos também porque

esta não é uma língua que oferece
interesse imediato.

MISSAÕ SOCIAL
- O esperanto não é simplesmente

Uma língua. ,É um objetivo de fraterni
dade, de aproximação entre os povos, {á

. ,

que o mundo hoje em dia, segundo Mac
Luhan, é uma aldeia global Infelizmen
te, ela atualmente é Uma língua univer
sal apenas entre uma certa camada, de
uma elite cultural e espiritual O movi

mento tem maior penetração na classe

,estudantil, na faixa ginasial e no meio
espírita de Florianôpohs ele é muito
bem aceito.

Já foram realizados mais de 50 con

gressos internacionais em esperanto. Na

Europa, o movimento émais difundido,
existem diversos livros, inclusive cientí

ficos, escritos em esperanto, que podem
ser encontrados em qualquer livraria ou

biblioteca. Até a Bíblia Zamenhof ver
teu <diretamente do hebraico para o

esperanto, mas apenas o Velho Testa

mento, o Novo 'ele não teve tempo,
porque morreu.

:: No Brasil também existem vários

livros de autores nacionais traduzidos
existe, 'ipaS;.�ã�/'4/JlqiS;U� aliciarão de ;.para � esperanto.

.�:o�P�:':�;�$ h�:', e ;' "?
.

,

"'_ O?Ssper_antfstaClube de Florianópo-
lis fechou em 1960. O movimento ainda

Até depois de amanhã,
no local, poderá se

adquirir pássaros a
partir de Cr$ 100,00

.

relo

relo

}
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Em palestra proferida na tar
de de ontem, no auditório da
Ceiesc, o professor Joaquim Al
fredo Soares Vianna, diretor de
Departamento de Ensine Suple
tive de MEC identificou os prin
cipais problemas de ensino su

pletivo e anunciou o convênio
feito cem a Secretaria da Educa
ção de Santa Catarina para que
o Estado, àtravés da Coordena

ção de Departamento de Ensine

Supletivo, passe a produzir e seu

próprio material didático de li
vres e fascículos a serem utiliza
dos durante e ensine.
PROBLEMAS
O diretor de DSU, do MEC,

caracterizou que continua ainda
a identificação de Ensine de
Madureia com e Ensino Supleti
vo e que e Ensine Supletivo
significa Exame. Abolindo e ca

ráter de massa deste setor de
ensine e e esteriôtipo de que
"curse supletivo é uma escola
noturna para adultos", disse que
"para o MEC cada pessoa é um
potencial diferente e tem de ser

respeitade".
.

Visande uma carreçãe de cur

rículos, informeu que à Univer
sidade da Guanabara, a pedige
de MEC, está fazendo uma pes
quisa de estude de currícules e

metodelegia, peis que "a idéia
ainda é de que e curso supletive
é uma escela neturna para adul
tos". Mas e MEC pensa diferen
te: cada pessea é um potencial
diferente e que precisa ser res

peitade". Por isso a escela preci
sa deixar de ser instituição para
ser função: e adulte é quem irá,
escelher o meie cerne pede e

deve estudai e a escola tem de ir
ao aluno.

Insistindo numa maier dina

mizaçãe e qualidade de ensino

supletivo indicou que a dificul-

,Em trêsa os,umnovohospital.
O Governador Antônio

Carlos Konder Reis aprovou
ontem pela: manhã a exposi
ção de motivos feita pelo
Secretário da Saúde, Hélio
Ortiz, para a criação de um

novo Hospital Infantil em

Elorianópolis, com 200 lei

t�s, a ser construído em

terrenos do Hospital Nereu
Ramos, de propriedade do

Estado, e que dentro de três
anos deverá estar em pleno
funcionamento, segundo de
clarou ontem o coordenador
de Saúde Pública e Hospita-

.

lar da Secretaria da Saúde,
médico Jorge Kotzias.

O custo previsto da obra
é de 18 milhões de cruzei:

. ros. Os recursos disponíveis,
ao todo, são' nove milhões e

350 mil cruzeiros, dos quais
sete milhões para a constru

ção e um milhão e 850 mil
em equipamentos, são pro�
venientes do. empréstimo
obtido junto ao Banco Ale
mão para a Reconstrução,
em novembro do ano passa
do, e os 500 mil restantes
são recursos próprios do Es
tado.

PLANOS
O Governado I"

determinou que a importân
cia necessária, e ainda não

viabilizada, deve constar, de
forma escalonada, para os
exercícios de 76, 77 e 78,
no OPI - Orçamento Pluria
nual de Investimentos -,

incluído o que for necessá-

rio para os ajustamentos.
O Grupo de Trabalho de

signado pela Secretaria da
Saúde concluiu que o núme
ro de leitos necessário na

microrregião deve ser da or
dem de 200 para atender a

demanda da grande Floria
nópolis, e escolheu, por
meio de votos, os terrenos
do Hospital Nereu Ramos,
para a localização do Hospi-
titi. , um projeto, cuja elaboração

O grupo é composto pe- dependerá das pesquisas que
los médicos Nelson Grisard, o DAB irá realizar, como

representando a Universida- por exemplo o levantamen
de Fede.al, Orlando Borges to tácnico da área do terre

Schroeder; representando o no em que o hospital deverá
Inpes, Rodão Consoní, re- ser construído. Posterior

presentando a Associação mente, será tratada a elabo
Catarinense de Medicina, ração do projeto, pelo pró
Murilo Capella, representan- prio DAB, ou através de
'do a Fundação Hospitalar concorrência, conforme in
de Santa Catarina e Jorge, .formou o coordenador de
Kotzias;: coordenador da Saúde Pública e Hospitalar.
Saúde Pública e Hospitalar O Hospital Infantil Idith
da Secretaria da Saúde. Gama Ramos, em funciona-

A secretaria da Saúde já mento desde 1965, dispon
está mantendo contatos do de apenas 100 leitos,
'com o Departamento Autô- atualmente quase não, com
nomo de Edificações porta a intensa demanda:'
DAB' para proceder os estu- como reconhecem as autorí

dos, visando o apressamento ,dades sanitárias. Cogitações
do início' das obras, que em torno de sua,ampliação
ainda não têm um, definido, .vêrn sendo feitas há bastante
"mas em três anos o hospi- tempo. E também sobre a

tal deverá, estar em condi- criação de um novo hospital
ções de funcionamento", se- 'infantil, para o qual estavam
gundo Jorge Kotzias. sendo sondados os terrenos

Já existe um estudo da existentes no campus da
necessidade da ampliação Universidade, ao lado das
dos leitos pediátricos da Ca- obras do Hospital das Clíni
pital, embora ainda não haja cas e '(,)8 do Nereu Ramos,

dade é a de recursos hurrianos
pois que ninguém é formado
para educação' do ensino de
adultos, sendo 'os professores
'atuais somente adaptados. Por
isso, realiza-se igualmente pes-'
quisa para verificação da possibi
Iidade de cursos de nível supe
rior - Pedagogia principalmen
te, e de nível médio - operarem
cem uma especialização dos alu
nos neste setor.

Também falta de conheci
mento da clientela, emprego de
nevas rnetodologias e a .disper
são de esforços foram aborda
dos, informando-se que neste
último aspecto, até e final deste
mês, estará pronto e sistema de

coordenação através do DSU de
cada Estado, se houver a opção,
de todos os setores ligados ao

ensine fora da escola regúlar:
Projeto Minerva, TV Educativa,
Prontel, etc. e dependendo da

opção dos Secretários de Educa

ção, após uma possibilidade le
gal estabelecida, também a' in
clusão de Mobral.

Santa Catarina está começan
do a implantar, a 'exemplo de
outros Estados, o Centro de
Estudos Supletivos. Consistirá
de escola em que os alunes
receberãe seu material indivi
dualmente e onde, auxiliades
por professores que cemeçarão a ,

'ser treinados em julho, farão
suas pr0vas inicialmente, per
unidades, de acordo com o seu

ritme de aprendizagem e as pro
vas finais continuarãe ne siste
ma atual. Posteriormente a ava

'liaçãe será feita individualmen
te. Segundo o prefessor Jea
quim Vianna, o sistema é bara
tíssimo e pretende-se assim aten
der a 3 mil pessoas por mês,
cada uma de acerde com suas

pott<ncíalidades,

A,cidade ganhará um
novo hospital '

infantil com 200
leitos iniciais para
atender a Grande

Florianópolis. A obra
será construída pelo
governo do Btado

nas proximidades do
hospitalNereu Ramos.

que foram escolhidos.
O atual Hospital Infantil

só não está deixando de'
,atender os pacientes, segun
do fontes da Fundação Hos

pitalar, devido a um sistema
de dinamização dos leitos,
ou seja: há uma grande rota
tividade dos leitos', onde os

pacientes permanecem o

menor tempo possível. A
mesma solução temporária
foi encontrada para a carên
cia de leitos do hospital
geral Celso Ramos,

c

onde
muitas vezes os enfermos
permanecem na sala de

emergência além das 48 ho
ras após as quais seriam en

caminhados a um leito co

mum.

Também para resolver o

problema do- Hospital Celso
Ramos, o Secretário da Saú
de acertou ontem, verbal
mente, com o' Governador
do Estado, a sua ampliação,
embora ainda não existam
maiores detalhes a respeito,
uma vez que nada ficou
definido.

Vereador pede
vantagens aos

"

policiais
reformados

O vereadorArno Seára apresentou ao
,

plenário da Câmara
requerimento solicitando o envio de expediente

ao'GOvernador do Estado,
visando conseguir para os integrantes da

PoliciaMilitar do Estado:
reformados antes da

vigência da Lei no. 4.561/71,
por doença grave,

as mesmas vantagens atribuídas aos
milicianos reformados após a vigência dessa lei.

Em sua justificativa,
o vereador explica que os reformados

em perfodos anteriores à lei,
"foram relegados a um plano inferior,
como Se um miliciano reformado

antes da Lei no, 4.561, de 19 de janeiro de 1971,
fosse completamente

diferente de um outro reformado com a mesma ,

'doença após esse diploma legal".
-'- Deve ser levado em consideração também,

.

que o Poder Público

já tem corrigido inúmeras anomalias,
como-recentemente o caso dos professores

em que determinou o reajuste
das aposentadorias.

Deve ser considerado também,
que o prôpriopoderpúblico reconhecendo

o valor dos milicianos na
defesa da tranquilidade pública,
já lhes outorgou através de

dispositivo legal, determinada vantagem
c aso viesse a ser acometido das

doenças ou incapacidades capituladas nos
artigos 147 e 150 letra d, da Lei 4.561 -'

tuberculose ativa,
alienação mental, neoplasia maligna,

cegueira, lepra, paralisia
, e cardiopatia grave.

De '(lutaria do mesmo vereador foram apresentados
.mais dois requerimentos:

o primeiro pedindo o envio de expediente
ao coronelAlinor Ruthes,

diretor do Detran,
solicitando providências no sentido
de que seja "devidamente analisada"
a via denominada Madre Benvenuta,

na Trindade,
único acesso ao norte da Ilha,

tendo em vista que a Avenida da Saudade se

encontra interditada para reconstrução da ponte.
O outrorequerimento

'

pede o envio de expediente dessa vez ao

Prefeito Municipal, solicitando providências
junto às Centrais Elétricas de Santa CAtarina

- Celesc - para que seja
'extendida a rede de energia elétrica

até o Jardim Santa Mônica, na Trindade.
ABRIGOS DE ÔNIBUS

O vereador Jerônimo Venâncio das Chagas apresentou uma

indicação pedindo ao

Prefeito da Capital determinações no
sentido de mandar construir abrigos de ônibus,

, nos pontos das linhas que servem os bairros da
Costeira do Pirajubaé,

Saco dos Limões e Rio Tavares.
- Tendo em vista - explicou -

que em quase todo o percurso das linhas de ônibus·
que servem aqueles

bairros não existem abrigos para
os passageiros e que os úsuários dos

transportes
coletivos muito se ressentem do problema, é necessário

, que a Prefeitura tome prOlJÍdências,
mandando construir abrigos,

·"0 ideal seria - prosseguiu o vereador -. '

que fossel!l construidos abrigos em todos os pontos
de ônibus daqueles bairros. Entretanto,

caso não seja viável,
pelo menos que se'construa nos de maior densidade

populaCional e principalmente
nos pontos finais de cada linha,

para que os passageiros fiquem abrigados
das intempéries", concluiu.

Como prevenir '

/ as doenças

,de inverno

Das 150 crianças que o

Hospital InfantilEditn Ga
ma, Ramos atende diaria
mente em seu serviço de
emergência, cerca de 75 por
cento deles, nesta época do
ano, silo portadoras de
doenças do aparelho respira
tório, como rinofaringites,
otites, amigdalites, traqueo
bronquites, pneumonia e

broncopneumonia, que são
complicações muitas vezes

de diftcil tratamento se a

criança for desnutrida. As

informações foram presta
das ontem pelo médico Mu
rilo Capella, diretor do Hos
pital Infantil de Florianópo
lis.

As doenças respiratórias

incidem com grande fre
quência no inverno, e, além
das citadas, surgem ou se

tornam mais agudos os aces
sos de asmo-brõnquica, e au
menta a incidência de algu
mas doenças próprias da in
fância, como o sarampo
{principaimente), a coquelu
che, a, rubéola e, a cachum
ba; A' vacina contra o saram

pô pode ser feita a partir
dos oito meses, no Dasp,
que a aplica gratuitamente;

Também para o sarampo,
rubéola e cachumba existe
uma vacina, a MMR, aplica
da numa única dose, .em

crianças a partir de um ano'
de idade. Esta, no entanto,
só é acesstvel ãs classes mais
favorecidas, uma vez que é
importada dos Estados Uni
dos. A vacina, segundo Mu
rilo Capella, "imuniza para
o resto da vida'.'. Em Floria
nópolis, ela pode ser encon

trada somente na Clinipar, e
a sua aplicação custe

0$ 100,00. "I! urna pena,
mas é impossível ao Gover
no colocá-la em uso corren
te, dado o seu elevado pre-
ço':

'

que faz medicina preventi
di

-

d va,tem .con lçoe,s e fazer tOdo
o tipo de Imunização

. • na
cnança, e e a quem cab
fazê-lo':

e

Acrescenta que "como a

meningite-meningocócica é
uma doença que se trans
'mite através das vias aéreas.
superiores,

.

e 'c:om a baixa
temperatura.aumenta a inci
dência de doenças respirató
rias, no inverno sempre po
dem recrudescer surtos de

meningite, que no entanto,
deverão ser minorados -gra
ças 'à vacinação que tem sido
objeto de especial atenção
Por parte da Secretaria da
Saúde".

Para uma atuação,mai
eficiente diante das enfenni�
dades de maior incidênci

• í'
a

no Inverno, o l-entro de Es:
tudos do Hospital Infantil
v e� realizando reuniões
cl0_,lc�:..J!..ara a revisão de
rotinas, como discussão de
cqsos e tratf!mentos dos Pa
cle.ntes internados., Em
maio, prÇJmovel! um' Cursode Alergia Cltnica já que a
maioria das doenç�s- do aparelho respiratõno tem Ori-
gem alérgica: . I

No corrente mês o HOSPi_tal está realizando cursos de
doenças do Aparelho Respi.ratôrio e Otorrinolaringolo
gia (ouvidos, nariz e gargan.
ta), com o objetivo de man:
ter o corpo clinico atu'aliza
do na tratamento destas
doenças. O Hospital, segun
do o seu diretor, "está bem
servido de médicos em todas
as especialidades. Mas há ca
rência de enfermeiras. O
ideal seria que tivéssemos no
mtnimo quatro mas há uma
grande falta de profissionais
de' enfermagem: -Temos
atualmente 20 médicos
uma enfermeira, três técni:
cas em enfermagem, 13 au
xiliares de enfermagem, e 90
atendentes",

- O importante é que as

crianças não seja expostas
ao frio, e. nem mantenham
contato com doentes.

. Para tanto, o Hospital In
fantil, visando impedir. o
contágio de crianças sadias
com doentes que buscam as

sistência diariame nte em seu

ambulatório" decidiu sus

pender, a partir da próxima
segunda-feira, dia 16, a apli
cação de vacinas de qual
quer natureza, transferindo
esta medida preventiva para
o Departamento Autônomo
detSaúde Pública "porque o

Dasp é um órgão especifico

Eleições na Ufsc: tudo normal, exceto o partido único. ESta é a única inovação,

A,$sembléia
hoie

Vianna anunciou a correção de currlculos.

v
•

Os estudantes
vão às urnas hoje

apenas para
"cumprir obrigação"

Contando com quase que o

total desconhecimento dos can

didatos apresentados, pelas cha
pas, cerca de 7 mil estudantes da
Ufsc cumprirão no dia de hoje a

sua "obrigação de voto" indi
cando seus representantes junto '

ao Conselho Uníversítârío, e de
mais grupos de atuação em áreas
da administração superior, junto
aos Departamentos e na Dire
toria do Diretôrío Acadêmico da
sua Unidade e nos Delegados
que participarão (lo Colegiado
para a eleição do Conselho Exe
cutivo do Diretôrió Central dos
Estudantes.

Sucedendo a dias quase que
sem nenhum movimento de
campanha, em que as atuais di
retorias se comprometeram so

mente com indicações de locais'
e procedimento de votação atra
vês

.

de avisos em painéis colados
� paredes - as novas chapas se

.

preocuparam pouco em se diri
gir � salas de aula na quase que
única maneira de serem identifi
cados pessoalmente e por objeti
vos - estas eleições apresentam
perém .uma 110vid,ade: o partido
unificado.

'
' '

Como define o fo.lheto distri
buldo péle Daceb -- Diret6rio
Acadêmico do Centro de Estu
dos Bãsicos - foi o meio encon

trado para, nos últimes dias, es
clarecer-se sobre a existência de
uma s6 chapa na maioria dos
Ontros. "O Daceb fei em ou

tras épocas, centro de disputa
renhida entre os nossoS colegas'
de outrora. Esta foi a vez' pri
méira em que n�ste Diret6rio,
apenas uma chapa inscreveu-se,
mas considere-se que nãe fosse
esta a vir concorrer, estariam .os

caminhos do diret6rio ritmades
a um, término em suas atua-

ções",
E coerente com as apresenta

ções em salas de aula pelos com
ponentes das chapas dos Cen
tros; ainda afirma o folheto que
"não estamos no ridículo papel
de demagogos do voto, estamos
'sim pedindo aos estudante que
não se omita, que

.

confie em

quem de qualquer forma se or

ganizou e se predispôs a lutar
pela causa de todos nós".

_

Aos calouros, tal observação
foi suficiente,' diz Moisés Coe
lho, que teve' a oportunidade de
comparar reações do tempo em

que se dedicava ao "estudo' da
Geografia com a sua atual opção
em Educação Física: "Todo o

mundo vai votar voto. caixão,
não vamos anular, o voto" mas

concorda com que a motivação
é pouca e que a votação serã fei
ta porque � obrigatôria e a falta
pode incorrer em penalidades,

Do diretério que esteve em

atuação até agora, pouco se sabe
mas muitos acham-se satisfeitos
porque o mesmo iniciou premo
ções, com cO,nfec,ção de' cha�ei-,
,ros, plru.ticos, pastas, etc. Mas'-is
to não é suficiente para os can

didatos em campanha que con

clamam por maior censcientiza-.
ção e participação, e que porém

,

podem estar fzdades a atuação
dos diret6rios anteriores, quan"
do para assembléias ,geràis uma

minoria de membros compare
cia. Mas garante-se, peio menos

o início será diferente: a votação
serã em diferentes umas, cada

, uma com indicação dos votantes

por número de matrfcula, sendo
que veto para Departamento em

ClSO de vinculação das discipli
nas, serã necessmo somente em

um.

.

Inaugu,ra

exposição de,

Diretor do MEC

expõe as

deficiências do

Supletivo
AntonioMir

A exposição comemorativa de 10 anos de arte
do artista plástico !!,ntônio Mir,
abre hoje oficialmente às 20

horas na Assembléia Legislativa do Estado.
Considerada.pelo artista como uma das mais importantes

de sua carreira,
a exposição terá cerca de 70 trabalhos,
gravuras em metal, usando relevo.

A mostra tem duração prevista até 28 deste mês.
As temáticas dos trabalhos a serem

'

apresentados, são segundo o artista,
a definição de seu trabalho na documentação

,

de seu meio-ambiente;
tecnológico e industrial.

Radicado.em Joinville,
suas pesquisas absorveram

todo o clima industrial da cidade,
, [azendo do dia-a-dia humilde e rotineiro

flagrantes plásticos de movimento,
composição e forma,

Essencialmente pesquisador,
intermitente nas técnicas,

AntônioMir é considerado hoje um -dos mais

criativos artistas do Sul.
O critico de arte João Evangelista,

lhe atribui o papel de instigador do precesso
de dialética da criatividade catarinense,
numa alusão à condição 40 artista e

de seu trabalho:
as motivações urbanas do artista e seu modo de

documentá-las reciclariam artista e obra numa constante
e perene pesquisa de obra a realização.
Os trabalhos, da última fase de pesquisa

em gravura,
são figuratias e o artista vem,

segundo ele, trabalhando há muitos meses na

elaboração dos trabalhos apreSentados,
todos recentes.

A mostra faz parte do ca7endário cultural çla
,

• Assembléia
para este ario.

O ver,eador ja,invilense Marco Antônio fez, um
pronun-ciamento na Câmara Municipal de Joinville

dizendo da importância da
mostra em seu aspecto 'Cultural para 10inville.

O artista vem atravessando,
segundo ele, "uma fase de intenso, trabalho,

de solidificação e maturação".

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




